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V 1 V·I M OS EN COMUNIDAD 

.. 

Esta es la cara oculta de una 
. cruel realidad: 

Los malos tratos. 
Sufridos por mujeres, por 

niños. Incluso dentro de su propio 
hogar. Un problema que 
aziergüenza hasta a quien lo sufre. 

Pero un problema que hay que 
afrontar. 

Si éste es tu caso, llámanos. 
La Comunidad de Madrid te 

proporcionará un alojamiento 
gratuito. 

Para ti. Para tus hijos. 
Para z 1olver a empezar. 

COMW®AD.DE 

MIDRID 
SJTf11A d Á11uda Telefónica. Tel. 273 11 12 
Seruicw e 'J 

~ 
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el Deporte pasa revista 

CARA 
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y 
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~-EDITORIAL--------------~ 

BIEN A LO BIEN 
Y MALO A LO MALO 

Permitannos que nos presentemos, ante ésta nuestra primera salida a la calle. 

LA VOZ DEL HENARES, va a ser un semanario que estará con Vds. todos 
los martes de cada semana puntualmente ante esa cita ya contraida. De que todo 
ello se lleve a buen fin, no va a ser responsable uno solo, sino, en este caso, tarea 
compartida de muchas personas. Un amplio equipo de profesionales jóvenes y 
con ilusión van a intentar que esa ilusión aludida queda plasmada en la informa
ción que cada día tienen que recoger. 

Al hablar de objetivos a alcanzar, es lógico que sean muchos y esperanzado
res. Porque de lo contrario no habría un razón de ser, suficientemente sólida para 
justificar e/fin que nos hemos impuesto. Este fin, no viene a ser más que, intentar 
que la comunidad en la que vivimos, trabajamos y nos realizamos de alguna for
ma, esté más comunicada, más informada de cuanto pasa a su alrrededor. Al usar 
terminos de cercania quisiéramos que se nos interpretase por vecindad. Quere
mos captar y llevarles a Vds., toda la vida que genera cada pueblo de esta comuni
dad. En esa amplia información que cada día se da en nuestros Municipios, está 
suficientemente justificada para que exista un medio de comunicación que la tra
te con' amplitud y se dedique a ella, adquiriendo caracter local. Tan importante 
es tener un medio nacional, como uno local. Todo está en la función que cada 
uno quiera desarrollar. Nosotros estamos por la labor de intentar cubrir ese espa
cio informativo, que se nos antoja un poco dejado a un lado. No venimos a qui
tar espacio a nadie, simplemente .queremos servir a una sociedad, para que se 
conozca mejor entre ella misma. Si conseguimos la mitad de este objetivo nos ha
bremos dado por satisfechos, porque ya resulta dificil, tal cual se desenvuelve el 
mundo actual. · 

A lo largo de estos días de atrás hemos oido de forma constante y a veces 
molesta la típica pregunta de qué color ideológico va ser este medio escrito. 

La contestación a esa pregunta, se me antoja hacerla a través de esta página. 

LA VOZ DEL HENARES está por una linea totalmente independiente. Sus 
conceptos ideológicos quedan al margen de toda información y de los que repre
senta este semanario. 

· Simplemente nuestro objetivo es informar de forma clara y concisa con el 
sentido de dar la noticia constructiva, es decir: BIEN A LO BIEN Y MALO A 

. LO MALO. 

LA VOZ DEL HENARES 

LA VOZ DEL HENARES 

''EL AVISPERO'' 

Las elecciones 
del miedo 

Si después de dos semanas de campaña electoral ustedes me pregun
taran qué opino sobre estas elecciones yo no tendría más remedio que de
cirles que casi todo continúa igual que en las pasadas. Que no hemos 
cambiado en ningún momento la ética de las elecciones. Permitanme que 
se lo aclare. 

Ya de comienzo el mismo·día 1 de Junio a las O horas varias forma
ciones políticas se enfrentaban entre ellas por unas vallas electorales, el 
PSOE y el PRD quedaban en el mismo sitio y a la misma hora para pro
ceder a la pegada de los primeros carteles electorales. Fijense que Madrid 
es grande, pues, como si no lo fuera, allí estaban ellos, enfrentándose por 
unos metros de pared. Cuando tenian todo Madrid. No llegaron en nin
gún momento a las manos, pero sí, a los insultos y amenazas. 

A los que casi les pegan si no echan a corren fue a los de CP que 
coincidieron con los Verdes y los Falangistas de igual manera en un mis
mo lugar. Teniendo que salir por piernas los primeros como he dicho antes. 

Pues bien, eso no es todo. La idea que uno tiene de unas elecciones 
democráticas, tal vez sea demasido idealista, pero es la siguiente: Una cam
paña electoral está planteada para que cada uno, con los medios a su al
cance, explique convenientemente a los lectores (que somos nosotros), que 
harian ellos para gobernar nuestro país mejor que los otros. Pues bien, 
de eso nada de nada, todos y cada uno de esos líderes y partidos a la úni
co que se dedican es a desprestigiar al oponente, llegando incluso al in
sulto personal. 

¿Qué ganamos nosotros con ésto?, nada. Nunca sabremos qué es lo 
que realmente nos ofrecen, pues no tienen tiempo de explicárnoslo. 

Permitanme que titule este artículo de opinión como las "Elecciones 
del Miedo", dado que esto y no otra cosa parecen. Todos desde Felipe Gon
zález a Manuel Fraga, pasando por Gerardo Iglesias, Santiago Carrillo, 
Miguel Roca y Adolfo Suarez, solo coinciden en una cosa en sus mitines, 
aparte de desprestigiar al oponente; y es que si no ganan ellos las próxi
mas elecciones solo pueden pensar que lo que nos quieren meter en el 
cuerpo en estas elecciones es el miedo al sistema político, y no lo entien
do. Si durante todos estos años nos han bombardeado con Ja idea, de que 
el proceso democrático en España es irreversible, ahora nos dicen que no. 
Nos dicen que todos y cada uno de los partidos políticos son antidemo
cráticos. 

Pienso que el español de a pie, ya está maduro democráticamente 
hablando, y que de todos estos ataques entre partidos lo único que sacara 
en claro es que ninguno tiene seguro el qué va a ganar estas elecciones . . 

Comencé este artículo diciéndoles que casi todo sigue igual, pero hay 
algo que no ha cambiado, esto es el respeto que se tienen las bases de 
estos partidos entre sí, gracias a Dios no hay enfrentamientos entre dife
rentes facciones políticas, como babia en anteriores elecciones. Bueno, to
davía sigue habiendo grupos de incontrolados, tanto de la extrema derecha 
como de la extrema izquierda, a Jos que yo calificaría de gamberros, ata
cando y molestando a los diferentes grupos políticos con mayor implan
tación en nuestro país . 

Desde esta tribuna, me gustaría felicitar a las bases de estos parti
dos, pues actualmente están demostrando ser más Demócratas que sus 
líderes. Solo me queda esperar que estos aprendan de sus bases y las pró
ximas elecciones municipales que ya están más cerca de lo que parece, 
hagan una campaña mucho más ética. 

Gonzalo Esteban 

¡Qué sí, que te lo dice Cu
rro! Me da igual, que en el 
mes de junio llueva, nieve, ha
ga sol, hielo, caigan las mos
cas de calor o chuzos de 
punta. 

Opiniones . de un . Curro no lo dirigen las mujeres, si- · 
no iban a estar las Cortes lle
nas de pelos. No, si ellas 
tampoccr se los quitan del 
moño: 

Lo contenta que se va a po
ner la María, de currar a ca
sa. Lo que vamos a ahorrar. 
Na de copas, na de juergas 
nocturnas, nada de amigue
tes, nada de videos ... , no, si 
lo que yo te diga, una pasta. 

Por fin nos vamos a poder 
ir una semanita a la playa. 

¿Quién dice que este Go
bierno no piensa en el curran
te de a pie y alpargatas? 

¿No nos prometieron 
ochocientos mil puestos de 
trabajo? Aunque'eso sí, no 
dijeron nada del "Puedo pro
meter y prometo .. !' no, ellos 
luchan como cosacos... ¿co
sacos? ... Bueno, es igual, ellos 

luchan por cumplir lo prome
tido. Así como buenos Socia
listas son los que luchan por 
la sociedad, la gente como yo, 
que va al fútbol, todos los do
mingos y fiestas de guardar, 
lee el As todos los lunes y ... 
Vale, vale, no me voy del te
ma, lo decía porque gracias 
a las elecciones y a los mun-. 
diales la María y yo llenare
mos los chiringuitos y los 
hoteles los meses de julio y 
agosto. 

Bueno, sí, nosotros una se
manita, pero hay unos Cu
rros y unas Marías y como 
todos no cabemos pues ... di
go yo que nos tendremos que 
repartir ¿no? que sí ya sé que 
hay muchos hoteles. Pero aun 
y con todo, que los llenamos 

"COÑO", que te lo digo yo. 
Ni una cama libre, ni una si
quiera plegable de conserje. 

No está bien que los con
serjes duerman... ¿que qué 
tiene que ver con esto? ... Mi
ra no me cortes, que estoy 
pensando y cuando el Curro 
se lanza ·no hay quien lo pa
re, está claro. ¿No? ¿Qué me
jor forma de crear empleo, 
que evitar que se duerman los 
que trabajan? Tú sabes que 
siempre es bueno advertirles 
que hay alguien que va a ne
cesitar su cama. No, por si se 
duermen ... De todas formas, 
va a haber currelo para todos 
y aunque sea el final, estos 
días cumplen lo dicho. 
, Ya empezamos a tener 
grescas la María y yo porque 

paraba poco en casa, pero ya 
lo he dicho: Ya te hartarás de 
verme, ya luego echarás de 
menos que no salga. Confór
mate mujer, ten paciencia. 
¿No espero yo al mes de ju
nio como el agua de mayo? 
Ten paciencia mujer, que lue
go dirás: "Estoy hasta la co
ronilla del fútbol y los 
redentores, Curro, porque no 
alquilas una película, ¿eh?". 
Pues míralas ahora, · mujer, 
míralas ahora que luego, tú 
ya sabes que es dificil enterar
se de lo que uno vota y por
qué vota. Va, mujer, no digas 
que son todos unos soplagai
tas, que l~ único que quieren 
es llenarse los bolsillos ... Ahí 
te quería ver yo. · 

Menos mal que este país 

Hacen lo que pueden, ya 
quisieran hacer más, ya, pe
ro no les dejan. ¿Qué quién? 
Y yo. que sé. Pero eso dicen 
¿no?, y además tú a tus ca
charros, ¿no ves que está llo
rando Pepito? 
Yo estaba hablando con estos 
señores, no contigo. Déjame 
en paz y no provoques. 
¡Qué sí! ¡Qué te lo dice el Cu
rro! Menudo genio me espe
ra. Sobre todo quiero que 
"ESPAÑA" juegue al final. 
Perdón, ¿he dicho al final? 
que corte, al final, quería de
cir "la final" y que gane cla
ro, que gañe . . 

"CURRO DEL TAJO" 
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COMUNIDAD DE MADRID 

PRESIDENCIA 

LA voz DEL HENARES 
------------------------------------------------

Iniciar una nueva aventura sobre la comunicaci6n con una 

revista como esta, es una hermosa aventura. Quisiera desear = 

los mejores éxitos a quienes lo van hacer posible y a quienes 

van a recibirla. En sus páginas encontrarán, seguramente, gen 

tes más cercanas, paisajes más suyos y el intento de algunas= 

instituciones que tratan de hacer más fácil la convivienda. 

La Comunidad de Madrid es una de estas instituciones. Una 

Comunidad muy joven, apenas ha cumplido tres años, que quier.e 

estar aún más presente en los ciudadanos de toda la zona del

Henares. Hemos hecho durante este tiempo acercamientos a tra= 

vés de servicios, creando infraestructuras, arreglando carre= 

teras, ayudando a limpiar las aguas, construyendo viviendas,y 

algunas cosas más. 

Sin embargo, son los propios administrados quienes nos -

van a demandar otros servicios con los cuales su vida de tra

bajo o de ocio se sienta más completa. Si algún mensaje se 

puede enviar a los ciudadanos de la Comunidad de Madrid es 

que la instituci6n naci6 y permanece como una Comunidad de 

servicios y de obras y sobre estos estamos trabajando. 

Luchamos contra el paro, , queremos una mejor red sanitaria, 

un paisaje más limpio y unas viviendas dignas. Pero no es tan 

fácil. Somos conscientes de que resolver tantos problemas, tras 

un largo abandono de esta regi6n, va a ser más largo de lo que 

todos deseamos. 

Mantengamos la esperanza. Estamos intentando una vez más, 

vivir en Comunidad. 
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D
ESPUES de diez días 
de campafla, todos 
los partidos 

políticos enfilen la recta 
final de la elecciones 
donde se van a encontrar 
al final con mejor o peor 
fortuna. Nada ha 
cambiado desde las 
anteriores elecciones, y la 
ética sigue faltando en 
cuantos mítines y 
manifestaciones nos 
encontramos. Más que una 
campafla de información 
parece una campafla de 
desinformación, dado que 
los partidos más que a 
informar de su programa 
tienden a atacar al 
contrario. 
Desde estas páginas vamos 
ha intentar informarles a 
ustedes de todas y cada 
una de las anécdotas, 
programas, mítines y 
fiestas de todos y cada 
uno de los partidos. 
Intentando por nuestra 
parte ser lo más 
independiente que 
podemos y siempre eso 
dq~les la información más 
detallada. 
Empezaremos con una 
breve resefla de los actos 
que se han celebrado 
durante este fin de semana 
pasado, algunas 
informaciones de interés y 
lo que piensan los partidos 
a cerca de algunos temas 
que nos afectan de una 
manera importante a las 
habitantes del Corredor del 
Henares. 

.CDS 
Mientras el líder político del 

CDS, Adolfo Suárez recorre el país, 
aquí en Madrid, los actos del par
tido durante este fin de semana se 
limitaron a una caravana que reco
rrió los pueblos de Arganda, Chin
chón, Colmenar, Campo Real, 
Loeches y Torrejón. Participando 
diferentes líderes por Madrid . 

El lunes y en la Casa Grande de 
Torrejón, el presidente del partido, 
asistió a una comida, donde volvió 
a reclamar el espacio político del 
centro pifra él, e insistió en la De
nuncia del Tratado Bilateral con 
EE.UU. y su revisión en aras de los 
intereses de España. 

En declaraciones de Adolfo Suá
rez a la prensa, comentó que su 
gran rival político es el PSOE y que 
su campaña va dirigida a quitarle 
los votos prestados en el ochenta y 
dos. Asimismo, aseguró dentro de 
una gran optimismo que ellos son 
la tercera fuerza política en línea en 
estas elecciones. · 

En Sagunto Adolfo Suárez decla
ró que difícilmente puede corregir
se la decisión del Ministerio de 
Industria, con respecto a ~a recon
versión industrial, declarando: "que 
si hoy tuviera que votar otra vez la 
investidura de Felipe González no 
lo haría". Pues asegura que este ha 
in.cumplido el 90 !1Jo de su progra-
má del 82. · 

IU 
El otro partido que se disputa el 

centro político en nuestro país en el 
Partido Reformista Democrático, 
este partido celebra durante este fin 
de semana y más concretamente el 
Domingo una fiesta en el Parque 
del Retiro de Madrid, a la que asis
tió Antonio Garrigues. Otros actos 
del partido tuvieron lugar al paso 
de la caravana por Alcala de Hena
res est¡;: mismo día. 

En declaraciones de Antonio Ga
rriges al PAIS, este afirmo que ca
da vez se hace más patente la 
obsesión Socialista de evitar a to
do trance el debate ideológico en 
T.V. Con relación a la información 
'obre las negociaciones entre el 
PSOE y CP para el debate televisi
vo entre sus líderes, el Partido Re
formista en voca de su candidato a 
la presidencia Miguel Roca dijo que 
este debate tendría que celebrarse 
entre el PSOE y ellos que son los 
que "quieren ganar". 

En cuanto a la OTAN y las Ba
ses Americanas el PRD es partida
rio igual que CP de la plena 
integración de España en la Orga
nización y con respecto a las Bases 
Americanas en territorio español el 
PRD propone unas negociaciones 
tendentes a reducir los efectivos 
norte americanos en España. 

Miguel Roca afirmó que la úni
ca acusación que hacen contra el es 
la de su ·catalanidad. 

MUC 
Santiago Carrillo líder de la me

'ª para la Unidad Comunista, se
guirá su campaña por las diferente' 
comunidades Autónomas, mientras 
que en Madrid, los actos de la cam
paña 'e reduciran a varios mítines 
en Alcala de Henares, San Fernan
do, Pedrezuela, Cadalso de los Vi
drio,, Coslada y Barajas, todos 
ellos presidido' por Goyo Huertas, 
Gabriel Martínez, Antonio Aries, 
Vicente Pérez entre otros líderes co
munistas. 

En nuestra Comunidad y más di
rectamente en la zona del corredor 
del Henares la opinión pública está 
muy 'ensibilizada con el problema 
de las Bases Americanas y más con
cretamente con la de Torrejón, a es
te respecto la Mesa para la Unidad 
de los Comuni'1a,, propugna la su
presión de las Bases y la cancelación 
del tratado con la OTAN . 

En declaraciones efectuadas en 
Bilbao, el dirjgente de CC.00. Juan 
Ariza y n? dos de las listas por Ma
drid, aseguró que los únicos que 
van a continuar por buen camino 
después de 22J seran las clases más 
favorecidas de la sociedad, mientras 
que los puestos de trabajo se han 
visto reducidos en 750.000 y el po
der adquisitivo de los trabajadores 
ha disminuido entre un 5 y un 12 %. 

PRD 
La campaña de lzq4ierda Unida 

por Madrid, tiene su punto culmi
nante con la tradicional Fiesta del 
Partido Comunista, que se celebra 
en la Casa de Campo. Para esta 
ocasión los organizadores invirtie
ron más de cuarenta millones de 
pesetas. 

Se estima que 'la asistencia al ac
to durante los tres días de celebra
ciones fue de una 800.000 personas. 
Dichas personas se entretuvieron 
degustando los diferentes platos tí
picos de las distintas Comunidades 
Autónomas, en las más de treinta 
casetas repartidas por el recinto. 

No falto de nada en la fiesta, da
do que para los amantes del fútbol 
lo~ organizadores colocaron varias 
pantallas gigantes de video y cerca 
de veinte monitores de T.V. 

Dentro de los actos políticos rea
lizados en el mitin participaron to
dos los líderes nacionales de los 
diferentes partidos de la coalición. 
Mientras a la Izquierda Unida y 
más eoncretamente al PC le llueven 
las críticas por la inclusión dentro 
de la coalición del Partido Carlis
ta, tradicionalmente contrario a las 
te.sis de la izquierda. 

El enfrentamiento entre Gerardo 
Iglesias y Santiago Carrillo ha lle
vado al primero de ellos a asegurar 
que "Carrillo es un peón al servi
cio de Felipe González". 
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PSOE 
Este fin de semana el Partido So

cialista Obrero Español ha celebrado 
dentro de nuestra Comunidad Autó
noma diferentes actos electorales, des
tacando las caravanas y los mítines 
que se realizaron en los siguientes 
pueblos: Arganda, Ciempozuelos, 
Canillejas, Aranjuez y Campo Real. 

Uno de los temas más importantes 
de la pasada semana en relación con 
la campaña electoral fue las negocia
ciones que CP y PSOE están mante
niendo para . la celebración de un 
debate en T.V. entre Manuel Fraga y 
Felipe González, al que las demás for
maciones políticas se oponen por di
ferentes motivos. 

Felipe González en una entrevista 
concedida a la cadena SER, y pregun
tado por las acusaciones realizadas 
por Adolfo Suárez en relación a su 
política de nombramientos dentro de 
las Fuerzas Armadas declaró: "Si al
guien me quiere llevar al terreno de 
hacer una política de reivindicación, 
de depuración le voy ha decir que 
nunca ha sido esta mi intención y que 
nunca la haré. Las Fuerzas Armadas, 
para mi, sólo merecen una califica
ción desde el punto de vista de su pro
fesionalidad y su dedicación a la tarea 
de la defensa. Esta es y seguira sien
do la vía de acción del gobierno". 

En relación con la OTAN y las Ba
ses Americanas dentro de nuestro te
rritorio la postura del PSOE, es la de 
la integración en los términos acor
dados en el referéndum y la reducción 
de los efectivos militares de EE.UU. 
en España. 

Otro de los temas tratados por el 
presidente del Gobierno en funciones 
en esta entrevi sta fue la legalización 
de Herri Batasuna por el Tribunal Su
premo a lo que comentó: "En la Re
pública Federal Alemana no sería 
legal un partido como HB, porque no 
estaría dentro de los márgenes de la 
constitución pero yo respeto la deci
sión de la Judicatura. 

AP 
Mientras la Gran caravana de la 

Coalición Popular se traslada <letras 
de su líder Manuel Fraga por Espa
ña, en Madrid, y más concretamente 
por diferentes pueblos de nuestra co
munidad, varios líderes locales y na
cionales efectuaron mitínes y diversos 
actos públicos. Entre los pueblos y 
por donde pasaron las mini carava
nas de CP están Coslada, Torrejón y 
Vicálvaro donde intervinieron Vicente 
Roa, Ana Isabel Mariño, Jose María 
Federico, lñigo Errea y Jorge Ves
tringe. 

Mientras los responsables de la 
Coalición Popular negocian con el 
PSOE un debate en televisión entre 
Ma nuel Fraga y Felipe González, na
da más conocerse estas negociaciones 
el resto de los partidos se han opues
to a este debate por diferentes 
motivos. 

Fraga ha desmentido categorica
mcnte que en ningún caso la Coali
ción Popular vaya a romperse después 
de las elecciones y achaca estas ma
nifestaciones de diferentes partidos a 
la iqtervención de Alfonso Guerra, 
comentando "su desprecio a todo 
aquel que siga estendiendo el rumor 
de aque Coalición Popular se rompe
ra tras las elecciones". 

Con respecto a la OTAN y las Ba
ses Americanas en suelo Español la 
Coalición Popular pretende asegurar 
la presencia española en la OTAN y . 
su plena integración a esta organiza
ción, mientras que para las bases pre
tende una Negociación con EE.UU. 
tendente a la reducción de sus efecti
vos militares dentro de nuestro te
rritorio. 

Dentro de la campaña política, la 
presencia de Manuel Fraga estos días 
pasados en el País Vasco despertó una 
gran espectación comunicando que 
los únicos contactos que el mantendría 
con ETA en caso de llegar a la presi
dencia del Gobierno serían los de la 
policía al detenerlos. 
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Sta. Clara, 7 

8 a 9: INFORMATIVO 

9 a 12,30: EL SACO 

12,30 'a 14,00: CARRUSEL 97.6 

14,00 a 14,30: EL DEPORTE AQUI 

15 a 20: DE CORAZON 

20 a 22: ATALAYA . 

22 a 1: LAS CINTAS DE SOTANO 

(Plaza de las siete esquinas) Teléf. 880 30 99 
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ELECCIONES 19'86 

Un momento feliz; el de pegar los numerosos carteles, luego vendrán los sobresaltos. ¿Por 
qué? Que se lo digan los falangistas y los "verdes''. 

Las present~ciones de los distintos programas, han marcado un tipo de instantáneas muy co
munes entre todos los partidos electorales. En algo había de existir factor común ¿no? 

Servida está la "pegada" de carteles. Esta imagen será cotitiana a lo largo de la campaña. 
Luego habrá negocio con el papel restante. 

Garrigües, en uno de sus mitines. Para él con un reto personal 

POPULAR 

ELECCIONES GENERALES 
1986 

Tamames, en pleno mitin. La severidad de sus palabras está en la econo
mía, campo que domina como nadie. 

Coalición Popular en su presentación. La imagen ofrece todo un variado catálogo de caras 
serias. 
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La sonrisa de esta candidutu denota que el cansancio, aún no resulta visible. Luego ... vendrán 
sonrisas y lágrimas para todos. 

9 

Rodriguez Sahagún, en una rueda de prensa. Su rostro 
parece el de un peregrino. ¿Como estará .cuando acabe 

la campaña? 

Osear A/zaga, su fuerza electoral va a contar, ha !111 liu. Miguel Roca, "Felipe González acorralado''. 

No significa nada, pero ver a Suárez y Sahagún juntos en la mesa, recuerda tiempos pasados. 
Pero la realidad es que es C.D.S. · 

Gerardo Iglesias, acompañado de su staff electoral. 
Si le observan parece que la fiesta le viene por otro lado. 



• 
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ELECCIONES 19.86 
Dentro de esta sección vamos a intentar resumir

les a ustedes las diferencias y los puntos de coinciden
cia entre los partidos políticos del espectro electoral. 

Empezaremos por el CDS de Adolfo Suárez y el PRD 
de Miguel Roca, ya que estos dos partidos se reparten 
el centro político. 

FRENTE 
A 

FRENTE 
( / 

(Y 

/ 

IMPUESTOS 

J 
) 

• Disminuir la complejidad del sistema fiscal y devolver la seguridad jurídica a los ciudadanos en sus 
relaciones con la administración tributaria. 

• Revisar el impuesto sobre la renta de las personas físicas para hacerlo más simple y menos graboso 
en su impacto sobre la renta. 

• Eliminar los paraísos "fiscales", utilizados hoy por el gobierno al servicio del déficit público. 

RELACIONES LABORALES 
• Respecto a la negociación salarial proponen un procedimiento sin participación del gobierno, que to

me la distinta situación de cada empresa. 
• Ampliación de la vigencia de los contratos tempo.rales. 
• Creación de un régimen de flexibilidad para las empresas no sociedades. 

SEGURIDAD SOCIAL 
• Mejorar la eficacia del sistema, estimulando la auto-previsión. 
• Independizar el sistema sanitario del sistema de previsión dando entrada creciente en el mismo a la 

iniciativa· privada. 

MEDIO AMBIENTE 
• La contaminación, sus efectos, asi como su prevención, deben ser entendidas en un sentido amplio, 

incluyendo la de carácter sónico, la de la manipulación de los alimentos, etc. 
• Es preciso potenciar la investigación y desarrollo de energías limpias y renovables. 

JUSTICIA 
• Aumentar sustancialmente sus medios, mejorando y ampliando las instalaciones de los tribunales y 

la dotación de personal. 
• Gratuidad de la Justicia. 

DEFENSA 
• Acortar el servicio militar a los plazos que resulten imprescindibles para la formación de los jovenes 

reclutas. . 
• Creación de una industria nacional de defensa con una fuerte participación del sector privado, que 

aminore nuestra dependencia del exterior. 

EDUCACION 
• Gratuidad de la ensel\anza en sus niveles obligator.ios. 
• Conseguir una escuela pública de calidad. 
• Libertad para crear y dirigir centros docentes, libertad de cátedra y libertad de los padres a elegir el 

tipo de ensel\anza más acorde con sus convicciones. 

SANIDAD 
• Derecho a la protección de la salud, reforma del sistema sanitario, potenciando la educación sanitaria. 
• Asistencia Sanitaria financiada por los Presupuestos Generales del Estado. 
• Libertad real de elección de sistema, centro y médico. 

SEGURIDAD CIUDADANA 
• Mejorar la calidad y capacidad profesional de las Fuerzas de Seguridad del Estado, dotándolas de 

medios téenicos más adecuados para el ejercicio de sus funciones. 
• Medios policiales, legales, sanitarios, educativos ... contra la droga. 
• Aumento y mejora de los medios y dotaciones anti-terroristas. 

COMUNICACION · 
• Autorización de la creación de empresas privadas de televisión. 
• Poner fin a la participación del Estado en las cadenas de radio y a su propia titularidad en Radio Cadc~a. 

POLITICA EXTERIOR 
• Plena integración de Espal\a en la OTAN. 
• Negociación con EE.UU. tendentes a la reducción de tropas americanas en Espafla. 

IMPUESTOS 
• En materia fiscal se organizarán distintos sistemas fiscales. 
• Eliminación los supuestos de doble tributación que penalizan la creación de estructuras comunita

rias de empresas así como la transmisión de los patrimonios familiares que tengan forma sectorial. 
• Se unificará la recaudación del impuesto de sociedades en colaboración con las Asociaciones Empre

sariales refundiendo la Tributación local. 

RELACIONES LABORALES 
• Aproximación de la jornada laboral y la edad de jubilación a las normas europeas. 
• Mantenimiento del contrato indefinido, facilitando la contratación temporal como modo de flexibi

lizar las necesidades específicas de cada empresa. 
• Potenciación del Instituto de Mediación, Arbitraje y Conciliación, para la más rápida solución de 

los conflictos. 
• Atención a la especificidad de las PYMES en el desarrollo de la negociación colectiva. 

SEGURIDAD SOCIAL 
• Asegurar el equilibrio duradero entre ingresos y gastos a través de la remodelación de la asistencia, 

suprimiendo privilegios y desigualdades. 

MEDIO AMBIENTE 
• Se establecerá un Órden de prioridad para la evaluación de las necesidades ambientales y socio eco-

nómicas. · 
• Fomentar la búsqueda y puesta en marcha de alternativas a la política de centrales eléctricas nuclea

res, apoyando la investigación y el uso de energías alternativas. 

JUSTICIA 
• Modificación de las vigentes leyes procc;sales. Simplificación del número d~ trámites procesales. 
• Ampliación de los medios humanos y materiales. 
~ Gratuidad de la Justicia. 

DEFENSA 
• Restructuración del servicio militar reduciendo la obligatoriedad del servicio militar a un máximo 

de tres meses. 
• Aumentar la eficacia de las unidades haciéndolas más profesionales. 
• Impulsar la industria nacional de armamento con el fin de disminuir la dependencia exterior. 

EDUCACION 
• Gratuidad de la enseñanza hasta los dieciseis años. 

SANIDAD 
• Sanidad pública de calidad y reducción de las insoportables desigualdades sanitarias. 

SEGURIDAD CIUDADANA 
• Medidas de policía preventiva con dotación de medios y coordinación de objetivos entre las distintas 

entidades territoriales. · . 
• natamiento de la drogadición. 

COMUNICACION 
• Autorizar las cadenas privadas de TY.E. 
• Publicaciones libres Y. aplicación de tecnologías informáticas. 
• Reforma del estatuto de Radio y Televisión. 

POLITICA EXTERIOR 
• Reequilibrar las relaciones en el seno de la OTAN para que sin perjuicio de reconocer la importancia 

de los EE.UU. en la misma, exista un mayor nivel de igualdad entre sus miembros. 
• Reducción de la presencia americana y proceder a la revisión del tratado bilateral con EE.UU. 
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Al fin he dejado a N. en la me
sa del quirófano en manos de sus 
cirujanos. Una hora antes tan só
lo, la paciente hablaba por los sis
temas de audiofonia a través del 
cristal de comunicación con sus fa
miliares y les mostraba su bienes
tar tras la intervención de cirugía 
cardiaca a la .que había sido some
tida esa misma mañana. Ellos, pa
sada la corta visita, se habían 
marchado a casa tranquilizados por 
la satisfactoria apariencia de la evo
lución postoperatoria. No había si
do un caso especialmente dificil 
pero la localización de una zona de 
debilitamiento en la pared muscu
lar cardiaca hacían posibles compli
caciones de enorme gravedad. Y 
súbitamente se habían producido. 
Una sensación brusca de malestar 
y mareo, como de desmayo, que las 
ATS que vigilan minuciosamente a 
la enferma advierten de inmediato 
en el gesto desvaido de la enferma 
para llamar su atención. La ven pá
lida, con la mirada perdida y fijan 
su atención de inmediato en los dre
najes por los que la enferma ha per
dido en un momento gran cantidad 
de sangre. Simultaneamente a estas 
observaciones, suenan las alarmas 
eleetrónicas de tensión y frecuencia 
cardíaza denunciando las alteracio
nes que, por efecto de la gran he
morragia se van p_roduciendo. En 
un minuto la tranquilidad de la 
Unidad se troca en actividad febril. 
Peticiones urgentes de sangre al 
Banco, reposición del volumen per
dido con otros sustitutivos de la 
sangre mientras preparan ésta, va
loración en mi caso de todos los pa
rámentros clínicos, exploración 
rápida y cuidados de heridas, dre
najes, valoración de la situaciópn 
respiratoria que exige aporte de oxi
geno inmediato con intubación de 
la· enferma y aplicación de un res
pirador que mejore el aporte de oxi
geno para suplir la carencia 
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TEMAS PENDIENTES ... 

HOY: LAS UNIDADES DE 
Luis Sovo Callen 
Licenciado en Medicina 
Especialista en Cirugía y Uci 
Jefe del S. Uci 
Hospital Clínico Universitario de Zaragoza 

CUIDADOS 
INTENSIVOS Y SU 
RAZON DE SER 

momentánea de transportadores, 
los globulos rojos perdidos. Todo 
ello sin agobios ni carreras innece
sarias que entorpezcan la labor, ais
lando momentáneamente a otros 
pacientes menos críticos con corti
nillas para ahorrarles, en lo posible, 
la participación en el stress del mo
mento. En engranaje de la actua
ción de médicos, enfermeras y 
auxiliares es adecuado y, perfusio
nes, sondajes, aspiraciones y demás 
maniobras se ejecutan simultánea
mente o secuencialmente sin entor
pecimientos. 

medidas medicamentosas de apoyo 
para mantener pulmón, corazón, ri-· 
ñón y cerebro en correcta actividad, 
confirmo la importancia de la he
morragia que se mantiene y quepa
rece evidente consecuencia de la 
temida rotura cardiaca. Llamada de 
auxilio al quirófano y localización 
inmediata de sus cirujanos, única 
posibilidad de intentar reparar la 
brecha y solucionar la vida de la 

. enferma. 
No son tan solo responsables 

de los cuidados en sentido estricto, 
sino que adquieren también respon-

El extriclO control del enfermo ofrece; veces apa~atosidad en su aspecto. 

Controlada, en parte, la situa
ción, ya la sangre en perfusión por 
la vena de la paciente, algunas otras 

sabilidad máxima en la vigilancia 
del paciente, incluyendo la vigilan
cia y completo conocimiento de los 
monitores. Además de otras medi
das especiales necesarias en el cui
dado de pacientes muchas veces 
inconscientes en situación de ame
naza vital, hay problemas que son 
de su competencia practicamente en 
su totalidad como la profilaxis de 
las ulceras por decubito, limpieza de 
la boca, gimnasia respiratoria, res
piración artificial, inhalaciones, 
administración de oxígeno, tra
tramiento por aerosoles, limpie
za bronquial en condiciones de es
terilidad, y vigilancia de los 
aparatos respiradores. Tienen tam
bién obligación de controlar las 
constantes clínicas estableciendo las 
correspondientes curvas de control 
y balances, determinar la elimina
ción urinaria, cuidado de la tera
peútica por perfusión con 
conocimiento razonado de la acción 
de los farmacos que administran. 

Es admirable su disciplina a los 
protocolos de reanimación en para
das cardiacas, desfibrilación, respi-, 
ración controlada de urgencia y 
otras muchas medidas que exigen 
alto grado de preparación, tensión 
emocional controlada y un espíri
tu de trabajo superlativo. 

exigente para que las medidas tera
peúticas no pierdan eficacia pero 
que siempre, van acompañadas de 
un gesto cariñoso y hermano que 
hace posible la estancia de estos en
fermos un punto más humano y ca
lido, si cabe. 

Vuelve el cirujano del quirófa
no con noticias esperanzadoras de 
N. y nos explica la técnica seguida 
y los cuidados en el postoperatorio 
inmediato en cuanto vuelva la pa
ciente a la Unidad. La buena noti
cia tiende un suspiro relajado y 
satisfactorio en los que pocas ho-

ras antes atendíamos apresurados e 
inquietos la faltal complicación. 

Todo se organiza con la cele
ridad y acierto necesarios para que 
puedaverme ahora en la Unidad de 
nuevo, con la enferma ya en la me
sa quirúrgica en manos de ciruja
nos y anestesistas que continuarán 
la reanimación de la paciente mien~ 
tras se resuelven quirúrgicamente 
las lesiones. Hasta este momento el 
apoyo del banco de sangre ha sido 
una ayuda estimable y absoluta
mente necesaria, y tendrá que seguir 
siéndolo hasta que logren los ciru
janos cerrar el orificio comprome
tedor y en el postoperatorio 
siguiente. 

Una rápida ojeada a la evolu
ción de los demás enfermos, algu
nas rápidas anotaciones sugiriendo 
cambios de evolución y tratamien
to, otras breves indicaciones orales 
al equipo de enfermería junto a la 
explicación Sosegada de lo ocurri
do momentos antes y el razona
miento de las posibilidades 
quirúrgicas para solucionarlo. 

cuente abundar en las malas 
noticias. Otras veces es la impacien
te impetuosidad de la familia, re
misa a · entender una nueva com
plicación o el desesperante esta
ciot'lamiento en una evolución in
fausta. Es dificil transmitir µna 
explicación compleja a quien no 
quiere enterderla. O a quien su in
terior se revela a aceptarla. Es muy 
dificil transmitir explicaciones que 
aún para nosotros no están sufi
cientemente explicadas, porque ca
da día desvelamos razones in"éditas 
al comportamiento de la biología 

humana. Es muy dificil explicarlo 
al hombre moderno, tantas veces in
dispuesto a aceptar el sufrimiento 
y la muerte. Y digo que es dificil. 
Pero hay aún confianza en el buen 
hacer de una labor de equipo orga
nizada, y vencida la primera decep
ción o el primer sobresalto, tambien 
se enlazan en esos contactos fami
liares, corrientes de afecto, de sim
patia y de confianza que son con la 
recuperación del enfermo el otro 
premio a la labor cotidiana del mé
dico intensivista. Probablemente es 
una especialidad tan compleja por 
los matices tan variados que pue
den presentar nuestros enfermos y 
ensombrecida por las frecuentes cri
sis con que evolucionan, que he
mos de ser los intensívistas espe-

La alta tecnología en los aparatos de control sobre el enfermo, son una 
garantía, a veces no reconocida. 

Tul vez, sin embargo, lo más 
admirable es el espíritu de abnega
ción y el calor humano que saben 
poner con constancia indesmayable 
en la atención personalizada, hu
mana y afectuosa con todos los en
fermos. Actitud muchas veces 

Vuelvo al despacho. He de co
nectar con la familia de la enferma 
para explicarle lo sucedido, · la ur
gencia de la determinación que ha 
impedido consultarles, y tratar de 
razonarles el porvenir tras este gra
vísimo retroceso en su evolución. Se 
que va a ser dificil y doloroso este 
contacto por Ja gran esperanza que 
he visto en su expresión cuando se 
despedian de su familiar enferma. 
Y esta es una de las tareas dificiles 
de una Unidad de Cuidados Inten
sivos. En nuestro quehacer es fre-

1 cialmente sensibles a este proble
ma de la comunicación y esfor
zarnos por hacer lo más inteligibles 
posibles nuestras explicaciones. Es 
por otra parte una labor de equipo 
y, cambiando el médico de guardia, 
con él puedcen cambiar matices de 
la explicación que a veces confun
den más que aclaran. Es también 
una labor rigurosa que hemos de 
procurar tener en cuenta para evi
tar confusiones, y puede ser tam
bién una de las labores más 
gratificantes de nuestro quehacer. 
Todos hemos sentido la dimensión 
humana del agradecimiento cuan
do hemos tenido la satisfacción de 
devolver a un familiar, a un amigo, 
a veces casi desahuciado, a su en
torno familiar. Y esa satisfacción, 
con la ciencia de curar, son las ga
rantías de nuestra fortaleza en los 
desalientos. (Pasa a la pág. 22) 
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SALUDA PROGRAMA DE FIESTAS 
DE TORREJON 

Queridos vecinos: 

Como en años anteriores 
volvemos a celebrar juntos las 
Fiestas Populares, ocasión más 
que esperada durante el año, ya 
que el trabajo diario necesita de 
estas merecidas fechas de rego
cijo, diversión y amistad entre 
todos nosotros. 

Este año por la coinciden
cia de fechas con las Elecciones 
Generales, quizás, sirva mucho 
más para hermanarnos y que 
cuando salgamos de los Cole
gios Electorales de ejercer nues
tro derecho al voto podamos ir 
juntos y participar de las acti
vidades de las Fiestas. 

Como Concejal de Cultu
ra y Enseñanza, dentro de las 
posibilidades lógicas he elabo
rado, conjuntamente con otras 
personas, el Programa de las 
Fiestas que hoy tenéis en vues
tras manos, ello ha supuesto un 
gran esfuerzo, personalmente 
creo que os gustará, ya que en 
el mismo, intentamos recoger 
los gustos y deseos de todos. 

Por otra parte pedimos dis
culpas por el traslado de las ac
tividades y espectáculos a otra 
zona, debido a las obras de re
modelación de la Plaza y calles 
del casco urbano, aunque el 
marco de "Las Veredillas," lo 
podemos considerar com.o exce
dente, sin que tengan ningún 
motivo de desagrado para todos 
los vecinos. 

Por último es mi sincero y 
profundo deseo el que disfru
téis, plenamente, de estas 
Fiestas. 

Antonio Sánchez Doncel 
CONCEJAL DE CULTURA 

Y ENSEÑANZA 

· Programa de Fiestas 

VIERNES, DIA 20 DE JUNIO 

18,30 horas 
En la Casa Municipal de 

Cultura (Sala de Encuentros)· 
inaguraeión de las exposiciones 
de: Pintura, Cerámica y 
Carteles. 

21,00 horas 
En el campo municipal de 

fútbol de "Las Veredillas" gran 
concentración de Peñas, Cha
rangas, Banda Municipal de 
Música, animadas por las Ma-

jorettes, llamando así al 
PREGON. 

21,15 horas 
En el escenario instalado 

en el campo municipal de fút
bol de "Las Veredillas": 

PREGON DE LAS FIES
TAS a cargo del humori~ta JO
SE WIS COLL, Presentado 
por: Don Antonio Sánchez 
Doncel, Concejal de Cultura y 
Ensefianza. Cerrará el acto, 
Don José de Cruz Frutos, Alcal
de Presidente de este Municipio. · 
A continuación gran traca so
nora de fuegos artificiales, 
anunciando el comienzo de las 
Fiestas 1986 de la Villa de To
rrejón de Ardoz. 

22,00 horas 
En el campo municipal de · 

fútbol de "Las Veredillas", ac
tuación de LA TRINCA. 

24,00 horas 
Gran Verbena Popular . -

final calle Lisboa, junto al Par
que de "Las Veredillas" con las 
actuaciones de: ALCATRAZ, · 
MIKY y V EXPRESION. 

SABADO, DIA 21 DE JUNIO 

12,00 horas 
En el Salón de Pleno del 

Ayuntamiento de Torrejón de 
Ardoz acto de entrega a los · 
autores de los premios del IX 
Certamente Nacional de Artes 
Plásticas. 
PINTURA -
CERAMICA - CARTELES 

. "VILLA DE TORREJON" 

20,00 horas 
En la Casa Municipal de 

Cultura: ZARZUELA, a cargo 
del Taller Lírico Nacional. 

22,00 horas 
En el Campo Municipal de 

fútbol de "Las Veredillas": 
GRAN FESTIVAL FLAMEN
CO. Al cante: MIGUEL VAR
GAS, EL TURRONERO, 
AURORA VARGAS, JUANA 
LA DEL REVUELO, JOSE 
MENESES, EL CABRERO. Al 
toque: MANOLO FRANCO, 
PORTIGO. 

24 horas 

TUTI FRUTI 

C/ MAYOR, 32 TEL. 8880011 
C/ TENIENTE RUIZ, 2 
P? DE LA ESTACION, sin? TEL. 8888977 

ALCALA. DE HENARES 

En la Verbena Municipal 
instalada al final de la calle Lis
boa junto al Parque Municipal 
de "Las Veredillas", actuación 
de las orquestas: ADAGIO, 
LOS BRAS. 

1,00 horas 
En la Verbena Municipal, 

actuación de los humortistas se-
. villanos: COCO Y HUEVO. 
DOMINGO, DIA 22 DE 
JUNIO 

12,00 horas 
En el campo municipal 

'Las Veredillas' GRAN FESTI
VAL INFANTIL, con la actua
ción del famoso payaso de 
T.V.E. MILIKI Y RITA 
IRASEMA. 

18,00 horas 
En la plaza municipal de 

toros "La Macarena"·: ACTO 
TAURINO. Se lidiarán 4 novi
llos de Don Mariano Garda de 
Lora. Por los siguientes noville
ros: NIÑO DE LA TAURINA 
(Toledo), MIGUEL RODRI
GUEZ (Madrid), NEILAN (Ar
ganda), CASCORRITO 
(Madrid). 

20,00 horas 
En la Casa Municipal de 

Cultura: ZARZUELA, cargo de 
la COMPAÑIA LIRICA DE 
MADRID. Patrocinada por la 
Obra Cultural de la Caja de 
Ahorros. 

20,30 horas 
\.. En el Parque Municipal de 

las Veredillas (estanque). Gran 
concierto de: LA BANDA MU
NICIPAL DE MUSICA DE 
TORREJON DE ARDOZ. 

21,00 horas 
. Gran pasacalles por la zo

na Centro, a cargo de la Ronda
lla Torrejon. Hasta las 23,00 H. 

22,00 horas 
En el campo municipal de 

fútbol de "Las Veredillas", 
GRAN FESTIVAN DE HU
MOR. Actúan: LOS MORAN
COS DE TRIANA, PACO 
GANDIA, MARTES Y 
TRECE. 

24,00 horas 
En la Verbena Municipal 

instalada al final de la calle Lis
boa, junto al parque "Las Ve
redillas", actuación de 'las 
orquestas: SANTIAGO Y SU 
GRUPO y V EXPRESION. 

1,00 horas 
En la Verbena Municipal, 

actuación de: LOS ROCIERON 
DE HUELVA. 

LUNES, DIA 23 DE JUNIO 

7,30 horas 
Gran encierro de reses por 

las calles: La Cruz, Granados, 
Ronda del Saliente hacia la Pla
za Municipal de Toros "La Ma
carena", acompañado de 
charangas y Peñas Tuurinas. 

18,00 horas 
En la Plaza de toros "La 

Macarena", acto tauriho, lidián-

dose reses de D. Mariano Gar
cía de Lora: NOVILLADA Y 
CAPEA PARA LOS AFICIO
NADOS DE LA LOCALI
DAD. Se lidiará un novillo por 
JOSE WIS CUELLAR. De la 
Escuela Taurina de Torrejón de 
Ardoz. 

20;00 horas 
En la Casa Municipal de 

Cultura, y patrocinado por la 
obra cultural de la Caja de Aho
rros de Madrid, actuación de: 
BETTY MISSIEGO. 

22,00 horas 
En el campo municipal de 

fútbol "Las Veredillas": GRAN 
FESTIVAN ROCK. Con la ac
tuación de: KING-.KONG, 
OBUS, TARZEN. 

24,00 horas 
En la Verbena municipal 

instalada al final de la calle Lis
boa, junto al parque "Las Ve
redillas", actuación de las 
orquestas: SANTIAGO Y SU 
GRUPO, LEJANIA. · 

1,00 horas 
En la Verbena municipal, 

actuación del gran humorista 
JOSELE. 

MARTES, DIA 24 DE JUNIO 

7,30 horas 
Gran encierro de reses por 

las calles: La Cruz, Granados, 
Ronda del Saliente, hacia la Pla
za Municipal de Toros "La Ma
carena", acompañado de 
charangas y Pefias Tuurinas. 

18,00 horas 
En la Plaza de Toros "La 

Macarena": NOVILLADA Y 
CAPEA PARA LOS AFICIO
NADOS DE LA LOCALI
DAD. Se lidiará un novillo de D. 
Mariano García de Lora, por el 
joven novillero JAVIER SAN-· 
CHEZ (Madrid). 

20,00 horas 
En la Casa Municipal de 

Cultura recital de Folk "INDIO 
JUAN". 

21,00 horas 
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DESFILE DE CARRO
ZAS. Con el siguiente itinerario: 
Salida calle Virgen de Loreto 
(Parque de Bomberos), Londres, 
Milán, Avda. de Madrid, Virgen 
de Loreto, Madrid, Avda. de las 
Fronteras, Avda. de la Consti
tución, final Virgen de Loreto 
(Parque de Bomberos). Acom
paíiadas por: BANDA MUNI
CIPAL DE MUSICA, 
CHARANGAS, PEÑAS DE 
LA LOCALIDAD, ANIMA
DAS POR MAJORETTES DE 
VILLAVERDE. 

23,00 horas 
En la Verbena Municipal 

instalada al final de la calle Lis
boa, junto al Parque de las Ve
redillas, actuación de las 
orquestas: LEJANIA y MUN
DO JOVEN. 

24,00 horas 
Junto al campo de fútbol 

de "Las Veredillas": GRAN 
QUEMA DE FUEGOS ARTI
FICIALES, a cargo de Pirotec
nia Brunchu. 

1,00 horas 
En la Verbena Municipal, 

actuación de: LA PEPA Y SUS 
RUMBEROS. 

MIERCOLES, DIA 25 DE 
JUNIO 

7,30 horas 
Gran encierro de reses por 

las calles: La Cruz, Granados, 
Ronda del Saliente, hacia la Pla
za Municipal de Toros "La Ma
carena'', acompañado de 
charangas y Peíias de la lo
calidad. 

18,00 horas 
En la Plaza Municipal de 

Toros "La Macarena": NOVI
LLADA Y CAPEA PARA LOS 
AFICIONADOS DE LA LO
CALIDAD. Se lidiará un novi
llo de D. Mariano García de 
Lora, por el joven novillero 
LUIS MIGUEL ORTEGA 
(Madrid). 

FIN DE LAS FIESTAS 
POPULARES 1986 



• 

14 

LA "VIA COMPLUTENSE" 
TRAMO l.- Entrada de Ma

. drid, desde la pasarela peatonal 
hasta la gasolinera de la Puerta 
de Madrid. 

Se propone crear un par
que lineal de más de 600 m. 
de longitud y 50 m. de anchu
ra, aprovechando la existencia 
de la actual N-II, la Avenida del 
Ejército paralela a ella y una 
amplia franja libre calificada 
como zona verde. El parque em
pieza y termina en dos amplias 
Glorietas circulares. 

TRAMO 2.- Avenida de Ma
drid, desde la gasolinera hasta 
la Plaza de la Cruz Verde. 

Una vez desmontada la va
lla separadora de la mediana se 
refuerza su carácter urbano con 
ordenación de pavimentos y 
plantaciones. El arbolado simi
lar al del parque, dará lugar a 

la aparición de un amplio Paseo 
continuo. 

TRAMO 3.- Ronda de Santia
go, desde la Plaza de la Cruz 
Verde hasta el cruce c·on la calle 
Sebastian de la Plaza y Paseo de 
la Estación y prolongación. 

Marca el límite entre la 
parte antigua y la zona de en
sanche. Para la acera Sur se pro
pon e el mantenimiento y 
restauración de los muros y jar
dines existentes: que conservan 
la escala de la antigua ciudad y 
permiten divisar la silueta de las 
edificaciones con interés 
histórico-monumental. Para la 
parte Norte, se propone una 
amplia acera con soportales. 

En el espacio entre el Paseo 
cte la Estación y la Avenida de 
Guadalajara se propone la cons
trucción de un bulevar central 
arbolado. 

,·, 

LA VIA COMPLUTENSE. 
Presentamos aquí un esbo

zo de la "VIA COMPLUTEN
SE" que se tiene pensado se 
realice en un futuro no muy le
jano gracias a la Autovía de 
Aragón en su variante de Alca
lá de Henares que permitirá un 
desahogo en materia de circula
ción y para una ciudad ya un 
poco cansada de esos domingos 
y puentes y retorno de vacacio
nes y ... 

Se está celebrando en Alca
lá una exposición con este mo
tivo, en la que figuran toda una 
amplia gama de proyectos acer
ca de esta VIA COMPLUTEN
SE y su conversión en bulevares. 

Según palabras del Alcalde 
de Alcalá: "es una de las más 
viejas reivindicaciones alcalai
nas. Un ambicioso proyecto que 
hemos desarrollado con el nom-

bre, sugeridor de viejas y entra
ñables tradiciones de VIA 
COMPLUTENSE". 

"A partir de ahora, Alcalá 
se mostrará como un lugar apa
cible y hermoso, que supo con
vertir una muralla que separaba 
a sus habitantes en un nexo de 
unión". 

SERRANO - CALVO, S.L. 

AGENCIA 12 DE 
Comercial Mercedes-Benz, S. A. 

AUTOMOVILES, TALLERES Y RECAMBIOS 
CHAPA Y PINTURA 

CON CABINA Y BANCADA UNIVERSAL 

Carretera de Bareelona, km. 32,200 
Teléfonos 889 11 82 y 83 - APARTADO 265 

ALCALA DE HENARES 

LA VOZ DEL HENARES 
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CON EL PRESIDENTE 
·DE LA COMUNIDAD 
AUTONOMA . DE 
MADRID 

Siempre he tenido respeto en grado sumo a los po
líticos que se caracterizan por su parquedad en las pa
labras y su precisión en los conceptos. Y es que casi 
siempre, suelen ser frios, pensativos. Capaces de hacer 
frente a las más insospechadas intrigas que, a menu
do, suele deparar la gran política. 

Uno de esos políticos a los que me he referido, an
teriormente, es, sin lugar a dudas, nuestro entrevistado. 

El Presidente de la Comunidad Autónoma de Ma
drid, Joaquín Leguina. 

Babia mucho de que hablar. Eran demasiados te
mas a tocar, a raspar en algunos de ellos, por su con
flictividad. En suma, aún en el inusual tiempo 
concedido, una hora de entrevista, este tiempo se ha
cia corto. Podia haber sido mucho más, conforme los 
temas iban entrando en su profundidad deseada. 

Sr. Leguina, ¿es óptimo el 
momento en que se haya la Co
munidad? 

- La institución que nace de ce
ro prácticamente, como es el caso 
de la Comunidad Autónoma, tar
da en arrancar pero yo creo que es
tamos a pleno rendimientb. La 
prueba de ello es que nuestra capa
cidad de inversión se ha multiplica
do por 20 ó por 30 en estos 3 años; 
y además, la capacidad de ejecución 
de esas inversiones no suele poner.
nos en el presupuesto sino al ejecu
tarlas. Este año de 1985 que 
acabamos de cerrar ahora, hace 
unos meses, hemos conseguido in
vertir alrededor de 50.000 millones 
de pesetas y este año del 86 serán 
mucho más. Eso tiene un reflejo in
mediato en los ciudadanos, porque 
son cosas que no existían, o que, 
existían en malas condiciones. y se 
ven de otra forma. Desde viviendas, 
en las que en estos dos años hemos 
realizado del orden de unas 8.000, 
creo que se tiene que notár. Creo yo, 
por lo menos para la gente que ha 
tenido acceso a ellas. Después, ca
rreteras, tratamientos de las aguas, 
es decir depuradoras, etc ... 

Aparte de los planes provincia
les que seguimos haciendo y de los 
planes para Municipios mayores de 
20.000 habitantes. No hay ni un so
lo Municipio en la Comunidad que 
no haya recibido alguna inversión 
de la Comunidad de Madrid. 

- En un intento de desglosar la 
gestión de la Comunidad Autóno
ma de Madrid, tal vez, uno de los 
mayores problemas, por no decir el 
mayor, con el que ha tenido que 
apechugar, de forma concreta y di
recta, ha sido el paro. 

La zona de urgente reindus
trialización y el IMADE han sido 
dos puntos básicos para frenar el 
desempleo y acortarlo de forma in
mediata. ¿Todo ésto es suficiente 
para caminar hacia una mejora in
mediata en este problema? 

- Bueno, el paro efectivamen
te, yo creo que es la mayor preocu
pación de cualquier dirigente 

político en este momento, esté en el 
gobierno o esté en la oposición. La 
ZUR ha tenido un éxito yo creo que 
grande, mayor que el que esperába
mos, pero no es sólo eso, no es fun
damentalmente un éxito de gestión 
nuestra, sino que es un triunfo de 
todos, porque lo que está ocurrien
do en este momento es que, la co
yuntura está cambiando muy 
favorablemente, es de"ir que los 
proyectos de inversión se están mul
tiplicando. Es más, en ZUR han en
trado ya muchos proyectos. En este 
momento tienen aprobados 24 pro
yectos, uno de ellos muy importante 
que es la ATC y otro menos impor
tante pero que van a crear mucho 
empleo. 

En cuando al IMADE, traba
ja de otra forma, el IMADE es más 
flexible que la ZUR y lo que pre
tendemos es meter el dinero en el 
circuito, es decir ayudar a las inver
siones, para recuperar ese dinero y 
multiplicar, jugando como una 

bomba de inyección. De todas for
mas, yo, en ésto, en el asunto del pa
ro, soy, relativamente optimista de 
cara al futuro; porque no sólo por 
el esfuerzo de las administraciones 
públicas, sino que, como decia an
tes, la coyuntura está mejorando 
sensiblemente. 

Mire, Madrid tiene espectati
vas muy buenas de empleo,' en bre
ve. Tengase en cuenta por ejemplo: 
en. el último año tomando la en
cuesta de población activa, elabo
rada por el Instituto Nacional de 
Estadística, el primer trimestre del 
año 86, comparándolo con el pri
mer trimestre del año 85, se han 
creado en toda España 300.000 
puestos nuevos, en el sector indus
tria y en el sector terciario. Sobre to
do en el sector terciario (sector 
servicio), muchos de ellos son de 
Madrid. Ahí tiene perspectivas cla
rísimas de hacer crecer sensiblemen
te su industria. 

- ¿Ha respondido la pequeña y 
mediana Empresa conforme a las 
espectativas que Vd. tenia puesta en 
ellas? 

- Bueno el IMADE trabaja, 
fundamentalmente, con la pequeña 
y mediana empresa; además de ca
ra al futuro las empresas no van a 
tener las dimensiones que tenian 
antes de Ja crisis del 73; van a tener 
unas dimensiones mucho más pe
queñas. Así pues, hablar de peque
ña y mediana empresa, en este 
momento en España, es hablar de 
Ja economía española. r 

- ¿Puede ser este el momento 
de afincar, definitivamente, el coo
perativismo en nuestro país? 

- Hombre, yo creo que eso de
pende de la capacidad asociativa 
que tenga Ja sociedad española. Y, 

desgraciadamente, aún es pequeña. 
Pero con empresas bien dimensio
nadas, pequeñas y medianas el coo
perativismo tiene muchas cosas que 
decir todavia en España. Yo creo 
que le queda todo por decir, ójala 
que eso funcione y funcione bien. 

- En la actualidad hay bastan
tes leyes aprobadas ya. Pero tal vez, 
la Ley de la Función Pública, sea la 
que más interesado estaba Vd. en 
que saliera adelante. ¿Por qué? 

- Vamos a ver, yo Je voy a ser 
muy sincero, yo no tuve nunca mu
cho interés en la Ley de Ja Función 
Pública, porque no creo que lasco
sas de la función pública se resuel
van a través de las Leyes. LatLeyes 
son imprescindibles, nos obligaba la 
Ley del Estado a desarrollarla, és
ta es una Ley de desarrollo, de Ley 
de Estado. Sin embargo, y esas Le
yes, tanto Ja del Estado como ésta 
y otras, son imprescindibles y Ja 
prueba de que no había unos com
ponentes especiales, es que, bueno, 
básicamente se ha aprobado con el 
acuerdo de los grupos políticos, en
tonces, es ahora, cuando se emplea 
para trabajar. Además la Ley de la 
Función Pública sólo puede afectar 

a aquéllos trabajadores de Ja Co
munidad que son funcionarios; es 
decir, que son una minoría, además 
serán una minoría cada vez más, 
porque lo que se tiende es a que las 
administraciones públicas, tengan 
un régimen semejante al resto de los 
trabajadores, es decir, que sean tra
bajadores laborales, o sea con con
tratos laborales. Bien, a mf me 
parece que uno de los retos que tie
ne este país y que tiene cualquier 
Gobierno y a cualquiér nivel; el Go
bierno Nacional o el Gobierno Re
gional o incluso los Ayuntamientos, 
es el cambio de la función pública, 
de la función pública en sentido 
amplio, es decir de los servidores 
públicos, del trabajo de los servido
res públicos. Yo creo que arrastra
mos una serie de taras del pasado 
que hay que ir eliminando, no es 
una cosa fácil, no es cosa que se 
pueda hacer rápidamente, pero que 
hay que ir trabajando en esa di
rección. 

- Ese anacronismo que perdu
ra dentro de la legislación con res
pecto al funcionamiento público, es 
en estos momentos una base, sufi
cientemente sólida, como para que 
haya muchas más dificultades a la 
hora de asentar esta Ley de juicio 
público. 

- Bueno yo creo que la Ley de 
Función Pública, tanto la del Esta
do como la nuestra, como he dicho 
antes, sirve como base de operacio
nes, es decir para hacer las cosas, 
no dificulta el hacer las cosas, pero 
no soluciona por sí misma todos los 
problemas del buén funcionamien
to de una miseria en público. Yo 
creo que España se enfrenta de ca
ra a fin de siglo, en condiciones de 
cambiar, radicalmente, el concepto 
de función pública, en la práctica, 
porque en la teoría se que tienen las 
cosas claras, las Leyes son claras. Lo 
que no está todavía tan claro y me
tido en la cabeza de todos es que, 
el funcionario y el trabajador de las 
comisiones públicas que es, sobre 
todo, un servidor de las cosas pú
blicas, que quiere decir un servidor 
del pueblo; y bueno hay una frase 
muy característica, además yo creo 
que, administrativamente correcta, 
lo cual es más grave, que dice que, 
el funcionario, toma posesión de su 
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cargo, bueno yo creo que hay que 
ir quitando esas cosas de toma de 
posesión, porque cuando un fun
cionario entra a trabajar, y no ya un 
trabajador de la cosa pública entra 
a trabajar en una administración, el 
que toma posesión debía ser públi
co, no funcionario o trabajador. 

- No han propiciado, precisa
' mente, los altos cargos públicos esa 
atribución de "toma de posesión" 
por aquéllo de ocupar los espacios 
políticos que le rodean. 

- Hombre yo creo que sí que se 
. ha hecho así, cual hecho está, y des
de luego nosotros en la Comunidad 
Autónoma hemos tenido que arras
trar por una serie de taras antiguas, 
nosotros tenemos en este momen
to 27 .000 trabajadores al servicio de 
la Comunidad Autónoma, de los 
cuales 17.000 no han entrado nin
guno prácticamente y yo creo que 
simpáticamente desde que yo fui 
presentado de Presidente los únicos 
que han entrado por nombramien
to son los cargos políticos. Enton
ces a partir de ahora, en este 
momento mismo hay convocadas 
unas oposiciones, sobre las oposi
ciones se puede discutir mucho; pe
ro yo creo que es el menos malo de 
los sistemas de silencio. Entonces, 
para ser trabajador al servicio de la 
función pública, sea laboral o sea 
funcionario tiene que haber unas 
pruebas objetivas para entrar, por
que sino, desde luego, el sistema se 
viene abajo y además mi experien
cia de algunos años antes, durante 
el franquismo incluso, y después co
mo Concejal del Ayuntamiento de 
Madrid y responsable de Hacienda 
en ese Ayuntamiento es que, con to
do, la gente que entra por oposición 
es mejor que la mágnifica gente que 
se señala a "dedo". Lo de mágnifi
ca va entre comillas. 

- Otra de las leyes que, en es-· 
tos momentos, está en "candelero" 
es la Ley de Tasas. ¿es despropor
cionado esta vez? 
· - Yo creo que no, una Ley de 
Tasas que tiene muy poca impor
tancia. Va a tener alguna importan
cia, sobre todo porque elimina un 
número de tasas que existían, vie
jas tasas llegadas de la Diputación, 
tasas que tambien vienen transferi
das del Estado; yo creo que las ta
sas cuando menos, mejor; ese es el 
sentido de la Ley y, además, son ta
~as bueno, pues ·la misma, la defi-. 

nición de tasa es la prestación de un 
servicio que el ciudadano paga en 
el valor de ese servicio. La verdad 
es que si tuvieramos que implicar 
o aplicar mejor dicho el coste me
dio de cualquier servicio, de cual
quier administración pública, la 
tasa, la gente se llevaría las manos 
a la cabeza. Son tasas que es nece
sario tener, las que se van a mante
ner y en todo caso la Ley, lo que es 
una Ley, clarifica un auténtico ár
bol enmarañado de tasas que he
mos heredado no tiene otras 
finalidad, no crea ninguna tasa si 
es eso lo que preocupa. 

- Hay tres temas económicos 
un poco fundamentales dentro de 
la Comunidad de Madrid que son: 
l.T.T., Esperry y la ventanilla única, 
¿se intenta potenciar la Comunidad 
de Madrid a través de la lnfor
mafica? 

- Hombre, no es Informática 
propiamente, la I.T:r. lo que hace es 
electrónica, de momento, ¿no? Va
mos a ver, desde luego, Madrid co
mo centro industrial ha sufrido un 
cambio, está sufriendo un cambio 
brutal, brutal en el amplio sentido 
de la palabra, porque el tipo de re
conversión que se ha hecho en Ma
drid ha sido muy grande, muy 
doloroso si se quiere, bueno, dolo
roso sin más porque ha habido mu
cho, se está dando muchísimo paro 
en la industria. Entonces lo que no
sotros hemos propiciado es la crea
ción de un parque de alta tec
nología, que va a tener, yo creo que 
está teniendo ya, un efecto real, que 
ha sido el parque Tres Cantos, so
bre un terreno público, un sitio, yo 
creo, que bastante ideal para este ti
po de industria, se ha creado esa 
parte, ha entrado la l:f.T., detrás de 
la I.T:r. han entrado esas empresas. 
Eso no quiere decir que todas las 
empresas de electrónica, de infor
mática, vayan a ese parque, en ab
soluto, van a ir también, algunas, 
a otro sitio, algunas, seguramente, 
en la zona llamada EL CORRE
DOR DE HENARES, ojalá, y ojalá 
que sea rápido. La sálida para la in
dustria madrileña del futuro, yo es 
creo que está por ahí, no sólo por 
ahí, pero por ahí; porque de aquí 
a 15 años vamos a asistir a un cam
bio tecnológico muy grande y des
de luego en España y, especialmente 
una sociedad como fa madrileña, 
muy característica, tiene que estar 

en ese frente trabajando desde aho
ra mismo. En ese sentido, yo creo 
que el hecho de venir aquí la I:f.T., 
ha sido un éxito, esfuerzos del Go
bierno, de Telefónica, que tambien 
forma parte, digamos que de una 
actividad pública y desde luego, de 
la Comunidad de Madrid, que, en 
menor medida, en cuanto a las in
versiones; el boom total de las in
versiones es altísimo, hemos hecho 
un gran esfuerzo, vamos, hemos 
puesto el suelo, hemos puesto el 
agua, hemos puesto la electricidad 
y hemos puesto dinero. Me parece 
que es, merece la pena el esfuerzo, 
por lo que he dicho antes. 

- El otro tema es el de la ven
tanilla única. 

- Es cierto, bueno, la ventani
lla única; vamos a empezar con el 
Ayuntamiento de Madrid, el Minis
terio de Economía y Hacienda, y el 
Ministerio de la Presidencia junto 
con nosotros, mañana mismo, no sé 
cuando saldrá, pero en fin; en el día 
de mañana se firma aquí un con
venio con esos niveles, estatal, auto
nómico y municipal, para abrir una 
ventanilla única, sólo sobre un as
pecto que es la creación de nuevas 
empresas. Alguien que quiere crear 
una nueva empresa, tiene que ir en 

ºeste momento a la Comunidad 
Autónoma, al Ministerio X o al 
Ayuntamiento a solicitar los corres
pondientes permisos, las correspon
dientes licencias, etc. Bueno; eso 
ahora, va a haber un sitio donde 
puede dirigirse y ahí, se le va a tra
mitar todo; bueno, es el inicio de al
go que tiene que cambiar también 
en este proyecto, pero ventanillas 
únicas no debía ser sólo, no debie
ran ser sólo en el futuro para las 
empresas sino que deben ser tam
bién para los ciudadanos, o sea, que 
no tuvieran que ir peregrinando 
porque el ciudadano no tiene por
que saber todos los entresijos de la 
administración, sino que es la ad
ministración la que debe saber sus 
propios entresijos. A ver si acaba
mos con el "vuelva usted mañana", 
y con una sola vez, pues ya se re
suelvan los problemas. Que puede 
ser una resolución positiva, o nega
tiva, pero en todo caso una resolu
ción rápida. 

- Yo lo que veo, en eso de la · 
ventanilla única, es que a la crea
ción de nuevas empresas, a la gen
te no se le ha dado hasta ahora, un11; 

facilidad, para crear esa nueva em
presa, sobre todo por mediación de 
bancos y demás. Pero, ¿no entra un 
poco en colisión la creación de es
ta ventanilla única, con la cantidad 
de subvenciones que está dando la 
Comunidad a fondo perdido para 
la creación de nuevas empresas? 
¿No hay un desfase evidente en es
ta postura? ¿Seguirán existiendo es
tos fondos? 

Existen estos fondos, lo que 

pasa es que la solicitud de esos fon
dos se hará a través de esa ventani
lla. Lo englobará todo, todas las 
subvenciones, los permisos, todo. 
Un señor viene con un proyecto: 
"yo quiero montar una empresa en 
el polígono industrial de Torrejón 
de Ardoz". Muy bien, bueno, pues 
si nosotros tenemos suelo allí, ten
drá que comprarnos el suelo, ten
drá que solicitar del Ayuntamiento 
de Torrejón una licencia de apertu
ra, una licencia de obras, luego una 
subvención del Ministerio de Indus
tria. Toda esa red de relaciones que 
se establecen entre el señor o gru
po que tiene que dar una empresa, 
y las administraciones se centrali
zan. Hombre, yo creo que eso es ya 
por lo menos bueno, ¿no? Ahora de 
esa tradición tiene que salir, ade
más, un~ gran velocidad en la tra
mitación. 

- Esta ventanilla: ¿va a englo
bar en parte, los préstamos.para el 
inicio de estas empresas? 

- Los préstamos están en otro 
sitio y la decisión sobre estos prés
tamos no se deciden en la ventani
lla por los funcionarios que estén 
allí, se deciden en otro lado, per~ 
el señor no tiene porque ir peregri
nando de un sitio a otro para soli
citar un préstamo. 

- El tema de los vertederos es
tá levantando gran polémica. Más 
concretamente el de San Femando, 
donde al parecer y aunque exista 
una resolución firme de la legalidad 
de este vertedero, no hay unanimi
dad en el mismo criterio. Sr. Legui
na, ¿no se ha precipitado un poco 
la ubicación de este vertedero? 

- Bueno, vamos a ver, me ale-

gra que me digas que la legalidad 
no se duda, porque ya ha pasado 
por los jueces y se supone que los 
jeces dk;en la última palabra. En
tonces, por qué en San Fernando de 
Henares y no en otro sitio. Bueno, 
he de decir primero que vertedro de 
San Fernando es de residuos iner
tes, está en otro Ayuntamiento, con
cretamente en el Ayuntamiento de 
Madrid. No ha protestado que yo 
.sepa, entonces el vertedero de San 

Fernando es simplemente de resi
duos inertes, es decir, que es un ver
tedero como todos los demás; no se 
puede decir sin faltar a la verdad, 
que eso sea únicamente peligroso. 
Se buscó esa zona de San Fernan
do por previos estudios geológicos, 
que se hicieron en todo Madrid, y 
se vió que geológicamente, por la 
composición del terreno, lo mejor 
era esa zona, me parece que era por
que la componente básica son ar
cillas, pero no soy técnico en la 
materia. Entonces, una vez decidi
do eso, vistos los estudios, se con
sultó con los ayuntamientos, y hay 
un acuerdo de pleno municipal en 
donde se dice taxativamente, que 
eso estaba bien, lo que ocurre es que 
una cosa es el pleno municipal y 
otra cosa son la politiquería de par
tido~ políticos en trance de desapa
rición. Yo entiendo, porque es 
humano, los partidos políticos los 
formamos las personas, por lo tan
to tienen los defectos que tenemos 
las personas, que cuando uno se po
ne nervioso, pues ya no sabe si to
mar una criada, o ponerse a servir; 
es lo que le ha pasado al señor al
calde de San Fernando de Henares. 
Montándonos el típico numerito 
demagógico alrededor de grupos 
ecologistas inexistentes y, en defini
tiva, lo peor que se puede decir de 
la situación actual, es que en este 
momento al no existir planta trans
formadora y no existir el vertedero 
de residuos inertes, lo que se está 
haciendo es vertiendo eso, en don
de no se tiene que verter; ese es el 
problema y quien está argumentan
do, por parte como digo del grupo, 
grupúsculos, más verdes, menos 
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verdes, verduscos, pardos y demás. 
Ya no sabe uno con quién se habla; 
también, que algo tendrán que de
cir al respecto. Nosotros lo que 
estamos es defendiendo un trata
miento moderno, la planta de trans
formación es una auténtica planta 
industrial, que cuesta un dineral, 
precisamente para volver inertes, 
es que lo que había que hacer, era 
quitar las industrias que crean que 
producen esos vertidos. Bueno, mire 
usted, hablamos en serio, o nos fu
mamos unos cigarrillos y nos toma
mos' unas copas. Porque si lo que 
tenemos que hacer es quitar las in-

dustrias, pues dígalo usted en pú
blico, y que se enteren los obreros 
de esas industrias a ver que opinan 

ciertos productos que desde arrojar
se, como se están arrojando en 
estos momentos en sitios no ade-

. cuados, lo que producen por filtra
ciones en los acuíferos y demás 
problemas reales. Nosotros en ese 
sentido tenemos la conciencia bien 
tranquila; estamos trabajando y tra
bajando duro, en el aspecto de me
dio ambiente; que por cierto, en esa 
zona del Henares, no hace un año 
todavía unos vertidos industriales 
fueron a parar al río. Ojalá que eso 
no se produzca jamás y si no se 
produce más, será por la acción de
cidida de esta Comunidad Autóno
ma; en cuanto a la depuración de 
las aguas en primer lugar y en el tra
tamiento a veces represivo de las 
industrias que producen esos con
taminantes, y en t~do caso remedia
dor en la medida en que entremos 
en esa operación. Ahora, si se quie
re hacer demagogia, lo entiendo, 
pero no estoy de acuerdo. 

- Ha podido Impedir un poco 
el diálogo la inmediatez de la ins
talación de ATP, aqui en España, 
con respecto a sacar unas condicio
ñes mucho más serias y más claras 
de la ubicación del vertedero? 

- No, no le veo la relación de 
ATP y el vertedero, puesto que ha
ce menos contaminante. 

- En estos momentos parece 
que se va a firmar, o que se ha fir· 
mado ya, un acuerdo con la Univer
sidad Complutense. ¿Qué 
perspectivas hay sobre esto? 

- Bueno, vamos a ver, nosotros, 
respecto a las Universidades, es un 

acuerdo con cada una de ellas. Hay 
acuerdos con la Politécnica, con la 
Complutense, con la Autónoma, y 
hay acuerdos, yo creo que más im
portantes, con la Universidad de 
Alcalá de Henares. Sinceramente, 
creo que esos acuerdos son muy úti
les para las dos partes. En el caso 
de la Universidad de Alcalá de He
nares, el acuerdo a tres bandas, en 
la Administración Central y unión 
de bastantes ministerios, no sólo el 
Ministerio de Educación. El Ayun
tamiento de Alcalá, y nosotros con 
la Universidad, va a permitir recu
perar una ciudad universitaria muy 
hermosa en Alcalá de Henares; en 
el sentido que puesto que es la Voz 
del Henares me parece que puede 
interesar a los lectores. La ciudad 
de Alcalá va a dar un vuelco, lo es
tá dando ya, y una parte importante 
de ese vuelco va a pasar sobre la 
Universidad, gracias como digo al 
noble sentido de oportunidad que 
tiene el Ayuntamiento, que tenemos 
que ver nosotros y que ha arrastra
do a la Administración Central, a 
hacer inversiones serias muy impor
tantes. Al Ministerio de Defensa a 
desalojar los cuarteles de Alcalá, 
por ejemplo. En fin, me parece que 
esa operación, hablando de Univer
sidad, es una operación provecho
sa para los alcalaínos, para toda la 
zona. 

- Es obligadÓ hablar de la fu
tura Ley de Ayudas a la Prensa. 

- Bueno, nosotros hemos he
cho un proyecto de Ley de Ayudas 
a la Prensa, para objetivar la ayu
da. Me parecería bastante inútil por 
nuestra parte que nos planteáramos 
ayudar a la prensa de ámbito nacio
nal, pero que no es esa nuestra la
bor, por lo tanto tendremos que 
circunscribimos a la prensa local, 
comarcal o regional, que apenas 
hay, aunque alguna de ellas no es 
muy activa. Al menos evitaremos 
que se nos diga que apoyamos más 
o menos a quienes nos sonríen o no; 
yo creo que la prensa no está para 
sonreír a nadie, no es esa su labor, 
pero que la cumplen muy bien, son
ríen muy poco. Recibirá esas ayu
das, que desgraciadamente no serán 
muy altas tampoco, no va a resol
ver el problema de la prensa local 
de Madrid. 

- La última ayuda fue de tres 
millones de pesetas para trece me
dios. ¿No es insuficiente para po
tenciar la creación de nuevos 
medios? 

- Es absolutamente insuficien
te; nosotros podemos subir esas 
-subvenéiones, pero no mucho, rela
tivamente. Es una ayuda que dá una 
muestra de que nos preocupa el 
problema; el problema no creo que 
se vaya a resolver a base de subven
ciones. 

- ¿Qué futuro se vislumbra a la 
Comunidad Autónoma de Madrid? 

- Creo que vamos a cumplir co
mo Institución, por encima de lo 
que estaba previsto cuando se creó 
la Ley Orgánica, la Comunidad de 
Madrid, que iba a haber serias di
ficultades de implantación. Por las 
encuestas de opinión, estamos en 
un momento bueno; los ciudadanos , 
van entendiendo la utilidad de la 
Comunidad Autónoma. Yo creo 
que empezamos sin bandera y ter
minamos con muchos miles de mi
llones de obras hechas desde la 
Comunidad, con muchas cosas he
chas, yo creo que bien hechas, otras 
estarán mal; en todo caso importan
tes, y eso para los que hemos esta
do aqu~ en el Gobierno o en Ja 
oposición, tiene que ser motivo de 
alegria. Ya nadi~ en Madrid pregun-

ta que qué es eso de la Comunidad, 
por lo menos saben que existe y que 
en muchas cosas les es útil. 

- ¿Ha tomado conciencia el 
pueblo de la gestión de la Comuni
dad Autónoma de Madrid, que es 
tal vez la Panacea a esos problemas 
más acuciantes? 

- Bueno, yo creo que si, no só
lo lo creo yo, sino que los datos que 
se tienen ... 

- Si hace un baremo de 1 km. 
de Comunidad, yo creo que habría 
una aceptación bastante flexible, un 
45 11/o. 

- !:"ara mí el 45 11/o es mucho, te
niendo en cuenta que tipo de insti
tución; un Ayuntamiento se conoce 
desde hace muchos cientos de afios 
Y se percibe mejor, pero al llegar 
con una Institución nueva, la per
fección tarda; creo que en eso he
mos avanzado rápidamente. 
Seguramente porque los medios de 
comunicación nos han ayudado y 
también que hemos hecho un es
fuerzo de comunicar con la gente. 
Yo me siento realmente tranquilo; 
desde luego mucho más tranquilo 
que el día en que fui elegido Presi
dente de la Comunidad. 

- Sin intención de ser en este 
sentido peyorativo, ¿no resulta un 
poco demagógico decir (lo oí en 
unas declaraciones suyas) que esta
ba un poco disgustado porque la 
oposición, no había sido tal opo
sición. 

- Bueno, no se si dije eso exac
tamente, pero en fin ... 

- Fue en una entrevista que hi· 
zo usted, que publicó en el pe
riódico. 

- Yo no debo olvidar que estoy 
aquí, no por encima del bien y del 
mal, estoy en un partido político y 
tengo que defender este partido; 
realmente la oposición, qué va; es
toy hablando de la oposición here
ditaria de Coalición Popular. 
Realmente, propuestas concretas 
que se nos hayan hecho han sido 
muy pocas, descalificaciones globa
les han sido casi todas; con la in
tención quizá de aprovechar el poco 
arreglo inicial que tenía la Comu
nidad de Madrid, para intentar, di
gamos cargar sobre quienes estamos 
en el Gobierno de la Comunidad, 
la responsabilidad es un poco gran
de. Yo creo que sabían que la tie
nen cerrada y tendrán, y espero que 
lo hagan, que hacer proposicion!!s 
concretas; en el momento en que las 
hagan, nos obligarán por lo menos 
a estudiarlas. 

- ¿Cómo contempla el señor 
Leguina, desde su puesto de Presi
dente de la Comunidad Autónoma 
de Madrid, olvidándose un poco de 
la ligación al Partido Socialista, pa
ra ganar las elecciones actuales? 

- Del 22 de junio. En este mo
mento estamos al inicio de la 
campaña, pues la confusión es ge
neralizada, es decir, esto es como 
decía aquella novela que se llama 
"Los Tres Mosqueteros" , que, co
mo es bien sabido, eran cuatro: "To
dos para uno y uno para todos", es 
"todos contra uno y uno contra to
dos", y eso no es bueno, porque lo 
que se está intentando en realidad, 
es restar credibilidad a un partido 
político. El gran éxito que esperan 
todos, es que el PSOE no consiga 
la mayoría absoluta; y para qué, to
davía está por ver para qué. Qué be
neficio tiene que un partido 
político, sea cual sea, no consiga la 
mayoría absoluta. Yo creo que el 
pueblb español es bastante razona
ble y elegirá sobre las propuestas 
realmente viables y desde luego, una 
de ellas, y creo que es la más via
ble, es la del Partido Socialista, que 
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• La Ley de Tasas, va a suponer eliminar varias tasas 
actuales. 

• Decir que el vertedero de San Fernando es peligroso 
es faltar a la verdad. 

• La instalación de la Base de Torrejón es un error del 
año 53. 

tiene detrás cuatro años de gestión; 
con errores, sin duda, pero con pa
sos muy sólidos adelante. La recon
versión industrial, que se vé 
claramente que ya está dando su 
fruto, el cambio sustancial en la jus
ticia, en la educación, etc. 

- La Comunidad de Madrid, se 
ha lanzado a una campaña publi
citaria, en el último mes y medio, 
sobre los malos tratos, en prensa y 
televisión. ¿Ha existido una previ
sión de centros para alojar a esas 

personas que evidencian malos 
tratos? · 

- Sí, sí, de hecho, después de la 
campaña se ha visto que se han in
crementado las demandas significa
tivamente y no hemos tenido 
problemas de alojamiento, por el 
momento. 

- El último tema, el de la Base 
Aérea de Torrejón. Hubo bastante 
polémica con sus declaraciones par
ticulares, no como el Presidente de 
la Comunidad. Como es un tema 
de Estado, ¿qué postura toma la 
Comunidad, no Joaquín Leguina? 

- La Comunidad Autónoma, 
no tiene competencias en materia 
de defensa. 

- No estoy hablando de compe
tencias. Estoy hablando de postu-. 
ra a nivel de. .. 

- Entonces, no puedo tomar 
postura oficial; al no tener compe
tencias, porque es lo mismo que si 
las Cortes, por ejemplo, tomaran 
postura sobre el Plan General de 
Móstoles. El sistema constitución 
espaflol, está relativamente claro, es 
competencia de cada quién; y la 
Autonomía significa que uno no in
terfiere en la Autonomía de otro; y 
se ha olvidado una cosa: es que el 

Estado, el Gobierno, también tiene 
su Autonomía, las Cortes Genera
les tiene su Autonomía, que es la 
más amplia; entonces no se puede 
entrar como tal institución; ahora 
bien, yo, como dirigente político, 
puedo decir lo que quiera, creo yo. 
Y digo lo que he dicho antes, lo que 
dije en aquel momento y me ratifi
co: no estoy de acuerdo con que esté 

ahí la Base de Torrejón, creo que es 
un error que se cometió en el año 
53 y no creo que tengamos la culpa 
los socialistas, sino otros. Y ese 
error hay que rectificarlo; rectificar 
ese error significa que la Base de 
Torrejón, como Base extranjera, 
subrayo, debe desparecer. 

- Para terminar, como Presi
dente de la Comunidad Autónoma 
de Madrid antes de las elecciones 
86, ¿qué le pediría al pueblo? 

- Hombre, pues indudablemen
te, la postura del partido, que vo
tara, que votara porque la 
democracia se hace de muchas for
mas, pero la que legitima más, la 
convivencia democrática, es la par
ticipación electoral. 

El tiempo se nos ha ido y tan só
lo queda que el fotógrafo, que nos 
ha acompañado, le dispare una ins
tantánea en el balcón de su nueva 
sede en la Puerta del Sol. 

Se podría poner un punto final 
a la entrevista con palabras de des
pedida y resumen, pero tal vez el . 
mejor resumen y conclusión de es
ta charla sea la que Vds., hayan po
dido sacar a través de ella. 

· Entrevista: JAIME SANCHEZ 
FRANCISCO 

HERNANDEZ-BRIZ. 
Fotos: LUIS CEBOLLADA. 
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UN PLAN PARA MEJORAR 
LA CALIDAD DE . 
VIDA COMUNITARIA 

La revisión del Plan Gene
ral viene justificada, además 
de por razones supramunicipa
les, por necesidades municipa
l es, entre ellas la más 
importante es resolver los pro
blemas planteados por la eje
cución incorrecta del 
planteamiento vigente, una 
gestión que ha traído como 
consecuencia un elevado défi
cit dotacional. 

Un objetivo básico en las 
previsiones ha sido el de. con
seguir que cada una de las zo
nas de San Fernando presente 
un panorama de autosuficien
cia dotacional, intentando 
conseguir, por otra parte,. la 
máxima integración de los dos 
núcleos en los que el plantea
miento vigente ha venido a di
vidir la ciudad -casco y 
Parque Henares-, ubicando 
entre ambos todo un conjun
to de equipamientos de uso 
global e intensivo: Gran Par
que Urbano, E. Formación 

Profesional, Centro de Día. 
Centro Cívico, etc. 

- EQUIPAMIENTOS 
ADMINISTRATIVOS: Casa 
consistorial, Servicios Admi
nistrativos, Guardia Civil, Po
licía Armada, Campo de la 
Feria, Carretera Municipal. 

- EQUIPAMIENTO DE
PORTIVO: Polideportivo Mu
nicipal, Campo de Fútbol 
Municipal. 

- EQUIPAMIENTO DO
.CENTE: Plaza de toros (reser
va socio-cultural): 

- ZONAS VERDES: Par
que Ribera del Jarama (reser
va verde), Plaza de España, 
Fernando VI, Fábrica de Tapi
ces, Parque Sur de Parque 
Henares. 

En coordinación con el Mu
nicipio colindante Coslada, se 
plantean los equipamientos de 
ámbito de cobertura mayor co
mo: Ambulatorio, Centro E. 
Espacial, etc. 

UN PLAN PARA TRABAJAR) 

UN I?LAN PARA DISFRUTAR, 

UN J>LAN PARA VIVIR 

& ' 
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Exposición Pública en el . 
J\yuntamieto de San Fernando 

EXPOSICION PLAN 
GENERAL DE SAN 
FERNANDO DE HENARES 

El pasado día 29 de mayo, se 
inauguró en San Fernando de 
Henares, la exposición del Plan 
General de Ordenación Urbana, 
aprobado en su fase Inicial el 
pasado 25 de febrero. 

La exposición permanece 
abierta durante el presente mes 
de junio, consta de un conjun
to de planos, fotografias y otros 
materi'ales, en los que se recogen 
gráficamente los principales ob
jetivos e iniciativas del Plan. 

La exposición pretende con
tribuir a la mejor comprensión 
de los vecinos de la localidad, de 
este proyecto municipal, que se 
encuentra en este momento en 
Información Pública. 

Dentro de este plan, se asegu
ra el mantenÍmiento del equipa
miento existente y ser reserva 
sueldo para cubrir otros equipa
mientos básicos como puede 
ser: La Casa Consistorial, Guar
dia Civil, Policía Armada Cam
po de la Feria, polideportivo 
municipal, Campo de Fútbol 
Municipal, Escuela de Forma
ción Profesional, Plaza de To
ros y diferentes parques y 
jardines. Así mismo en colabo
ración con el ayuntamiento de 
Costada se plantean los equipa
mientos de ámbito de cobertu
ra mayor como; Ambulatorio, 
Centro de E. Especial, etc. 

FIESTAS DE LOS BARRIOS 
DE COSLADA 
LA ESTACION.- 13, 14 y 15 de JUNIO. 
LA CAÑADA.- 20, 21 y 22 de JUNIO. 
CIUDAD DE SAN PABW.- 27, 28 y 29 de JUNIO. 
SANTIAGO.- 25, 26 y 27 de JULIO. 
VALLEAGUADO.- 12, 13 y 14 de SEPTIEMBRE. 
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VENTANILLA UNICA PARA 
TRAMITAR LA CREACION 
DE NEGOCIOS 

La creación de "una ventani
lla única" en la que tramitar to
das las cuestiones relacionadas 
con la apertura de cualquier 
nuevo negocio, y la suscripción 
de convenios con instituciones 
financieras que faciliten créditos 
en condiciones ventajosas sobre 
todo a pequeñas y medianas 
empresas es la de fomento eco
nómico que la Comunidad de 
Madrid ha aplicado recien
temente. 

Luis Alejandro Candrero ex
puso que con los convenios que 
están próximos a concretarse 
con entidades financieras, se 
podrá ofrecer a los industriales 
madrileños, sobre todo a los pe
queños y medianos, dinero ba
rato, con plazos de 
amortización de unos" cinco 
años. 

Paralelamente a la exposición 
de estas medidas de fomento 
económico -que unirán a las 
que ya se aplican a través del 
IMADE, ZUR, etc.-, Luis Ale
jandro Cendrero expuso las lí
neas maestras del trabajo a 
desarrollar por la consejería de 
Economía y Hacienda en los 
próximos seis meses y que po
drían resumirse en dos objetivos 
fundamentales: mejora de la 
gestión interna de la Comuni
dad, y acometer estudios y pro
yectos que permitan dirigir las 
políticas inversoras hacia una 
reducción paulatina de la desi
gualdades regionales. 

"Existe una imagen de la eco
nomía madrileña -dijo Ceno
rero que habla de sectores 
robustos, de empresas muy ac
tivas con poblaciones muy satis-

fechas por su situación, pero 
que esconde otra realidad mu
cho menos boyante, con grupos 
sociológicos marginados. Es 
°nuestra obligación detectar esos 
focos de dualismo social". 

A este repecto informó Luis 
Alejandro Cendrero, que desde 
la Consejería de Economía y 
Hacienda se está procediendo a 
la actualización del Programa 
de Desarrollo Regional en estre
cho contacto con los munici
pios, a la reforma y 
potenciación de los servicios re
gionales de estadística, y a la 
elaboración de un documento 
estudio sobre reparaciones que 
para la economía madrileña su
pone la integración española en 
la Comunidad Económica 
Europea. 

8i vives en el corredor del '7Cenares. 

8i fe .interesa lo que ocurre en fu 

comunidad. 

oCee lodos los marfea 
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NOTICIAS DEL CORREDOR • NOTICIAS DEL CORREDOR • NOTICIAS DEL CORREDOR • NOTICIAS 

EL DESCANSO ABRIO 
SUS PUERTAS 

URBANIZACIONES 
ILEGALES 

Un poco más de un año después 
del "célebre" -desgraciadamente
atentado sufrido en este conocido 
Restaurante donde. perecieron 18 
personas en un suceso atribuido en 
principio a grupos árabes ... El Res
taurante EL DESCANSO volvió a 
abrir sus puertas el pasado 4 de ju
nio ofreciendo una comida a ami
gos y periodistas. 

Un día antes, el miercoles 4 de ju
nio su propietario José Madrileño 

Collia recibe un pequeño homena
je en el Hotel Madrileñao Castella
na Internacional por parte de la 
Confederación de Empresarios de 
la Pequeña y Mediana Empresa 
(CEPYME) de Madrid. 

El local no ha quedado como an
tes a pesar de la inversión que se ha 
realizado en el -60 millones-, 
ahora sólo consta de una planta y 
un solano destinado a oficinas y al
macen pero el espíritu persistente y 

ENCUENTROS SOBRE 
PROTECCION CIVIL 

Organizados por la Comu
nidad de Madrid y la Delega
ción de Gobierno. 

La Comunidad de Madrid, 
a través de la Dirección Gene
ral de Protección Ciudadana y 
la Delegación de Gobierno de la 
Comunidad Autónoma, han or
ganizado unos "Encuentros so
bre Protección Civil", que se 
desarrollarán a lo largo de siete 
semanas en otras tantas jorna
das de trabajo, en la calle Mi
guel Angel, 25 - 2~ planta. 

Dichos encuentros se en
marcan dentro del programa de 
actividades elaborado por la Di
rección General de Protección 
Civil del Ministerio del Interior, 
para llevar a cabo durante 1986, 
en todo el territorio nacional. 

El contenido esencial de los 
encuentros, que comienzan ma
ñana, día 5, a las 17 horas de la 
tarde, se basa en, por una par
te, explicar a distintos sectores 
de la población el significado de 
la protección civil y, por otra, 
los planes de emergencia muni
cipales. 

La estructura de las jorna
das se han establecido en 
ch ar las-coloquios, interviniendo 
en todas ellas José Luis Revuel
to, Director General de Protec
c10 n Ciudadana de la 
Comunidad de Madrid, Ignacio 

· Núñez, Jefe de Servicio de Pre
vención y Protección Civil de la 
Consejería de Gobernación y 
Rafael Noja, Jefe de Servicio de 
Protección Civil de la Delega
ción de Gobierno. 

El calendario para el desa
rrollo de estos encuentros es el 
siguiente: 
- Días 5 de Junio y 16 de Ju
lio, jornadas dirigidas a Alcal
des y Concejales. 
- Días 16 de Junio y 3 de Ju
lio, dirigidas a bomberos, Cruz 
Roja y Médicos. 
- Día 28 de Julio, dirigidas a 
profesionales de los medios de 
comunicación. 

- Días 3 de Octubre y 20 de 
Octubre, para las Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad del 
Estado. 

ARGANDA · DEL REY 
El Concejal Agustín Orellana ha abandonado, voluntariamen

te, el Partido Comunista para pasarse a la Mesa para la Unidad 
de los Comunistas. Por lo tanto ha tenido que dejar su cargo co
mo Concejal Delegado de Industria y Obras Públicas del Ayunta
miento que preside Pedro Díez, al no ser posible, legalmente, 
continuar desempeñando sus funciones, porque al pasar a otro Par
tido supone el cese automático en el cargo que se desempeña en 
el Gobierno Municipal. 

EL DONCEL DE SIGÜENZA . 
A finales del mes de junio, co

menzaráa prestar servicio entre Ma
drid y Sigüenza un tren turístico 
que ha sido bautizado con el nom
bre "Doncel de Sigüenza", este pro
yecto tiene como propósito el que 
los madrileños puedan conocer es
te histórico y monumental ciudad 
que goza además del prestigio de 
una excelente gastronomía. . 

El tren "Doncel de Sigüenza" cir-

culará todos los Dimingos desde el 

6 de julio hasta el 12 de octubre, 
además del sábado día 28 de junio, 
fecha en que realizará el primer via
je. El tren partirá de la estación de 
Madrid-Chamartín a las 9,55 horas 
para llegar a Sigüenza a las 11,30. 
El regreso es a las 20,10 horas vía 
Atocha, para rendir v1a1e en 
Madrid-Chamartín a las 22,10 
horas. 

la voluntad de su propietario de "re
nacer" pese a todo esperamos le 
acompañen para conseguir el éxito 
deseado. 

TARJETA 
JOVEN 

Implantada con el propó
sito de incrementar el turismo 
juvenil y que permite a las per
sonas mayores de 12 años y que 
no hayan cumplido los 26 via
jar en "días azules", a partir de 
este verano hasta el 31 de Di
ciembre, con el cincuenta por 
ciento de reducción sobre los 
precios de la tarifa general de 
los billetes. El pasado año 1985 
se vendieron más de 50.000 tar
jetas de este tipo. 

. Este año l~ tarjeta joven se 
vende en las Oficinas de Viajes 
al precio de 2.500 pesetas y da 
derecho, además del descuento 
mencionado, a un billete de li
tera gratuito. 

En aplicación de una Ley Especial aprobada el pasado mes 
de diciembre por la Asamblea Parlamenaria Regional la Co
serjería de Ordenación del Territorio, Medio Ambiente y Vi
vienda de la Comunidad de Madrid regularizará durante el 
año 1986 la situación de 55 urbanizaciones ilegales del total 
de 13 7 catalogadas. 

Hasta el momento, esta Consejería, los respectivos Ayun
tamientos y los parcelistas y promotores afectados han re
dactado 15 convenios para regularizar otras tantas 
urbanizaciones. Entre estas, nos encontramos por ejemplo: 
"Los Caminos" de Pezuela de las Torres o la de "Eras Vie

. jas" de Villalbilla, o, "Las Acacias" de Mejorada del Campo. 
Actualmente se encuentran en diferentes fases de aproba

ción los planes urbanísticos de otras las urbanizaciones que · 
no presenten dificultad para su regularización asímismo co
mo la aprobación definitiva de la demolición de las edifica
ciones y la restauración de los terrenos como suelo rústico 
de otras tres urbanizaciones. 

Los parcelistas de esas 15 urbanizaciones han aceptado la 
demolición de 33 edificaciones incompatibles con los pla
nes urbanísticos. También se fijarán las condiciones de le
galización, como el tamaño de las parcelas, las características 
de las construcciones y las obras de urbanización, y deter
minar el terreno que, por sus valores naturales, los propieta
rios de las parcelas deben ceder gratuitamente a la 
Administración para su uso como suelo rústico. 

TARJETA TURISTICA 
A partir de este verano, RENFE va a poner 

a la venta una "Tarjeta Turística" que permitirá 
la libre circulación sin límite de Kilómetros en 
cualquier tren y recorrido. 

Esta tarjeta puede ser adquirida por todas 
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aquéllas personas cualquiera que sea su naciona
lidad, incluida la española, que tengan su residen
cia fuera de España y lo acrediten mediante 
pasaporte u otro documento. 
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C/. Madrid_, 2 TORREJON DE ARDOZ Teléfono: 675 39 00 
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A MEDIADOS DEL MES DE DICIEMBRE CRUZAN EL ESTRECHO 

Avanzado el mes de diciembre, 
cuando los bosques de árboles ca
ducifolios han terminado su ciclo · 
otoi\al y han cubierto con un man
to de fina hojarasca los refugios 
subterráneos que albergarán duran
te todo el invierno a ofidios y pe
quei\os roedores, los machos de 
cigüeña común cruzan el estrecho 
de Gibraltar para instalarse en el 
continente europeo. Comienza aquí 
pues, un largo período de perma
nencia que dura hasta principios del 
mes de agosto. 

Algunos de estos habitarán en la 
Península Ibérica (me circunscribo 
al territorio nacional), otros, prefe
rirán latitudes superiores y abarca
rán la zona central del continente 
europeo comprendida por: Noroes
te de Francia, Oeste de Alemania, 
Dinamarca y Países Bajos. Todas 
estas cigüeñas proceden de las sa
banas del Senegal, Mali, Alto Vol
ta y Nigeria. 

En la Península Ibérica ocuparán 
las zonas de Andalucía Occidental, 
Extremadura, Castilla la Mancha, 
Castilla León, y la zona alta de El 
Valle del Ebro. 

Una vez que han retornado a los 
nidos de años anteriores, estos ma
chos se dedicarán a la tarea de re
construir sus nidos y aclimatarlos, 
ya que, ¡:t mediados del mes de ene
ro, llegarán, haciendo gala del re
frán castellano "por San Bias las 

. . ,.,,,,, 

LA CIGUENA BLANCA: 
UN AVE VIAJERA (1) 

POR: ASENSIO ESTEBAN Y VAL BERNABE 

ciguei\as verás", sus inseparables 
compañeras. 

De esta forma, los vetustos nidos 
de años anteriores, se verán ocupa
dos por la pareja. Esta será la mis
ma del ai\o anterior, puesto que los 
lazos de unión de las cigueñas du
ran toda la vida: aunque dichos vín
culos sólo son reales durante la 
reproducción. Las hembras, tienen 
un tamai\o ligeramente inferior-al 
de los machos, pero sus aspectos 
son idénticos. Tras reconocerse ma
cho y hembra, da comienzo el rito 
nupcial. Ambos llevarán una vida 
marital llena de carii\o y ternura. 

Cada vez que ambos cónsortes se 
reunen en el nido, reclinan el cue
llo hasta descansar la cabeza en el 
dorso y emiten un sonido caracte
rístico, producido por el entrecho
car de ambas partes del pico, 
conocido como "crotoreo", esto se 
debe, a no poder emitir ningún sil
bido ya que carecen de lengua. La 
intensidad y frecuencia de estos sa
ludos disminuye a partir de la pues
ta de los huevos y casi llega a 
desaparecer cuando han crecido los 
pollos. 

Contemplar todo el ritual que 
conlleva una parada nupcial es pa
ra todo naturalista una experiencia 
inolvidable. Esto es poco frecuente 
observarlo en las márgenes de los 
ríos y lagunas poco profundas. 

En el caso de la cigueña blanca 

es la hembra la que toma la inicia
tiva, esta, se dirige pausadamente 
hacia el macho, poco a poco, va re
clinando el cuerpo y, cuando está 
muy cerca de su compai\ero, se fle
xiona totalmente y con el cuello ex
tendido, le picotea el tarso, este, 
entonces, se encoge, ahueca el plu
maje y empieza a emitir una espe
cie de soplidos. 

Ya en el nido, el macho procede 
a copular a la hembra, tarea difícil 
por tener éste que mantener el equi
librio sobre el dorso de su compa
i\era. Una vez copulada, la hembra 
se prepara para poner los huevos. 
Hasta este momento se verá acom
pai\ada por su solícito esposo que 
continuamente la deleitará con ma
nifestaciones de cariño, como pico
tearla en la cabeza y párpados o 
entrecruzar sus cuellos. 

La hembra deposita de dos a sie
te huevos de color blanco y un ta
mai\o aproximado de 73 por 52 
mms., la incubación es llevada a ca
bo por ambos consortes, aunque 
existe una mayor dedicación por 
parte de fa hembra. Esta etapa du
ra alrededor de treinta días, al ca
bo de este tiempo, comienzan a 
nacer los indefensos polluelos en in
tervalos de 48 horas. 

Los padres los alimentarán y de
fenderán hasta mediados del mes de 
abril, tiempo en el que tiene lugar 
una selección natural (aún no bien 
aclarada). Thnto si nacieron tres, 

cinco o siete polluelos, los padres 
matarán por asfixia o arrojando del 
nido a los que exceden de tres, que 
por lo general son los más peque-
· ños e indefensos. Esto tal vez se de
berá a una selección natural de los 
más fuertes o, en cualquier caso, 
por no poder satisfacer las necesi
dades alimentarias de tan numero
sa prole, el caso es que no se conoce 
un solo nido de cigüeñas que críe 

más de tres pollos. A estos les se
guirán criando durante algunos 
días, regurgitando directamente la 
comida del buche de los padres al 
esófago de los pollos. Ya, al final 
de la cría y días antes de que em
piecen a volar, sus progenitores 
arrojarán el alimento al nido con el 
fin que los polluelos se vayan acos
tumbrando a cogerlas por sí solos. _ 

CIGUEÑA BLANCA (Ciconia-ciconia) 
CLASE: Aves. 

ORDEN: Ciconiiformes. 

FAMILIA: Ciconiidae. 

· DESCRIPCION: 
· Ave zancuda de gran tamafto, altura 100 cms., envergadura 200 cms., 

peso 2.900 a 4.400 grs., no representa diformismo sexual, las hem
bras algo más pequeftas. Plumas cobertoras y caudales blancas, pri
mariás y secundarias de las alas, negras, el pico y las patas de color 
rojo. 

HABITAT. 
Dehesas, zonas de secano de escaso arbolado, pantanos, zonas en
charcadas, puebl~s y pequeftas ciudades. 

ALIMENTACION: . 
Insectos, lagartijas, ranas, peces, pequei\as culebras y pequei\os 
roedores. 
REPRODUCCION: 
Finales de marzo a principios de abril, de dos a siete huevos. 
Incubación 30 dias. 
TAMAÑO DEL NIDO: 
Un metro aproximadamente. 

· • Agradecemos la colaboración prestada por el Zoo de Madrid en 
la realización de las fotografías de este articulo. 

VALBERNABE.A.ESTEBAN 
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TEMAS 

HOY: LAS UNIDADES DE CUIDADOS 
INTENSIVOS Y SU RAZON DE SER 

He conectado ya con la familia 
de N. que acude presurosa al Hos
pital enter.ados ya de lo fundamen
tal del problema. Repaso 
mentalmente nuestra actuación. 
Evidentemente la situación plantea
da ha justificado la necesidad de 
una Unidad de Cuidados Intensi
vos. Difícilmente sin un equipo de 
enfermeras tan concienzudamente 
preparad~s y atentas y disponibles 
para la enferma, sin unas técnicas 
abordaje venoso, intubación tra
queal, monitorización ca'rdiorespi
ratoria, y sobre todo, sin una 
correcta interpretación diagnóstica 
con el bagage terapeútico estricta
mente a punto, nuestra enferma es
peraría con vida la solución 
quirúrgica pertinente. Sin esos me
dios no habría ya opción a su cuer
po exangüe. Eri estas indicacion~s 
nace el tratamiento ·intensivo que 
para Lawin supone agotar todas las 
posibilidades terapeúticas para la 
sustitución temporal de las funcio
nes orgánicas alteradas o suprimi
das, sin abandonar por ello el 
tratamiento simultáneo de la enfer
medad fundamental que ha dado a 
estos trastornos. 

El hecho de que la terapeútica in
tensiva exige esfuerzo y es costosa 
no significa que no haya que hacer
la llegar a pacientes cuya enferme
dad deja poca ~speranza de 
.~upervivencia.Y qué difíciles son sin 
embargo esas decisiones, que a mi 
juicio, deben de partir fundamen
talmente del médico en el que el pa
ciente o la familia hayan depositado 
su confianza. La transferencia de 
esas decisiones no pueden hacerse 
a una familia cuya ansiedad y preo
cupación en el mejor de los casos 
va a incapacitarles, para una deci
sión para la que normalmente no 
estan además cualificados. 

(Viene de la pag. 11) 

procurar los mejores medios para 
dar el paciente todas las posibilida
des de recuperación que haya en 
nuestras manos? Dentro de los re
cursos utilizados, misión del médi
co será dar el mayor sosiego y 
confort posible al enfermo. Y así se 
hace. Pero desgraciadamente la en
fermedad y el dolor y la muerte tie
nen esa dimensión penosa, en sí 
inevitable. Entiendo que la dignidad 
de la muerte estará más que en el 
entorno exterior, en la mayor im -
portancia dada a su trascendencia. 
Ojala que por más nos deparara a 
todos la Providencia una muerte se
rena y asumida rodeados del cari
ño de los nuestros. 

¿Y por qué es tan exigente la ne
cesidad de que los enfermos de Cui
dados Intensivos están aislados de 
sus familiares? 

Hay muchas razones a invocar 
que se imbrican entre ellas. En mu

, chas ocasiones la escasa disposición 
intelectual y anímica para asumir 
una presencia eficaz ante el dramá
tico estado de los pacientes. El so
bresalto y temor con que suelen 
observarse las medidas necesarias 
de atención de alguno·s de estos en
fermos, no garantizan la serenidad 
y el temple necesarios para esa per
manencia constante. 

Hay razones poderosas de asep
sia. Se ha demostrado que el núme
ro de movimientos inútiles y la 
deambulación alrededor del enfer
mo aumenta la capacidad poluto
ria ambiental significativamente. 
Dado que por el personal conside
rado eficaz y por el aparataje ya son 
necesarias muchas evoluciones, ha
bría que restringirlas en los gestos 
que no sean estrictamente nece
sarios. 

La propia eficacia de los gestos 
y maniobras del personal asisten
cial, mucho más numerosas, rápi
das · y agresivas que en la 
hospitalización normal, se vería se
riamente mermada por la. presencia 
de familiares y amigos del paciente 
en su entorno. 

Ya, en el sentido táctico, el am
plio espacio que necesitan ordina
riamente nuestros pacientes, con 
aparatos, monitores de control, as
piradores, utillaje de diagnótico, 
etc., hace difícil la existencia teóri~ 
ca de un espacio suficiente para al
bergar además alrededor de cada 
cama a los familiares de nuestros 
enfermos. 

Deber del personal sanitario se
rá facilitar la mayor cordialidad en 
toda relación de las familias con sus 
enfermos a la vez que ayudar a la 
mayor intimidad posible. 

Me llaman de la sala para que 
observe algún cambio en un pacien
te. Nuevas valoraciones y explora
ciones. Cambio de alguna prescrip
ción. Indicaciones breves, concretas, 
y claras. Puesta de acuerdo con las 
ATS. Repaso con la mirada el resto 
de las gráficas y ajustó alguna in
dicación. Al pasar por la cama de 
N.N. me llama la atención sobre la 
nueva foto de su nieta con traje de 
fiesta, que han colocado en su ca
becera cuando la familia le ha trai- · 
do en la hora de visita. Un piropo 
a la niña y a la abuela, unas pala
bras de simpatía. NN. esta especial
mente animada porque al fin 
mañana, tras un largo mes y medio 

Son difíciles estas decisiones en 
los casos agudos en los que sólo el 
carácter irreversible o incurable de 
una enfermedad pueden determinar 
la ayuda a un moribundo alivian
dole y ayudandole a morir con su 
familia en paz. Pero es más difícil 
en los casos crónicos en los que la 
suma de una enfermedad aguda, o 
una descompensación de su proce
so antiguo puede requerir terapeú
tica intensiva. Difícil cuando, a 
veces, superada la fase aguda es po
co menos que imposible encontrar 
el momento de suprimir una tera
peútica de apoyo, respiración regu
lada· por ejemplo, que fue ·vital y 
que puede terminar por hacer inú
tiles todos los esfuerzos. 

ENCUENTROS SOBRE 
PROTECCION CIVIL 

Y en esas decisiones está muchas 
veces el médico solo, urgido por el 
agobio de la complicación vital, an
te las críticas enardecidas de quie
nes defienden a toda costa el 
enigma dialéctico de "una muerte 

· digna". Pocos pueden elegir el de
senlace de su vida, y en las decisio
nes terapeúticas que van surgiendo . 
ojalá pudieramos determinar ese 
momento fatídico que raya con lo 
imposible y que sería el momento 
de suspender toda terapeútica agre
siva. Pero esto no es siempre posi
ble, porque el cortar con esas 
terapeúticas, y pienso fundamental
mente en los respiradores mecáni
cos, conduciría en muchos casos a 
una muerte penosa y dura para el 
enfermo, contraria a la "dignidad" 
exigida. ¿Acaso no hay dignidad en 

Organizados por la Comuni
dad de Madrid y la Delegación de 
Gobierno. 

La Comunidad de Madrid, a 
través de la Dirección General de 
Protección Ciudadana y la Delega
ción de Gobierno de la Comunidad 
Autónoma, han organizado unos 
"Encuentros sobre Protección Ci
vil", que se desarrollarán a lo largo 
de siete semanas en otras tantas jor
nadas de trabajo, en la calle Miguel 
Angel, 25, 2~ Planta. 

Dichos encuentros se enmar
can dentro del programa de activi: 
dades elaborado por la Dirección 
General de Protección Civil del Mi
nisterio del Interior, para llevar a ca
bo, durante 1986, en todo el 
territorio nacional. 

El contenido esencial de los en
cuentros, que comienzan mañana, 
día 5, a las 17 horas de la tarde, se 
basa en, por una parte, explicar a 
distintos sectores de la población el 
significado de la protección civil y, 
por· otra, los planes de emergencia 
municipales. 

La estructura de las jornadas 
se han establecido en charlas
coloquios, interviniendo en todas 
ellas, José Luis Revuelto, Director 
General de Protección Ciudadana 
de la Comunidad de Madrid, Igna
cio Núñez, Jefe de Servicio de Pre
vención y Protección Civil de la 
Consejería de Gobernación y Ra
fael Noja, Jefe de Servicio de Pro
tección Civil de la Delegación de 
Gobierno. 

El calendario para el desarro
llo de estos encuentros es el si
guiente: 

- Días 5 de Junio y 16 de Julio, 
jornadas dirigidas a Alcaldes y 
Concejales. 
- Días 16 de Junio y 3 de Julio, di
rigidas a bomberos, Cruz Roja y 
médicos. 
- Día 28 de Julio, dirigidas a pro
fesionales de los medios de comu
nicación. 
- Días 3 de Octubre y 20 de Octu
bre, para las Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad del Estado. 

de estancia, vuelve a la planta de 
hospitalización, con su familia . Te
mimos en ella lo pero; por su avan
zada edad y lo difícil de su 
situación. Pero el tesón de todos, y 
su ánimo de curarse, han ayudado 
a la medicina, y tras muchas peno
sidades hoy la vemos animada, ale
gre y con optimismo. Son casos 
alentadores para nuestro esfuerzo. 
No es un Servicio de Cuidados In
tensivos un preambulo necesario a 
la muerte como muchos temen. Tan 
sólo uno de cada cinco de nuestros 
pacientes, en la estadística seriada 
de los últimos diez años fallecen el 
la Unidad. Son datos superponibles 
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al resto de las unidades en nuestro 
país. Y todos los que nos dedicamos 
a esta especialidad podríamos rela
tar casos de supervivencia casi mi
lagrosa de los que nos sentimos 
orgullosos. 
enfermeras y auxiiiares. Aquí sus 

Cada vez estoy más persuadido 
de la importancia de la colabora
ción activa, responsable y medita
da que desempeñan nuestras 

competencias y campo de respon
sabilidad penetran ampliamente en 
el sector médico. Más que en nin
guna otra Unidad de trabajo del 
Hospital. 

EN 
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SU PUBLICIDAD 

ES MAS EFECTIVA 

¡CONSULTENOS! 

DPTO. PROPIO 

OFICINA: CARDENAL CISNEROS, 8 - 1? 

TEL. 880 49 .2 
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El ministro de la Presidencia, Javier Moscoso, firmara hoy con el pre~idente de 
la Comunidad, Joaquín Leguina, y el alcalde de la capital en representación de la 
Federación Madrilefia de Municipios, Juan Barranco, un convenio para la puesta 
en marcha de un centro de gestión único de creación de empresas de la Comunidad. 

publico la ufo;1na Je gestión. Para ello se creará una Comisión de coordinación for
mada por representante de las tres entidades financiadoras, con el fin de efectuar 
su puesta en marcha y determinar los procedimientos de gestión. 

En esta ventanilla única podrán presentarse todas las solicitudes y documenta
ción exigible para la creación de empresas. De acuerdo con el convenio citado, en 
el plazo de cuatro meses las administraciones intervinientes se obligan a abrir al 

Barranco actuó en representación de la Federación Madrilefia de Municipios 
(FMM). En este centro podrán presentarse todas las solicitudes y documentación 
para la creación de empresas y será fi~anciado por el Estado, la Comunidad Madri
lefia y la FMM. Tendrá delegaciones de asesoramientos e información en los ayun
tamientos intervenientes. 

CURSILLOS SOBRE EL IVA 

Representantes de 150 Ayuntamientos han participa
do en el "Plan de difusión del tratamiento del IVA'', que 
organizado por la Consejería de Economía y Hacienda 
de la Comunidad de Madrid, ha aportado a los asisten
tes una información, tanto genérica como específica, so
bre la mecánica de aplicación del nuevo impuesto en las 
Corporaciones Locales de la región. 

En el acto de clausura, el Vicepresidente Ecómico y 
Consejero de Economía y Hacienda, Luis Alejandro Cen
drero, expuso que este cursillo era el primer paso de una 
estrecha colaboración que sobre este tema debe estable
cerse entre la Comunidad Autónoma y los Ayuntamien
tos, afectados de forma similar en la aplicación del 
Impuesto sobre el Valor Añadido. 

"La experiencia de este cursillo -dijo Cendrero-, no 
ha hecho ver que es necesario intercambiar información, 
y, sobre todo, establecer por nuestra parte una infraes
tructura de atención a los problemas que tienen plan
teados los Ayuntamientos, en especial los más pequeños". 

El desarrollo del cursillo ha consistido en la celebra
ción de varias clases, alguna de ellas, impartidos en los 
propios municipios y en el encargo a los cursillistas de su
puestos prácticos, que posteriormente, eran revisados en 
mesas redondas. 

.T.AJlll~llli 
ASOCIACIOft DE EMPRESARIOS DEL BEftARES 

ASOCIACION DE EMPRESARIOS 
DEL HENARES 

El pasado 28 de mayo se celebró en los locales de un conoci- · 
do Pub en Alcalá de Henares la presentación de la ''ASOCIA
CION DE EMPRESARIOS DE HOSTELERIAS" de esta 
Ciudad. 

Desde estas páginas, damos la bienvenida a esta nueva ASO
CIACION deseándole suerte en su andadura por el mundo no 
siempre fácil del empresario espafiol, en este caso alcalaíno. 
Sirva nuestro apoyo incondicional a esta y otras ideas simila
res que esperemos se vean refrendadas con el buen quehacer 
que las debe de caracterizar. 

CALENDARIO PARA JUNIO 
El calendario para el contribuyente para este mes de 

junio ofrece una serie de citas con Hacienda, entre las 
que destaca la declaración del Impuesto sobre la Renta 
de las Personas Físicas, que termina su plazo en el mes 
de julio. 

La declaración anual de 1985 del IRPF se debe pre
sentar antes del 5 de julio si es positiva o negativa. Sin 
embargo, las declaraciones con i:lerecho a devolución ten
drán de plazo hasta el 15 de julio. 

Las declaraciones de actividades profesionales de los 
empresarios, agricultores, profesionales y artistas tienen 
los mismos plazos. El modelo de Hacienda para esta de
claración anual es el 195. 

También está prevista para los mismos días de junio 
y los cinco primeros de julio el impuesto extraordinario 
sobre el Patrimonio de las Personas Físicas, con el mo
delo de Hacienda D-714. 

El día 30 de junio finaliza también el plazo para que 
los almacenistas en industrias usuarias de alcohol decla
ren las existencias que poseía a principios de año. 

Las declaraciones sobre los Impuestos de sucesiones 
y sobre Transmisiones patrimoniales y actos jurídicos do
cumentados tienen prevista su presentación a los seis me
ses a partir de la fecha de fallecimiento, y el segundo, 
30 días hábiles a partir del otorgamiento. 

Por último, cabe recordar que el plazo para abonar 
las liquidaciones notificadas entre los días 1 y 15 de cual
quier mes dura hasta el día 5 del siguiente mes. 

ASESO RIA TECNICA EMPRESARIAL 

SAN FELIPE NERI, 1, 1.º y 2.0 
- P.3 

Telef. 889 62 83 
ALCALA DE HENARES S.A. 
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Jornadas sobre la educación· 
para el consumo 

en la Escuela. 
Se celebraron durante el 

pasado fin de semana, orga
nizadas por · las Direcciones 
Generales de Comercio y 
Educación de la Comunidad. 

Es de destacar la impor
tancia que está adquiriendo la 
educación para el consumo en 
la escuela. 

Un total de 8 colegios ex
pusieron las experiencias rea
lizadas en su centro. Estas 
experiencias engloban los dis
tintos niveles de enseñanza 
preescolar, EGB y enseñanza 
media. 

Las experiencias resulta
ron variadas· y enriquecedoras 
comprobándose que el consu
mo en la Comunidad de Ma
drid es trabajado de forma 
interdisciplinal y tocando 
muy distintas materias como 
son alimentación y nutrición, 
transporte, ecología, juguetes, 

·compra, publicidad con técni
cas variadas como proyectos, 
seguir la pista a un producto 
o talleres y utilizando encues
tas, visitas, manipulación, etc. 

Como novedad se intro-

dujo uría experiencia de como 
utilizar la informática en la 
escuela aplicada a la educa
ción para el consumo, habien
do realizado los mismos 
alumnos el programa, las en
cuestas para la obtención de 
datos y el análisis. 

Entre las dificultades pa
ra poder educar a los niños en 
una escuela abierta y experi
mental se expuso la falta de 
colaboración de la sociedad 
en general cuando los niños 
salen a realizar encuestas o a 
observar comportamientos y 
obtener datos. 

Este programa que se es
tá llevando a cabo en la Co
munidad de Madrid, fue 
comentado por los coordina
dores de las Direcciones Ge
n erales de Comercio y 
Consumo y de Educación, la 
coordinadora del grupo de 
profesores del seminario de 
educación para el consumo y 
el asesor para EGB de la Sub
dirección General del perfec
cionamiento _del profesorado. 

La participación de los 

Jornada de convivencia 
en el Hospital Siquiátrico 

El pasado miércoles, los 
responsables del Hospital Si
quiátrico de Madrid, Centro Sa
nitario de la Comunidad 
Autónoma, han organizado una 
jornada de convivencia para 
que los medios de comunica
ción y el público en general, co
nozcan de cerca la realidad y el 
.concepto del hospital. Las nue-

vas tendencias de la siquiatría 
caminan hacia el concepto inte
grador de la misma en la medi
cina general, según señala 
Antonio Latorre, Director 
Médico. 

Entre los actos previstos 
para la jornada, destacó un co

- loquio sobre "Locura, pasión y 

padres fue comentada como 
necesaria para la formación 
integral del alumno que una 
vez estimulado en la escuela 
debería crearle actitudes com
patibles con el comporta
miento familiar. 

Dichas jornadas apunta
ron algunas soluciones: 

- Se debería transmitír 
a los alumnos el mismo nivel 
de concienciación respecto a 
sus derechos de consumidor, 
como de sus deberes en rela
ción con el entorno ecológico 
y social. 

- La filosofía del con
sumo, ¿qué es y qué no es el 
consumo? ¿es la materia de 
siempre pero con distinto en
foque?, fue nume~osas veces 
sacado a colación sin tiempo 
suficiente para debatirlo a 
fondo. 

La colaboración de 
las Administraciones Locales 
y Autonómicas fue demanda
da y ofrecida para los casos a 
que fuese necesario. 

tauromaquia'', tema evocador 
de todas las inquietudes y de las 
más hondas raices del ser y 
sentir. 

Con anterioridad, se reali
zó un recorrido por el centro sa
nitario, explicando la vida de los 
internos y la evolución que ha 
el centro. 

LA VOZ DEL HENARES 

Presentación del 
Proyecto Europeo de 

Investigación ·Galeno 2000 
La Comunidad de Madrid, a 

través de la Consejería de Salud y 
Bienestar Social, aportará los exper
tos en salud para el proyecto Gale
no 2000, que fue presentado 
oficialmente el 6 de Junio en Ja Clí
nica Puerta de Hierro, está finan
ciado por Dinamarca, Francia y 
España. Entre Jos objetivos a desa
rrollar hasta el 1992, fecha en Ja que 
está prevista su finalización se en
cuentra desarrollar sensores de in
vestigación artificial. Los investiga
dores españoles participan en car
diología y neumología. 

Para Joaquín Márquez, médi
co de Puerta de Hierro, y coordi
nador del grupo de investigadores 
españoles del proyecto, "con el apo~ 

yo al proyecto, la Comunidad de 

Madrid se incorpora a los progra
mas de tecnología avanzada". Con 
el desarrollo de Galeno 2000, aña
dió el doctor, toda persona va a te
ner las mismas oportunidad~s en 
materia de salud, viva en las ciuda
des o en el área rural, al desarrollar
se un sistema para que el aparato 
pueda ser utilizado por personas 
poco cualificadas y en los lugares 
más variados. 

En Ja pr;:sentación científica 
del proyecto, han asistido distintos 
responsables de la Administración, 
empresas y Universidad. 

Durante el acto se ha puesto de 
manifiesto la necesidad de coordi
nar los programas entre las distin
tas partes que intervienen. 

La atención de las 
urgencias médicas, 

antes de la entrada en el Hospital 

Con objeto de dar una prepa
ración adecuada a los _profesiona
les .sanitarios que atienden a los 
enfermos en el intervalo de la casa 
del paciente hasta el hospital, el Ins
tituto Regional de Estudios de la 
Consejería de Salud y Bienestar So
cial de la Comunidad de Madrid, 
tiene previsto desarrollar distintos 
cursos en el programa de estudios 
1986. 

"La capacitación de los servi
cios sanitarios de urgencia, afirma 
Enrique Baca, coordinador de los 
Programas Docentes, ocupa un Ju
gar importante dentro del Plan de 
Formación del Instituto de Estu
dios. Para los servicios de Urgencia, 
añade, se han firmado distintos 
convenios mediante los cuales la 
Consejería de Salud y Bienestar So-

cial crea un Centro Coordinador de 
Urgencias". 

Entre los cursos que está pre
visto impartir se encuentran: "La 
resucitación cardiopulmonar bási
ca para personal no sanitario'', que 
supone un avance importante en 
nuestro país para la formación en
tre conductores de ambulancias y 
celadores. "Este curso, afirma En
rique Baca, va a permitir que en 
ocasiones y en circunstancias muy 
especiales, este personal pueda pres
tar una ayuda, a veces vital, que va 
más allá del mero transporte. 

Otro curso, dentro de esta mis
ma área es el destinado a médicos 
y personal de enfermería del área 
rural. Durante las clases se profun
diza en las nuevas técnicas para que 
Ja intervención de los profesionales 
sea óptima. 

ASISTENCIA SANITARIA DE AMBITO NACIONAL 
SALUDA A los vecinos de Alcalá de Henares y su partido, y les ofrece la mayor gama de servicios sanitarios, asi como, 
la más amplia red de Delegaciones en el territorio nacional y en el extranjero. 

AGRADECE La magnifica colaboración prestada por los Facultativos y A.T.S., para la formación de su cuadro médico. 
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Durante 1985, en Madrid 

67 .300 Contratos 
de Trabajo más 

que en 1984. 

La Comunidad y la Camara de Comercio 
crearán laboratorios para el control de 

te fuertes. Al mismo tiempo, 
en el sector público, instru
mentos como la ZUR y los 
programas de promoción de 
empleo están funcionando 
correctamente, por lo que 
creemos que en los próximos 
meses, se van a generar toda
vía más puestos de trabajo". 

Productos Industriales 

El primero en funcionar será el 
de metales preciosos, dado que una 
ley de Julio del 85 obliga a que se 
comercialicen oficialmente con
trastados. 

El Consejero de 'frabajo, In
dustria y Comercio de la Comuni
dad de Madrid, y el Presidente de 
la Cámara Oficial de Comercio e 
Industria de Madrid, firmaron el 
protocolo por el que se constituye 
una fundación que se encargará de 
la creación y puesta en funciona
miento de laboratorios de análisis, 
contraste y certificaciones de pro
ductos industriales de todo tipo. 

La Fundación se pondrá en 
marcha con un fondo inicial de cin
co millones de pesetas, aportados 
por ambos organismos, que se irá 

ampliando a medida que crezcan 
también las competencias de la mis
ma. Se trata de una fundación de 
carácter abierto, en todo caso, en la 
que se irán integrando los diferen
tes gremios industriales y empresa
riales, paralelamente a creación de 
los laboratorios especializados en 
sus diferentes materias. 

El primero de los laboratorios 
de control industrial que entrará en 
funcionamiento, va a ser el de me
tales preciosos. Según dispone una 
ley de julio de 1985, que modifica 
los sistemas de contrastación de me
tales, todo lo que se comercialice en 
oro, plata y platino deberá ir debi
damente contrastado por un labo
ratorio oficial. Esta ley, cuyo 
reglamento aún no se ha publicado, 

daba a las Comunidades Autóno
mas un plazo de un afto, que se 
cumple el próximo día 3 de julio, 
para que montaran los laboratorios 
necesarios en los que poder contras
tar Jos metales. La Comunidad de 
Madrid ha considerado que la for
ma más idónea de desarrollar las di
rectrices marcadas en esta ley es Ja 
creación de Ja Fundación que se 
constituye esta tarde. 

En la región de Madrid, que · 
junto con Barcelona, Valencia y 
Córdoba, es uno de los cuatro cen
tros . importantes de comercializa
ción de metales preciosos en 
Espafta, se calcula una producción 
media anual de unas trescientas cin
cuenta mil piezas. 

"En Madrid hay más 
puestos de trabajo que en 
1983 y más de los que había 
hace un afio, pero al mismo 
tiempo ha aumentado el nú
mero de trabajadores que 
buscan empleo. Esto se debe 
esencialmente a la estructu
ra que presenta el paro en 
nuestra región. Cada vez son 
más las mujeres que tienden 
a tener un puesto de traba
jo, y hay más jóvenes que no 
han tenido acceso a un pri
mer empleo", manifestó esta 
mafiana el Consejero de Tra
bajo, Industria y Comercio, 
Agápito Ramos, comentan
do las últimas cifras aporta
das por la EPA (Encuesta de 
Población Activa) en torno a 
las variaciones del paro des
de 1983. 

Durante 1985 se realiza
ron en Madrid un total de 
unos 67.300 contratos de tra
bajo más que en 1984. Mien
tras en el 84 'el número de 
contratos firmados fue de 
220.093, en 1985 ascendieron 
a 287.358. De ellos, 137.228 
correspondieron a acciones 
para el fomento del empleo 
por parte de la Comunidad 
de Madrid, y 150.130 eran 
contratos de trabajo ordina
rios. "Pese a ello, las cifras 
del paro continuarán.tenien

do fuerte incidencia en Ma
drid. Es algo que viene dado 
por la · creciente incorpora
ción de mujeres y jóvenes al 
mercado del trabajo. Esto es 
un signo que hay que valo
rar globalmente de acuerdo 
con las perspectivas econó
micas generales que hay en la 
región de Madrid y que, creo, 
son positivas". 

Madrid es una de las zonas consideradas prioritarias, 
por la Comunidad Europea 

Hay más alternativas y 
más posibilidades de traba
jo que en otras comunidades 
autónomas, y al mismo tiem
po más perspectivas inme
diatas de futuro, que son 
muy favorables. Se esta no
tando un aumento de la in
versión en el sector público, 
con posibilidades de genera
ción de puestos de trabajo en 
un plazo inmediato bastan-

A la región madrileña le co
rresponden más de 7 .000 millones 
del total de ayudas destinadas por 
el Fondo Social Europeo para Es
paña en 1986. 

El Fondo Social Europeo des
tina este afto a Espafta un total de 
60.000 millones de pesetas, de los 
que un 12 por ciento corresponden 
a Madrid. Lo que supone algo más 
de 7.000 millones de pesetas. La ac
tividad de este Fondo, dependiente 
del Mercado Común se centra, 
principalmente, en proyectos de for
mación profesional, ocupacional, y 
en proyectos destinados a generar 
empleo entre jóvenes menores de 25 
años. En cuando a la gestión del 
Fondo se realiza conjuntamente en
tre las diferentes comunidades autó
nomas y el Ministerio de Trabajo, 

gráíic:as 
C:légcna 5.a.L. 

que es donde hay que presentar los 
proyectos. 

Según ha explicado el Conse
jero de Trabajo, Industria y Comer
cio de la Comunidad de Madrid, 
Agapito Ramos, Madrid tiene unas 
condiciones muy favorables para 
acogerse a los beneficios del Fon
do Social Europeo. "Primero por 
ser una región prioritaria para la 
Comunidad Europea, debido al 
porcentaje de jóvenes en paro que 
tiene actualmente; segundo por la 
cantidad de recursos de innovación 
tecnológica, universidades, recursos 
humanos que tiene que hacen po
sible el que se puedan elaborar pro
yectos que sean aceptados por el 
Fondo", afirmó el Consejero. 

"Yo creo que entre las funcio
nes que tiene la Comunidad de Ma-

Av. de Castilla, 23, nave F-Polígono Industrial de San Fernando 
Teléfono 6566637 - SAN FERNANDO DE HENARES 
(MADRID) 

drid en relación al Fondo Social 
Europeo, está el informar de como 
funciona este Fondo y el tener con
tacto con las fuerzas sindicales y 
empresariales, con cooperativas y 
con todas las fuerzas sociales de la 
región a fin de que vayan surgien
do proyectos que puedan acogerse 
a los beneficios previstos por el 
Fondo durante este año". 

El Consejero de Trabajo, In
dustria y Comercio de la Comuni
dad insistió en las condiciones 
favorables que presenta Madrid de 
cara a las ayudas del Fondo Social 
Europeo, "por que el tema no es 
muchas veces la dedicación de un 
dinero, si no Ja posibilidad de que 
existan proyectos. Y en ésto, Madrid 
tiene bastantes posibilidades. 
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ACTUALIDAD MUSICAL 
por: 

CARLOS FINALY 

ACABA DE SALIR 

e Nuevo single de Jim Kerr y 
sus chicos. Nada especial en la 
cara A, "Al the thins she said". 
Pero ojo con la cara B. Casi diez 
minutos, en directo, de uno de 
sus grandes clásicos. "No te ol
vides de mí!' Grabado en Rot
terdam en diciembre del 85. 
Para coleccionistas ... 

Hlf~W!f 
1' I~ 'J f, 1 

e Una de las grandes bandas 
del momento. Escoceses y con 
Skin al frente del grupo. Núme
ro uno en nuestra lista de LP'S. 
Este es su segundo single. Exce
lente, al igual que el resto del al
bum. Atención a Hipsway. Con 
el tiempo darán mucho que 
hablar ... 

SALDRA EN SU MOMENTO ... 

e STYLE COUNCIL tienen ya en Inglaterra un LP 
en directo, "Home and Abroad". Una especie de "gran
des éxitos" con Paul Weller haciendo de las suyas ... 

e PHILIP BAILEY está a punto de editar su nuevo 
album entre nosotros. Su título "Inside Out". Produci
do por Nile Rodgers y con artistas invitados imp"rtan
tes. Phil Collins, Jeff Beck, Ray Parker Jr., George 
Duke ... 

LISTA DE LP'S 

1 (-) HIPSWAY HIPSWAY 

2(-) PLEASE PET SHOP BOYS 

3 (-) FROM LUXURY TO 

HARTACHE CWTURE CWB 

4(-) PARAD E PRINCE 

5 (-) MAGNETIC HEAVEN WAX 

6(-) ABSOLUTE BEGGINERS BANDA SONORA 

7(-) DIRTY WORK ROLLING S10NES 

8(-) LII<E A ROCK BOB SEGER 

9(-) WAVES KATRINA & WAVES 

10(-) UVES IN THE JACKSON BROWNE 
BALANCE · 

LP DE LA SEMANA 

JOE JAKSON 
"Big World" POLIGRAM 

A veces, lo importante es co
menzar con buen pie. Y noso
tros en eso hemos tenido suerte. 
La aparición de nuestro primer 
número coincide con la edición 
en el mercado discográfico es
pañol del nuevo LP de Joe 
Jackson. O mejor dicho, su nue
vo LP y medio. Porque esa es la 
primera peculiaridad de este 
"Big World", el octavo album en 
la trayectoria personal de Joe 
Jakson. El disco consta de tres 
caras con música -la cuarta es 
de adorno- que fueron además 
grabadas de un tirón. Directa
mente en la matriz digital de dos 
pistas, sin mezclas posteriores y 
ante una audiencia a la que se 
advirtió previamente que no 
aplaudiera hasta que no acaba
sen por completo las canciones. 
Desde luego, es un buen méto
do para ahorrar costes de todo 
tipo y el resultado final gana 
también en espontaneidad. Es
te y otros muchos detalles téc
.nicos, incluyendo los textos de 
las canciones, aparece en un cui
dadísimo libreto de ocho pági
nas que acompaña al disco. En 
unos tiempos -como los 
actuales- en los que las com
pañías discográficas buscan re
ducir gastos como sea, resulta 
cuando menos "gratificante" 
que no lo hayan hecho en esta 
ocasión. La presentación del al
bum resulta impecable. Incluso 
llega a abrumar. Y es que no es 
normal que todo, absolutamen
te todo, aparezca por separado 
y a todo color en seis idiomas ... 
Y ya sólo nos queda hablar de 

su contenido. Quince canciones 
para todos los gustos, con la 
banda que habitualmente ha 
acompañado a Joe Jakson en 
estos últimos tiempos. Vinnie 
Zummo (guit.). Rick Ford (ba
jo) y Gary Burke (bat.) Textos 
irónicos en la mayoría de los ca
sos. Desde ese "Rick and 
_Wrong" de claras connotaciones 
políticas, pasando por el "Jet 
Set", "Home Town" o "Precious 
Time". Temas que posiblemen
te serán singles en un futuro. Y 
es que e.sa es la principal dife
rencia con respecto a anteriores 
grabacione~ suyas. La misma 

calidad de siempre, pero a un ni
vel mucho más comercial. Con 
discos como este "Gran Mun
do" de Joe Jackson, da gusto 
iniciar nuevas secciones. 

DISCOGRAFIA DE 
JOE JACKSON (LP'S) 

LOOD SHARP! (79); 
l'M THE MAN (79); 
BEAT CRAZY (80); 
JOE JACKSON'S JUMPIN JI
VE (81); 
NIGHT AND DAY (82); 
MIKE'S MURDER (B. Sonora) 
(83); 
BODY AND SOUL (84). 

LISTA DE SINGLES Y MAXIS 

POLYGRAM 1 (-) JERICHO SIMPLY RED WEA 

EMI 2(-) LOVE COMES QUICKLY PET SHOP BOYS EMI 
3 (-) DIGGING YOUR SCENE BLOW MONKEYS RCA 

VIRGIN 4(-) RIGHT ANO WRONG JOE JACKSON POLYGRAM 

WEA 5 (-) SAY IT, SAY IT E. G. DAILY POLYGRAM 

RCA 6(-) HAVE YOU EVER HAO SSTYLE COUNCIL POLYGRAM 
VIRGIN IT BLUE 

CBS 7 (-) SLEDGEHAMMER PETER GABRIEL VIRGIN 
EMI 8 (-) A KIND OF MAGIC ºQUEEN EMI 
EMI 9(-) RIGHT BETWEEN THE WAX RCA 
WEA EYES 

10(-) A DIFFERENCE GEORGE MICHAEL CBS 
CORNER 
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UNIVERSIDAD 
VUELVEN WS CURSOS DE VERANO 

Vuelven como cada año los cursos de Verano de la UNI
VERSIDAD DE ALCALA. En sus dos facetas, geográficas: 
Alcalá y Sigüenza. 

La sinopsis de los · mismos podría ser: 
· Técnicas cuantitativas de decisión. Del 14 al 17 de Julio. 
Tratamiento estadístico de datos mediante ordenador. 
Las ciudades históricas; El futuro recupera el pasado. Del 

7 al 11 de Julio. 
América Pre-Hispánica. Del 1 al 3 de Julio. 

Todos ellos en Alcalá de Henares, celebrándose en Sigüen
za, los siguientes: 

La informática al servicio del mundo educativo. Del 30 
al 14 de Julio. 

Seminario de cirogenética. Del 7 al 9 de Julio. 
Perspectiva y futuro de la termología en España. Del 10 

al 12 de Julio. 
La poesía Latina; Algunos poemas. Del 7 al 9 de Julio. 

La formación de la cultura Celtibérica. Del ·10 al 12 dé 
Julio. 

Programación Basic y aplicaciones en la escuela. Del 7 al 
12 de Julio. 

Curso superior de criminologá y política criminal. Del 14 
al 18 de Julio. 

La informática al servicio del mundo ejecutivo. Del 14 al 
18 de Julio. 

Medios audio-visuales aplicados a la educación. Del 14 al 
18 de Julio. 

El precio de e~tos cursos a celebrarse en Alcalá es de 3.000 
pesetas y de 5.000 pesetas los de Sigüenza los cursos de una 
semana y 3.000 pesetas los de tres días, aparte los gastos 'de 
hospedaje en el Parador. 

Para mayor información, dirigirse a la Fundación Cole
gio del Rey o en Colegio San Pedro y San Pablo, en Alcalá de 
Henares. Teléfono 889 88 06. 

SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA F.C.R. 
Días pasados se celebró una rueda de 

prensa-comida con motivo de los dos primeros 
a~os de gestión de la Fundación Colegio del Rey 
en Alcalá de Henares. A ella asistió una repre
sentación de la totalidad de los medios de co
municación que pese a lo imaginado dieron un 

La comida transcurrió 
tranquila para dar pie a una 
tertulia-café donde tomó la pa
labra el Director-Gerente de la 
F.C.R., Don José Antonio Mú
ñoz que nos introdujo en la his
toria no por breve en el tiempo · 
menos-densa desde sus no tran
quilos principios hasta hoy, tan
to en la faceta cultural como 
económica merced a unos dos
siers que sobre las cuentas de la 
F.C:R. nos facilitaron a los asis
tentes. 

Al margen del superavit 
que, con referencia al Presu
puesto que les concede el Ayun
tamiento; tuvo en el último 
ejercicio quizás lo más destaca
ble sea la labor cultural y en pro 
de Alcalá que ha hecho esta Ins
titución cuya organización del 
Julio Cultural y la colaboración 
en el Otoño Cultural de la Co
munidad de Madrid han eleva
do a Alcalá de Henares al plano 
de uno de los mejores Munici
pios en cuanto a su calidad y 
cantidad en actos culturales -
no nos olvidemos recientemen
te de las 24 horas de la Radio en 
su Pabellón Municipal- dentro 

. de la Comunidad de Madrid. 
El acto finalizó con un diá

logo abierto Presidencia -Don 
Arsenio Lopez Huerta, Don Jo
sé Antonio Muñoz- y el resto 
de los comensales que vino a 
evocar anécdotas de actos pasa- · 
dos y espectación ante el pro
grama de este año del Julio y 
Otoños Culturales, con actua
ción en éste -única en la Co-

munidad de Madrid- de la 
obra "CARMEN" a cargo del 
ballet de Antonio Gades en el 
recinto del Palacio Arzobispal 
de Alcalá de Henares. 

Al marchar, quedo atrás el 
humo de los cigarros puros de 
la tertulia y marchamos hacia el 
tercer año de andadura de la 
F.C.R. que tan buen quehacer 
viene dejando patente en su tra
yectoria; 

Francisco Hernández-Briz 

cariz nada solemne al acto que transcurrió en
tre un excelente gazpácho por arte del Cocine
ro Mayor de la Hostería del Estudiante y las 
bromas del Excmo. Sr. Alcalde de Alcalá de He
n~Hl'" D . . \ r"l'll io I.úpl' / 11 unta. 
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Recomendamos ... 

El amor en los tiempos del colera. 
Gabriel Garcia Márquez. 
Editorial Bruguera. 1.8 edición: Diciembre 1985. Barcelona (503 páginas) 
Refiere la epopeya sentimental de un amante repudiado que ha mantenido una 

fidelidad inquebrantable a la altiva novia. 
Ubicado en una ciudad portuaria del Caribe en las postrimerias del siglo pasa

do y primeros decenios del presente. El escritor colombiano infunde un fuerte aliento 
lírico a las· cartas del enamorado Florentino Ariza, esparce gotas de un humor be
névolo y aguza el fili mordaz contra las pamplinas de la burguesia provinciana.· In
terviene incluso de viva voz, insólitamente, para formular juicios explícitos sobre 
las oscuras trastiendas del comportamiento humano y nos entrega un libro de cos
tumbres perfectas, donde se respira de principio a fin ese aire de encantamiento que 
alimenta toda historia de amor. 

Los más vendidos ... 

Los hombres lloran solo. J. M. Gironella. Planeta. 
El espia perfecto. John Le Carre. Plaza & Janés. 
El amor en los tiempos del cólera. Gabriel García Márquez. Bruguera. 
El perfume. Pafrick Suskind. Seix Barral. · 
El espejo en el espejo. Michael Ende. Alfaguara. 
Lejos de Africa. lsak Dinesen. Alfaguara. 
¿Quién mató a Palomino Molero? Emilio Vargas Llosa. Seix Barral. 
La ciudad de los prodigios. Eduardo Mendoza. Seix Barral. 
La insoportable brevedad del ser. Milán Kundera. Tusquet. 
La fuentes del Nilo. F. S4nchez Drago. Planeta. 

LA VOZ DEL HENARES 

por: Francisco Hernández 

MU.SI CA 
Continuando con la ini

ciativa de la F.C.R. y dentro de 
los CONCIERTOS DEL 
QUIOSCO de la Plaza de 
Cervantes de Alcalá de Hena
res, el próximo Domingo 15 de 
Junio, a partir de las 13 horas, 
tendrá lugar el concierto de 
otra de las Bandas de la Co-

PRIMERA PARTE 

Toros en Logroño 
CESAR OLIVA 
Pasodoble 

Bateo 
CHUECA 

Baile de Luis Alonso 
G. GIMENEZ 

Marcha turca 
MOZART 

munidad de Madrid, en esta 
ocasión es el turno de la BAN
DA MUNICIPAL DE AR
GANDA DEL REY bajo la 
dirección de Don José Her
nández y de acuerdo con el si
guiente programa. 

Director 
D. JOSE HERNANDEZ 

SEGUNDA PARTE 

Danza ritual del fuego 
FALLA 

Estampas madrileñas 
LEDESMA Y OROPESA 
1) Tframe del avapiés 
2) Organillo ha vuelto 
3) Coplas y requiebros 

La Revoltosa 
R. CHAPI 

(jabrie~Qarcia 
C!Marquez 

Rlamor 
en los tiempos del cókra 

!~~ ( ~~ '"ª~ ) rJJruguer~ ~}:~) 
......___...... 
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MASVALE 
TARDE 

QUE 
NUNCA 

El pasado 17 de mayo "cumplió números" el Deca
no de la Prensa Madrileña de carácter local, nos referi
mos, claro está, a la Publicación semanal "PUERTA DE 
MADRID" del cual reproducimos su número loco. Las 
felicitaciones y homenajes incluido el del Ayuntamien
to de Alcalá de Henares con la entrega de una placa 
a su Editor: Sandalio San Román Hernández, han sido 
cuantiosos. 

Nosotros desde este nuestro comienzo en una nue
va andadura nos sumamos a este homenaje aunque con 
cierto retraso -más vale tarde que nunca- no sin la 
envidia y el anhelo de poder alcanzar el siempre pre
ciado y precioso galardón de este número loco. 

Enhorabuena PUERTA DE MADRID. Felicidades 
Sandalio. 

Pelea entre gitanos 

DISPARABAN CONTRA LAS 
TERRAZAS DE LOS PISOS 

N° 1.000 
DE 
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Un folleto explicativo de la Asamblea de Madrid, ilustrado 
por niños, que presentando el pasado día 6 por Ramón Espi
nar, presidente del Parlamento Autónomo madrileño. Al acto, 
además de los medios de comuncación, asistió en niiio Carlos 
Paredes, ex-presidente de la -Asamblea Infantil, que fue jurado 
en la elección de los dibujos ilustrativos. 
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La tirada del folleto es de veinte mil ejemplares, que serán 
distribuidos en colegios y centros educativos. Comienza la pu
blicación con una tira de comics, explicando lo que es el Parla
mento infantil y como está distribuida la cámara mesa 
presidencial, tribuna de oradores, consejeros, escaiio del presi
dente, grupos parlamentarios, mesa de taquígrafos, etc. 
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Un dibujo del mapa de la región, describe las distintas co
marcas y los productos más característicos de cada una de ellas, 
pasando a continuación de la cámara, número de diputados y 
el reparto por grupos, protavoces, composición de las Comi
siones Legislativas, mesa de cámara, así como una relación de 
las leyes, aprobadas desde su constitución, en junio de 1983 hasta 
abril de 1986. 
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Un folleto es un vehículo de comunicación entre la Asam
blea de Madrid y un sector importantísimo de la población que, 
el día de mañana, tendrá la oportunidad de votar e incluso de · 
sustituirnos a los que en estos momentos estamos desempeiiando 
cargos de responsabilidad, mediante el sufragio popular según 
manifestaciones de Ramón Espinar. 

TALLERES 

El pasado día 5, a las 18,30 
tuvo lugar en la Casa de la En
trevista de Alcalá de Henares la 
inauguración de la exposición 
"TALLERES EN LOS CEN
TROS PENITENCIARIOS" en 
sus facetas de fotografía, mar
quetería y cerámica, participan
do en ella los centros de 
ALCALA 11, CUMPLIMIEN
TO MADRID 11, PREVENTI
VOS MADRID 11. 

Esta ídea se ha podido llevar 
a cabo, gracias a la colaboración 
de la CONSERJERIA DE 
EDUCACION Y JUVENTUD, 
la DIRECCION GENERAL 
DE LA JUVENTUD DE LA 
COMUNIDAD DE MADRID, 
la DIRECCION GENERAL 
DE INSTITUCIONES PENI
TENCIARIAS, la DE JUSTI
CIA, la FUNDACION 
COLEGIO DEL REY y el 
CWB CULTURAL NEBRIJA. 

Esta exposición estará en di
cho lugar hasta el _ 12 de junio .. 

El horario de la Sala es de 
12,00 a J.4,00 horas y de 18,00 a 
21,00 horas de lunes a viernes y 
de 11,00 a 14,00 horas y de 17,30 
a 21,30 horas los sábados y do
mingos. 

EXPOSICIONES 

EXPOSICION SOBRE TOROS 

El Centro NUEVA VIDA, en colaboración 
con la Conserjería de Salud y Bienestar So
cial de la Comunidad de Madrid, organizó 
entre los días 3-10 de junio pasados una ex
posición titulada ''Los .Toros'' en la Galería 
Diart, calle Barbara de Braganza, 2. 

Según su organizador, Javier Burgos: ''En 
esta exposición sobre los. toros, fresca como 
un bebe recién salido del agua, el arte, imita 
a la naturaleza, en un intento, a veces inútil, 
de comprenderla y hacerla cotidiana. El ob
servador y pintor añade Javier Burgos, nos 
sorprende con toros violetas, perspectivas im-

. posibles, toreros con cabeza de toro, pero las -
más, obsesionado por no regresar allá, atra
pa .lo esencial de ·10 que quiere representar'~ 

La justificación de la exposición,- para el 
organizador, está motivada por que el tema 
de los toros es a la vez Hrito y mito'~ 
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1 Programas de TV 

MARTES 
10 de junio 

PRIMERA CADENA 

7 .30 BUENOS DIAS 
9.05 PUESTA A PUNTO 
9.25 LA CESTA DE LA 

COMPRA 
9.40 • WS RICOS TAMBIEN 

LWRAN 

10.05 PUNTO DE ENCUENTRO 
(Repetición). 
11.00 CONSUMO 
(Repetición). 
"Se vende piso: ·¡Jojo con las tram
pas"! (l. a parte). 
11.30 • DINASTIA 
Episodio n. 0 106. 
12.25 AVANCE TELEDIARIO 
12.30 TELETEXTO 

PROGRAMACION 
CENTROS PERIFERICOS 

14.55 CONEXION CON LA 
PROGRAMACION 
NACIONAL 

15.00 TELEDIARIO 1 
15.30 CAMPAÑA ELECTORAL 
15.45 • FALCON CREST 
"Los demás no cuentan''. 
16.40 MEXICO 86 
Información sobre el desarrollo del 
Campeonato Mundial de Fútbol 
"México 86''. 
lJ.25 AVANCE TELEDIARIO 
17.30 DENTRO DE UN ORDEN 
"Garantías para el contribuyente''. 
17.55 ¡HOLA, CHICOS! 
18.05 BARRIO SESAMO 
18.30 WS ELECTRO DUENDES 
18.55 DINAMO 
"Hombres G y Polo''. 
19.20 LAS CUENTAS CLARAS 
"La agricultura francesa''. 
19.50 CAMPEONATO 

MUNDIAL DE FUTBOL 
"MEXICO 86" 

Desde el Estado Olímpico de Mé
xico D.F~ transmisión en directo del 
encuentro entre las selecciones de 
Bulgaria y Argentina. 
22.00 TELEDIARIO 2 

PUNTO Y APARTE 
22.45 CAMPAÑA ELECTORAL 
23.00 TRISTEZA DE AMOR 
"La impo_rtancia de llamarse 
Baltasar''. 
24.00 ESPECIAL 

INFORMATIVO 
Elecciones Generales 1986. 

0.30 RESUMEN 
INFORMATIVO 

0.35 TESTIMONIO 

SEGUNDA CADENA 

19.00 AGENCIA INFORMATIVA 
19.15 CURSO DE FRANCES 
Lección n. 0 18. 
19.30 MANOS ARTESANAS 
19.45 MIRAR UN CUADRO 
"La última comunión de san José 
de Calasanz': de Goya. 
20.10 PLANTA BAJA 
"Independientes''. 
21.10 GLITTER 
"El homenaje''. 
22.00 DOCUMENTOS TV 
"Barcelona 92" 
23.00 POP ROCK 
23.30 TENDIDO CERO 
00.05. DESPEDIDA Y CIERRE 

MIERCOLES 
11 de junio 

PRIMERA CADENA 

7 .30 BUENOS DIAS 
9.05 PUESTA A PUNTO 

9.25 LA CESTA DE LA 
COMPRA 

9.40 • WS RICOS TAMBIEN 
LWRAN 

Episodio n. 0 108. 
10.05 MOMENTOS 
(Repetición del programa emitido el 
8 de junio en TV2). 
11.00 MAS VALE PREVENIR 
(Repetición) "Estreñimiento''. 
11.30 * DINASTIA 
Episodio n. 0 107. 
12.25. AVANCE TELEDIARIO 
12.30 TELETEXTO 

. PROGRAMACION 
CENTROS PERIFERICOS 

14.55 CONEXION CON LA 
PROGRAMACION 
NACIONAL 

15.00 TELEDIARIO 1 
15.30 CAMPAÑA ELECTORAL 
15.45 *FALCON CREST 
"Recriminación''. 
16.40 MEXICO 86 
Información sobre el desarrollo del 
Campeonato Mundial de Fútbol 
"México 86''. 
17.25 AVANCE TELEDIARIO 
17.30 °LETRA PEQUEÑA 
"My tailor is rich''. 
17.55 ¡HOLA, CHICOS! 
18.05 BARRIO SESAMO 
"Los osos amorosos celebran una 
boda''. 
18.55 TOCATA 
Dirección y realización: Mauricio 
Romero. 
19.50 CAMPEONATO 

"MUNDIAL DE FUTBOL 
"MEXICO 86" 

Transmisión en directo del en-
cuentro 
22.00 TELEDIARIO 2 

PUNTO Y APARTE 
22.45 CAMPAÑA ELECTORAL 
23.00 * SESION DE NOCHE 
"Victima': 1961, bl n. (duración de 
la película 98 minutos). 
00.45 RESUMEN 

INFORMATIVO 
00.50 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

18.45 CARTA DE AJUSTE 
18.59 APERTURA Y 

PRESENTACION 
19.00 AGENDA INFRMATIVA 
19.15 CURSO DE FRANCES 
Repetición lección n. 0 17. 
19.30 MANOS ARTESANAS 
19.45 MIRAR UN CUADRO 
"Historia de Nastagio Degli Hones
ti': de ÍJotticelli. · 
20.10 CON LAS MANOS EN LA 

MASA 
"Puerto Rico''. 
20.40 LA TIERRA DE LAS MIL 

COLERAS 
"La risa de la tierra''. 
21.10 FIN DE SIGW 
(TVEl jueves, 10.00 h.). 
22.35 FUTBOL 
México-Irak o Polonia-Inglaterra. 
00.15 TIEMPO DE CREER 
"¿Quiénes son paia ustedes los cris
tianos evangélicos o protestantes?" 
2.º 
00.30 DESPEDIDA Y CIERRE 

JUEVES 
12 de junio 

PRIMERA CADENA 

7.15 CARTA DE AJUSTE 
7 .29 APERTURA Y 

PRESENTACION 
7 .30 BUENOS DIAS 
9.05 PUESTA A PUNTO 

9.40 * WS RICOS TAMBIEN 
LWRAN 

Episodio n. 0 108. 
10.05 FIN DE SIGW 
(Repetición). 
12.25 AVANCE TELEDIARIO 
12.30 TELETEXTO 

PROGRAMACION 
NACIONAL 

14.55 CONEXION CON LA 
PROGRAMACION 
NACIONAL 

15.00 TELEDIARIO 1 
15.30 CAMPAÑA ELECTORAL 
15.45 * FALCON CREST 
"Una casa dividida ''. 
16.40 MEXICO 86 
Información sobre el desarrollo del 
Campeonato Mundial de Fútbol 
"México 86''. 
17.25 AVANCE TELEDIARIO 
17.30 EL ARTE DE VIVIR 
17.55 ¡HOLA, CHICOS! 
18.05 BARRIO SESAMO 
18.30 EL KIOSCO 
18.55 ELEGIR UNA 

PROFESION 
"Becas y ayudas''. 
Programa monográfico dedicado al 
sistema de becas y ayudas en 
España. 
19.20 MASH 
"Enfermera doctor''. 
19.50 CAMPEONATO 

MUNDIAL DE FUTBOL 
"MEXICO 86" 

Desde el Estadio Tecnológico de 
Monterrey, transmisión en directo 
del encuentro entre las selecciones 
de España y Argelia. 
22.00 TELEDIARIO 2 

PUNTO Y APARTE 
23.00 CAMPAÑA ELECTORAL 
23.15 JUEVES A JUEVES 
00.40 RESUMEN 

INFORMATIVO 
00.45 MEXICO 86 
Información sobre el desarrollo del 
encuentro entre las selecciones de 
España y Argelia. 

1.00 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

19.00 AGENDA INFORMATIVA 
19.15 CURSO DE FRANCES 
Repetición leéción 18. 
19.30 MANOS ARTESANAS 
19.45 MIRAR UN CUADRO 
''Auto de Fe'; de Berruguete. 
Presentado por J. Genovés. 
20.10 A-UAN-BA- BULUBA-

BALAM-BAMBU 
21.05 FILA 7 
Dirección: Manuel Pérez Estremera. 
22.15 CINE CLUB 
Ciclo: Mar/ene Dietrich. 
"El cantar de los cantares''. 1933 
(86'). 
23.50 FUTBOL 
Irlanda-Brasil (en diferido). 
1.45 DESPEDIDA Y CIERRE 

VIERNES 
13 de junio 

PRIMERA CADENA 

7.30 BUENOS DIAS 
9.05 PUESTA A PUNTO 
9.25 LA CESTA DE LA 

(:OMPRA 
9.40 * WS RICOS TAMBIEN 

LWRAN 
10.05 JUEvES A JUEVES 
11.30 * DINASTIA 
12.25 AVANCE TELEDIARIO 
12.30 TELETEXTO 

PROGRAMACION 
CENTROS PERIFERICOS 

LA VOZ DEL HENARES 

14.55 CONEXION CON LA 
PROGRAMACION 
NACIONAL 

15.00 TELEDIARIO 1 
15.30 CAMPAÑA ELECTORAL 
15.45 * FALCON CREST 
"El juicio''. 
16.40 MEXICO 86 
Información sobre el desarrollo del 
Campeonato Mundial de Fútbol · 
"México 86''. 
17.25 AVANCE TELEDIARIO 
17.30 UN PAIS DE SAGITARIO 
17 .55 ¡HOLA, CHICOS! 
18.05 . BARRIO SESAMO 
18.30 ANA, CIRO Y CIA. 
"Ciro acaba en la cárcel''. 
19.00 AL GALOPE 
19.25 MAS VALE PREVENIR 
19.50 CAMPEONATO 

MUNDIAL DE FUTBOL 
"MEXICO 86" 

22.00 TELEDIARIO 2 
PUNTO Y APARTE 

23.00 CAMPAÑA ELECTORAL 
23.15 ESTA NOCHE ... ~EDRO 
00.45 RESUMEN 

INFORMATIVO 
00.50 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

18.45 CARTA DE AJUSTE 
18.59 APERTURA Y 

PRESENTACION 
19.00 AGENCIA INFORMATIVA 
19.15 CURSO DE FRANCES 
Si hoy es viernes ... 
Programa-Concurso del programa 
Avec Plaisir. 
19.30 MANOS ARTESANAS 
19.45 MIRAR UN CUADRO 
"El bufón de D. Juan de Austria': 
de Velazquez. 
20.05 ASI ES HOLLYWOOD 
"Homenaje a Gregory Pe_ck''. 
20.30 EL CINE 
''Alguien detrás de la puerta': 1971, 
(duración de la película 90 
minutos). 
22.05 DOCUMENTAL 
"Marconi: las chispas que sacudie
ron al mundo''. 
23.00 JAZZ ENTRE AMIGOS 
"Taller de músicos''. 
24.00 FILMOTECA TV 
Ciclo: Jacques Tati. 
"Las vacaciones del señor Hulot'; 
1951. 
01.30 DESPEDIDA Y CIERRE 

SABADO 
14 de junio 

PRIMERA CADENA 

8.30 NUESTRA SEMANA 
9.30 ESTA NOCHE ... PEDRO 

(Repetición.) 
11.55 LA BOLA DE CRISTAL 
12.40 LA CUARTA PARTE 
13.10 WTERIA 
13 .20 GENTE JOVEN 
15.00 TELEDIARIO 1 
15.35 WS PEQUEÑECOS 
16.05 PRIMERA SESION 
"De hombre a hombre': 1977 (du
ración de la película 95 minutos). 
Color. 

17.55 YA SE QUE TIENES 
NOVIO 

18.50 DE PELICULA 
"Mar/ene, diosa del mal" (11). 
18.50 LA FUGA DE COLDIZ 
"Consejo de guerra''. 
20.30 TELEDIARIO 2 
21.05 ESPECIAL 

INFORMATIVO 
21.35 SABADO CINE 
"El secreto de Santa Vitoria': 1969. 

00.10 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

15.45 CARTA DE AJUSTE 
15.59 APERTURA Y 

PRESENTACIÓN 
16.00 MEXICO 86 
Programa sobre el desarrollo del 
Campeonato Mundial de Fútbol 
"México 86''. 
17.00 ESTADIO 2 
21.00 LA VENTANA 

ELECTRO NI CA 
23 .00 TEATRO REAL 
"Orquesta Sinfónica de RTVE''. 

DOMINGO 
15 de junio 

PRIMERA CADENA 

8.30 EN PORTADA 
(Repetición). 
9.30 CONCIERTO 

"XII Festival Internacional de Mú
sica y Danza de Asturia.('. 
10.30 EL DIA DEL SENOR 

SANTA MISA 
11.30 PUEBLO DE DIOS 
12.00 MEXlCO 86 
13.00 ESTUDIO ESTADIO 
(Edición mañana). 
Jefe de redacción: Santiago López 
Castillo. Realización: Astolfi. 
15.00 TELEDIARIO 1 
15.35 WS DIMINUTOS 
"Los pequeños exploradores' '. 
16.00 AUTOPISTA HACIA EL 

CIEW 
"PÓlomitas, cacahuetes y Cracker 
Jacks''. 
16.50 Sl W SE NO VENGO 
17.45 PUMUKY 
"El huevo de Pascua''. 
18.15 DE 7 EN 7 
(Repetición: Lunes, 16, a las 11.00). 
18.45 PUNTO DE ENCUENTRO 
19.50 CAMPEONATO 

MUNDIAL DE FUTBOL 
"MEXICO 86" 

Octavos de Final. 
22.30 CANCION TRISTE DE 

HILL STREET 
"Puede la 3. ª Guerra Mundial ser 
una actitud''. 
23 .30 CARRERAS DE 

CABALWS 

SEGUNDA CADENA 

12.00 MUSlCA Y MUSICOS 
''José L. González Uriol" (11) 
Organo. 
TURBO TEEN 
"Turbo Teen y los ladrones de 
tesoros" 
13.25 GENTE MENUDA, 

MENUDA GENTE 
"El tren de la fresa''. 
14.10 LA SOMBRA BLANCA 
(Ultimo episodio). 
15.00 DIBUJOS ANIMADOS 
Los Monchichis. 
"El amuleto''. 
15.30 HERENCIAS VIVAS DE 

ASIA 
"El arte japonés de Lacado''. 
16.00 LA BUENA MUSICA 
"Paso a paso'; Las novias. 
17.00 ESTRENOS TV 
''Aeropuerto Internacional': 1985. 
Tras la fachada de acero y cristal del 
Aeropuerto Internacional, el más 
dinámico y complejo de la costa 
Oeste un oculto mundo de técni
ca tdlento, voluntad y dedicación 
se' entrega a tareas contrarreloj. 
18.45 ATLETISMO 
La Wersathetic desde Barcelona. 
20.00 MOMENTOS 
21.00 EL DOMINICAL 
22.10 DOMINGO CINE 
"Trasplante de un cerebro': 1970. 

23.50 FUTBOL, CAMPEONATO 
DEL MUNDO 

01.45 DESPEDIDA Y CIERRE 
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· INFORMACION DESENFADADA 

PAAOUE MUN ICIPAL 
DE o ·ooNNELl 

MARCOS Y 
MOLDURAS 

ALL KINDS OF MOULDINGS 
FRAMES ANO MATS FOR 
ENGRAVINGS, PICTURES, 
MIRRORS ANO PHOTOGRAPHS 

.MARCOS Y MOLDURAS PARA 
GRABADOS Y ÓLEOS, 
ESPEJOS Y FOTOGRAFIAS 

Carretera de Daganzo 
Urbanización •IVIASA· 
Bloque 24, Local 2 
ALCALA DE HENARES 
(Madrid) · 

--==--=--=--~---

Cardenal Cisneros 8 , 

Actuación de piano 
todas las noches 

-Jazz en vivo- M ARCOS Y MOLDURAS 
MALAQUIAS 

1&íng5ton 
tufJ 

MARCOS Y MOLDURAS PARA GRABADOS Y OLEOS ESPEJOS 
Y FOTOGRAFIAS 

ALL KINDS OF MOULDINGS, FRAMES ANO MATS FOR 
ENFRAVINGS, PICTURES, MIRRORS ANO PHOTOGRAPHS 

e/ Santiago, 8 
Alcalá de Henares 

Hilados, 10 
Teléf. 676 70 69 

Parque de Cataluña 
Torrejón de Ardoz (Madrid) 

Peregrinación a GARABANDAL (Santander) 
y Monte de Umbe (Bilbao) 

Días 28 y 29 de Junio 

SALIDA: Día 28, a las 7,00 de la mañana, de Atocha. 
Dormir en Santander. 

Día 29: Salida para Monte de Umbe y regreso a 
Madrid. 

PRECIO: 5.000 pesetas. 
Incluido autocar, dormir el sábado y desayuno el domingo. 

María Ripalda - Teléfono 888 11 40 G.A.T. 800 

Peregrinación a Fátima 
Peregrinación a Lourdes 

Del 14 al 17 de Agosto 

31 

Del 13 al 15 de Junio 

Salida día 13, a las 7 de la mañana, de la puerta del 
Ministerio de Agricultura (Atocha). Dormir en Fátima. 
Día 14, completo en Fátima . 

Salida día 14, a las 7 de la mañana, de la puerta del 
Ministerio de Agricultura (Atocha). 

Día 15, regreso a Madrid por Badajoz. 

Precio por persona: 12.500 pesetas. Incluido autocar 
y pensión completa en •Fátima. Hotel Regina •• • 

Misa en Zaragoza (El Pilar) - Dormir en Lourdes. 
Días 15 y 16, completos en Lourdes. 
Día 17. regreso por San Sebastián, visitando el Santua
rio de Loyola . 

Precio por persona : 15.000 pesetas 
Incluido autocar y pensión completa en Lourdes 

Primer sábado de mes 
en EL ESCORIAL 

Ven todos los primeros sábados de mes 
a rezar el SANTO ROSARIO en Ja 

Pradera de El Escorial 

ZARAGOZA 
¡AL PILAR! 

Visitando DARQCA 
TORRECIUDAD 

12 y 13 
de Julio 

ALBA DE TORMES Y A VILA 20 de 
Julio 

GUADALUPE 27 de 
Julio 

SALIDAS para todas estas peregrinaciones: 

Desde ALCALA de Henares, San Fernando de Henares y Barajas. 
Desde MADRID: Cruz de los Caídos, Moratalaz, Atocha y Moncloa. 

NOTA: El Carnet de identidad tiene que estar al corriente. 

~lcala dt 2ttnarts 

~adrid) 

El Molino 
TOTALMENTE REFORMADO Y DE 

NUEVO BAJO LA DIRECCION DE 

Vicente González Sánchez 

LE OFRECE SUS SERVICIOS DE BAR 

Y RESTAURANTE PARA DEGUSTAR 

DE UNA EXCELENTE COCINA 

LE ESPERAMOS EN:-----------

.et Hilados, 18 (Parque de Cataluña) - Tel. 676 64 94 

TORREJON DE ARDOZ (Madrid) 
-------
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Los medicamentos sustraidos del in
terior de un coche pueden resultar su-· 

mamente peligrosos. 

LUIS ALEJANDRO CENDRERO, 
PORTAYOZ DEL GOBIERNO 
REGIONAL 

El duefto del vehículo Tulbot 150, matrícula M-5943-EG, puso en co
nocimiento de la policia, mediante denuncia, que varias cajas de medica
mentos ·habian sido sustraidas del interior de su coche. Al parecer los 
fármacos pueden ser altamente peligrosos si se desconoce el verdadero 
uso de los mismos. 

Entre los fármacos sustraidos se encunetran los llamados: Trombo
mat, Actimat y Uniplasmatrol normal. 

Al parecer, el coche víétima del robo, se hallaba por las inmediacio
nes de la Plaza de la Opera. 

FE DE ERRATAS 
En la pjglna 29, por un error de composición en donde debiera figu
rar "número 1.000", aparece "número loco". 
Es de esperar que no se nos tome en cuenta. 
Perdón por la molestia. 

Inaguración de la Casa 
de la Juventud 

El pasado viernes se inagu
ró la Casa de la Juventud de To
rrejón de Ardoz. Al acto, al que 
asistieron las primeras autorida
de~ de la ciudad, se unió, pos
tenormente, la del Ministro de 
Cultura Sr. Don Javier Solana. 

dina, Concejal de Juventud y En días pasados, el Consejo de 

D t 'st n p es ue Gobierno de la Comunidad de ~a-

Estas instalaciones que han 
sido remodeladas han supuesto 
una inversión de dos millones 
cien mil pesetas. 

Según palabras del Sr. Sar-

epor es, ex1 e u r up s-
t ºhado O la Co Poracl

.ón drid ha nombrado portavoz del go-
o apr p r r 

municipal de once millones de bierno regional a Luis Alejandro 
pesetas para llevar a efecto una Cendrero, vicepresidente para asun-

t. 'd d ed cac'onal y de tos económicos y consejero de Eco-gran ac 1v1 a u 1 -
sarrollada en talleres especia- ., .· nomía Y Hacienda. 
!izados. Luis Alejandro Cendrero Uceda 

nació el 30 de diciembre de 1939, en 
Con la inaguración de esta el madrilefto barrio de Prosperidad. 

Casa de la Juventud, se pone fin Tiene, pués, 46 años de edad. Está 
a uno de los proyectos más im-
portantes dirigidos para la ju- casado Y tiene 2 hijas. 

t d d 
-r. · • d A doz Licenciado en Derecho, lngenie-

ven u e 1orreJOn e r . ro diplomado por el Instituto Téc-
nico de París. Es además, perito 
industrial. 

Fue miembro de la Junta Direc
tiva de la primera Asociación de Ve
cinos constituida en Pozuelo de 

1 
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4 
5 
6 
7 
8 
9 

10 
11 
12 
13 
14 

1·x 2 
La quiniela 
ganadora 

México-Paraguay ... . ... 
Irlanda del Norte-España 
Polonia-Portugal ....... 
lrak-Bélgica ........... 
Alemania F.-Escocia .... 
Monza-Ascoli .......... 
Empoli-Cagliarl ........ 
Cremonese-Catania ..... 
Trlestlna-Cesena 
Arezzo-Génova . ....... 
Catanzaro-Lazlo ... .. ... 
Sambenedettese-Palermo 
Bolonla-Perugia ... . ... . 
Vlcenza-Pescara ........ 

X 
2 
1 
2 
1 
X 
1 
X 

2 
2 

1 
X 

. ... . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
){{{ {){)}{/}){)~(:)))) 

Alarcón. Ingresó en el Partido So
cialista Obrero Español y en la 
Unión General de Trabajadores en 
1976. Ha sido miembro de la Co
misión Ejecutiva Regional de la Fe
deración Socialista madrileña, 
participando en la redacción del 
programa político autonómico del 
PSOE para las elecciones de 1983 . 

Actualmente, es miembro del Co
mité Regional del PSOE y Secreta-

rio General de la Agrupación 
Socialista de Pozuelo de Alarcón. 

En las elecciones autonómicas 
madrileñas en 1983, fue elegido di
putado autonómico, ostentando el 
cargo de vicepresidente primero de 
la Asa!llblea de Madrid en la fecha 
de su constitución, el 8 de junio de 
1983, que desempeñó hasta ser 
nombrado consejero de Economía 
y Hacienda de la Comunidad de 
Marid, en el mes de junio de 1985. 

INCIDENTES EN 
ALCA LA 

En la tarde del día seis, en Alca
lá de Henares, el Ayuntamiento de 
esta ciudad de mayoría Socialista, 
impidió la realización de urt mitin 
fiesta que el partido "verde" había 
proyectado realizar en la plaza de 
la Juventud, según informó Eduar
do Vallejo, n? 1 de la lista por 
Madrid. 

Los incidentes se realizaron cuan
do según las fuentes "verdes" los 
empleados del Ayuntamiento de Al
calá procedieron ha retirar la tari
ma situada en la plaza. Las mismas 
fuentes aseguraron tener todos los 
permisos en regla, y que sobre las 
doce de la mañana la Concejalía de 

Cultura les había comunicado que 
no habría ningún problema. 

Posteriormente al recorrer Alca
lá un coche con el servicio de me
gafonía anunciando la cancelación 
del mitin, y al pasar por la casa del 

· pueblo, siempre según declaraciones 
de Eduardo Vallejo, varios emplea
dos y simpatizantes del PSOE les 
agredieron e insultaron, arrancan
do la megafonía del coche. 

Puestos en contacto con el Ayun
tamiento de Alcalá de Henares, és
te nos comunica a través del 
Concejal Sánchez Torres que, pre
sentándose en el Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares en día seis por 
la mañana, se les comunicó la im
posiblidad de celebración del mitin 
por carecer de la autorización de la 
Junta Electoral Central, posterior
mente y al ir a retirar los emplea
dos del ayuntamiento la tarima, 
varios militantes del partido Verde 
presentaron leves protestas. Poste
riormente por la tarde un coche con 

· megafonía del partido Verde se per
sonó en la Casa del Pueblo, pene
trando en su interior e insultando 
y provocando a las personas que allí 
se encontraban, sin que en ningún 
momento éstas repelieran la agre
sión. Al darse cuenta que en la ca
lle estaba el coche profirieron 
insultos contra ellos un grupo de 
simpatizantes socialistas, salí a ha
blar con ellos sin que en ningún 
momento existiera agresión . 

TALLERES Y VENTAS: Crtá. Madrid-Bareelona km. 3 l '600 - Tifs.: 889 31 4 7 y 888 l 3 1-0 
EXPOSICION Y VENTA: e/. Santiago, 49 -Tif.: 881 66 56 ALCALA DE HENARES 



DEPORTES 
ATLETIS.MO 

En el Estadio Municipal 
Vallehermoso, Sebastian 

BALONCESTO C~e, nos deleitó una vez 
mas. 

La próxima · tem- ·--llllJl!!!ll!!'!""" ..... -..............,...,,.,,.,,.,..~...,..,,,,_,_,...,,.........---, 
porada, al recién 
descendido Caja
madrid, lo inten- · 
tará ascender 
Rafa Peiró. 

FUTBOL 

Sergio Alonso y 
La Real Sociedad 
Deportiva Alcalá 
buscan un poco 

1 

de sosiego. 1 _ 

~ 

ENTREVISTA A FONDO ~·~. 
EfVlcepresidente del Cajamadrid 
- pone los puntos sobre las ies 

en torno a un descenso. 

Mónaco, S. fí.: · ·· · · 
.~ ... 

•• 

VENTAS TALLERES 
CI. Ronda de Poniente, 16 C/. Torrejón, 35 

Teléfono 676 60 22 Teléfono 656 08 14 
TORREJON DE ARDOZ (Madrid) 
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1 BALONCESTO 1 EDUARDO RUIZ 

''NO ME SIENTO 
CULPABLE'' 

Si el fichaje de Rafa Peiró constituía la de cal, 
dentro del Cajamadrid, la a.rena había que buscar
la en el entrenador saliente Eduardo Ruiz, a quién 
el miércoles le comunicaron la decisión adoptada. 

Para "Bubú", quizás haya constituido una de
cepción ya que después de varios años, parece que 
se le ha retirado la confianza dentro del primer equi
po~ y aunque se pretende que siga ligado al balon
ceso del Cajamadrid, el puesto que le quieren 
asignar no sea del todo del agrado de un hombre 
que ha conocido, durante los últimos años, el me
jor baloncesto. 

Yo sabía que, como primer 
entrenador era dificil que me lo 
ofertaran, tan sólo se han dado 
dos circunstancias en la historia 

del baloncesto, en las que el en
trenador que ha bajado con el 

· quE3 me quedé de coordinador 
equipo le renovasen, Saporta lo 

,., 

98 ESPANA 
80 SAN MARINO 
ESPAÑA: 98 (50 y 48) . 
24 canastas de 56 intentos; 8 canastas de tres 

· puntos de 13 lanzamientos; 26 tiros libres con
vertidos de 39 causados; 24 faltas personales. 

ANOTADORES: Costa 2, Vlllacampa 27, 
Slblllo 18, Jlménez 13 y De la Cruz 4, 
-cinco Inicial-; ferrán Martlnez 10; Monte
ro 2, Solozabal 7, Creus 9 y Arcega 6. Eli
minado Slblllo (minuto 34). 

SAN MARINO: 80 (37 y 43). 
32 canastas de 70 intentos, 2 canastas de tres 
puntos de 12 lanzamientos; 12 tiros libres con
vertidos de 20 lanzados. 33 faltas personales. 

ANOTADORES: Slmpson 26; Lee O; Crow 
11; Stlll 2; Sheffler O, -cinco Inicial- Gid
dlns O; Evans 11; Heathe 2; Byrnes 16 y 
Boston 12. Eliminados Heath (minutos 36) 
y Crow (minuto 36). 

ARBITROS: Monjas y E. Sancho. Cumplió el 
principal, sin más, mientras el auxiliar en un 
partido sin complicaciones volvió a naufragar. 

Como preámbulo a la gira por Estados 
Unidos, donde se enfrentará a combinados 
de jugadores profesionales, el equipo espa
ñol quiso dejar un buen sabor de boca, ven
ciendo al San Marino, quién días antes en 
Huelva, le había derrotado. En sí lo de me
nos era el resultado, la partepositiva estaba 
en ~r como el equipo iba madurando, sobre 
todo en esa defensa terrea y eficaz que para 
Díaz Miguel se constituye en una obsesión; 
sin duda el unto fuerte de la Selección Espa
ñola y donde hay que trabajar para que las 
fuerza se equilibren, ante equipos que nos su
peran, fundamentalmente en rebote. 

Aparte estaba el comprobar como se de
senvolvían unos hombres sin contar al lado 
con jugadores de un peso específico, caso 
de Epi, Martín, Romay y Margall que veían 

el partido sentados en el banquillo con ropa 
de calle, a causa de sus dolencias. 

La defensa individual de los hispanos 
pronto daría sus frutos aunque tardasen unos 
minutos en ponerse por delante en el marca
dor, merced a que el rebote defensivo se es
taba cediendo, las ausencias de Jiménez se 
notaban y Díaz Miguel puso en pista a Ferrán 
Martín, que sin complejos demostraba que 
pronto puede estar entre los elegidos. 

Pero España tenía problemas en ataque, 
el contragolpe no funcionaba y debajo de las 
aros no existía capacidad ofensiva, teniendo 
que ser Sibilio con cuatro canastas triples de 
cuatro lanzamientos, quien pusiera diferencias 
por medio consiguiendo llegar al descanso 
con ventaja de 13 ·puntos (50-37). 

En la segunda parte, apenas inquieto el 
conjunto americano, unos hombres bastantes 
cansados y sin motivación alguna apenas in
quietarse, el partido decayó, con un juego so
so y soporífero, sin ningún interés, España 
jugó casi siempre con dos bases, actuando 
uno de escolta, lo mismo era Solozabal y 
Montero, como Creus y Costa, alternándose 
los que subían el balón. Se intentó el contra
golpe, la mayoría de las veces sin éxito, el me
jor especialista López lturriaga no está en la 
Selección, tan sólo Villacampa se arriesgaba 
ganando la acción de los americanos: Los 
cambios se fueron sucediendo, sin que en 
ningún momento hubiese inquietud para .el 
marcador. 

Sin duda cuando la sirena sonó señalan
do el final del partido más de uno despertó, 
el partido no había lanzado espectación, y el 
juego lo corroboró; poco más de media en
trada en el Pabellón de Villalba, y casi todos 
los técnicos ilustres de · nuestro baloncesto 
atentos a las evoluciones, pocas conclusiones 
debieron de sacar al final de los cuarenta mi
nutos efectivos de juego, pero comprobar el 
progreso que pueda hacer la selección siem-
pre es interesante. " 

hizo con Ignacio Pineda y aho
ra el Lloret con Joaquín Costa, 
ahora parece ser que quieren 
de las secciones inferiores sin 
duda el descenso del equipo ha 
pesado demasiado. 

Personalmente no me sien-
. to culpable, cogí el equipo a 

mitad de temporada , ya 
confeccionado, al que se han 
ido añadiendo los inconvenien
tes que ya se conocen, de todas 
formas es una decisión que ya 
me esperaba, ellos esperaban 

LA VOZ DEL HENARES 

que debían buscar un revulsivo, 
un cambio de Imágenes y han 

·hecho lo mejor que creían para 
el equ ipo. 

Durante la semana Eduar
do Ruíz ha seguido entrenando, 
el paréntesis hasta que empie
ce la liga es demasiado largo y 
aunque sea levemente los mús: 
culos necesitan el tratamiento . 
adecuado, ahora ya dejan el 
puesto a Rafa Peiró, quién cuen
ta con su propio preparador fí
sico y 2° entrenador, el testigo 
está dado, sólo queda esperar. 
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CAJAMADRID ESTRENA ENTRENADOR 

RAFA PEIRO: "EL NOMBRE NO SIGNIFICA NADA, 
HAY QUE GANAR PARTIDOS" 

En los primeros días de la pasada semana la junta gesto
ra del Cajamadrid, llegaba a un acuerdo con Rafael Peiró para 
que se hiciera cargo del equipo de balonceso durante las dos 
próximas temporadas. 

De escasa estatura, ojos ávidos tras unas gafas estudian
tiles, Peiró aparenta todos los indicios de un niño empollón, 

Desde qué entrenó a su primer equipo han pa
sado 23 años, pero mejor que nadie, es el propio Pei
ró el que hace un breve resumen de su trayectoria. 

"En tantos años entrenando, he pasado por to
das las categorías estuve con el Ciencias en 3ª Va
llehermoso, en 2ª Castilla que luego fue el Tempus, 
5 años en el Iberia femenino y entre medias con ju
niors y juveniles del Real Madrid". 

- Precisamente la temporada anterior dirigía 
al Juniors madridlsta, desde donde fue llamado 
por el Cajamadrld, ¿Cómo se han llevado a cabo 
las negociaciones y que es lo que te ha decidi
do a fichar por el Cajamadrid. 

- "Las negociaciones no tienen el mayor secre
to, ellos me han llamado, hemos llegado a un acuer
do y quizás lo que más me ha llevado a coger al 
Cajamadrid, es el volver a la alta competición que 
hace tiempo que estaba separado de ella, además 
pienso que el Cajamadrid es un club serio, en el cual 
se puede trabajar con las ideas que yo tengo". 

- ¿C9noces la plantilla que vas a tener para 
la temporada próxima? 

- "En principio siguen Carl9s Gil de base que no 
ocupa plaza porque es junior, Fede Ramiro, Ausa, 
Orenga, Fermusel, Fernández y hemos fichado a Vi
llalobos, de momento eso es lo que hay". 

- ¿Has dado a conocer a la directiva alguna 
lista de jugadores extranjeros, para su posible 
contratación? 

de esos que en algún momento pueden resultar repelente al 
resto de la clase, y tal vez haya algo de verdad en ésto, por
que desde que tenia quince años se consagró en cuerpo y al
ma al baloncesto, se empolló sistemas, defensas, ataques y 
pronto su cotización subió, aquel jovenzuelo un tanto atrevi
do, se podía permitir el lujo de tutear cara a cara a lo más pres
tigioso del baloncesto español. 

"En dos días no he tenido tiempo de pensar 
en extranjeros, estamos pensando en el equipo de 
los jugadores nacionales y luego pensaremos en el 
extranjero o extranjeros, porque todavía no se sabe 
que va a salir". 

- ¿El retorno a primera supone una carga ex
cesiva? 

- "Es un objetivo que es un reto muy difícil en 
la situación que se está y más si suben dos equipos". 

..Rafa Peiró, prefiere pisar firme, siendo consciente 
de las tjificultades con que se va a encontrar. 

"Ahora mismo el Cajamadrid es un equipo más 
de los teóricamente posibles a subir, pero sin estar 
por encima del resto, el tema es trabajar con esta gen
te y lo primero que se tienen que dar cuenta los ju
gadores es que están jugando en 1.ª B, que no es 
primera división y que el nombre no significa nada, 
sino hay que ganar partidos". 

- ¿Qué referencias tienes de la afición de 
Alcalá? 

- "He estado viendo algunas veces al Cajama
drid en el antiguo pabellón que tenían y la gente se 
volcaba con el baloncesto, pienso que ahora mismo 
el jugar en primera B, tal como está la competición 
tiene que tener casi los mismos alicientes que la pri
mera. No se, exáctamente, como va a responder, pero 
confío en que vaya a asistir aunque su equipo jue
gue en primera B''. 
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Anastasia López Blanco ha 
dicho adios al baloncesto. 

Cuando concerté con Anastasio López Blan
co, la entrevista tuve la impresión de que de algu
na manera iba a resultar electrizante. Los motivos 
podfan y deblan de ser muchos, sobre todo por 
cuanto este hombre ha supuesto en el balonces
to de la entidad ahorrista. 

. - ¿Por qué se ha llegado al descenso? 

~ Nosotros, cuando empe
zamos esta temporada, (noso
tros digo) la propia directiva, los 
propios jugadores, los medios 
informativos, la opinión pública, 
el público de Alcalá de Hena
res. Se suponia que'debiamos 
estar peleando entre el 5°, 6º 6 
7° puesto, peleando desde arri
ba por descontado porque el 
conjunto de hombres que ha
biamos logrado reunir, era un 
equipo que debería dar guerra, 
y así fue, así fue, al principio, lo 
que ocurre es que, bueno, em
pezamos con lesiones, noso
tros no tenemos más lesiones 
que nadie en absoluto quizas, 
las_ mismas, lo que ocurre que 
nosotros las hemos tenido en 
momentos que nos han hecho 
más daño. 

- La lesión de Dikema, nos 
lleva a dejar de estar arriba y 
pasar a estar en la "A 2" es evi
dente que a nadie nos gustan 

los sustitutos y en esta ocasión 
la elección no fue buena y es
tamos abajo. 

- No pasa nada, no se 
muere nadie, lo que pasa es 
que vamos a estar peleando 
abajo en vez de arriba. 

- ¿Qué ha ocurrido des
pués?. Pues ha ocurrido que si 
nos ponemos a analizar, seria
mente, el comportamiento de 
los demás equipos, es eviden
te que a todo el mundo le ate
rra estar peleando en A 2, y 
que nadie quiere correr el ries
go del descenso, entonces ha 
habido equipos como por 
ejemplo Clesa-Ferrol que ha 
hecho un fichaje importante pa
ra no estar abajo. Nadie pensó 
que el Caja de Alava, por una 
razón del fantasma del descen
so sale corriendo e igual lo ha
ce el Magia de Huesca que se 
trae a Bryan que le salva de és
to, entonces de los que había 

en un principio a los que final
mente hay, nosotros fuimos los 
que no pudimos mejorar la es
tructura del club, por un proble
ma de filosofía; y bueno qué ha 
ocurrido, que si nuestro gran 
defecto ha sido la falta de rebo
tes pues al final con esos ficha
jes, con los equipos que pelean 
con nosotros fué mucho más 
notorio. 

• No estoy quema
do, sólo decep
cionado. 

- La anterior temporada 
cuando tocaba a su fin y el 
CAJAMADRID estaba elu
diendo el descenso, todo era 
querer corregir errores del 
comienzo. Se termina la tem
porada salvando la categoria 
y al comenzar ésta, la ya 
concluida, los errores .si
guen siendo los mismos y el 
talonario sigue funcionando. 
¿como se entiende ésto? 

- Bueno, nosotros, el Club 
seguirá recibiendo calificativos 
terribles, lo del talonario no se 
utiliza nada más que con este 
club, con ninguno más. Es ab
solutamente incierto digo, por
que yo no lo he compartido 
nunca y es que ésto te crea una 
situación de auténtica desespe
ración. Tenemos los america
nos más baratos de liga 
nacional. Nosotros lamentamos 
que se siga diciendo que los fi
chamos de talonario y no cuan
do se planteó el problema de 
equipo rico que lo hemos lleva
do a hombros de toda la vieda 

dad y ganabamos en 
contrataque. 

- Usted me está diciendo 
que no hay talonario pero In
dudablemente el Cajamadrld 
está jugando con una venta
ja que otros clubs no tienen, 
que es la posibilidad de dar 
un empleo a un jugador que 
muchas veces es mejor que 
UI"! talón. Ansan vino con un 

y creo que será dificil que nos 
lo tengamos que quitar, es tan • 
incierto como que tenemos un 
presupuesto caro, todavía estoy 

Eduardo Ruíz ha 
demostrado ser 

por escuchar por leer que el 
Cajamadrid tiene un presu
puesto como los demás, es de-
cir, no es lo mismo salir al 
mercado con un presupuesto 
de 90 millones de pesetas que 
es el presupuesto medio de los 
equipos A 1 y encima recupe-

un buen 
trenador. 

en-

ran 25 ó 30 millones que es qui
tando al Madrid y Barcelona la 
recaudación media de los equi- • 
pos de la A 1; mientras que el 
Cajamadrid tiene un presu
puesto normalito y encima de 
propina tiene escasas taquillas. 
Tenemos a los americanos más 
baratos y encima siguen dicien-

No creo que de
bamos tener u na 
cura de hu
mildad. 

do que hacemos un equipo de 
talonario "VALE" es verdad, 
que hicimos todo ·el procedi
miento para fichar a Dy, enton
ces no había la duplicidad de 
aleros, se produjo después co
mo consecuencia de unas con
versaciones paralelas y Veni de 
la Cibona, venía ·de hacer un 
trabajo bastante importante, no
sotros eramos conscientes de 
que perdiamos algo de rebote 
sin embargo eramos conscien- · 
tes de que perdíamos agresivi-

· contrato que prácticamente 
estaba estipulado a un pues-
to de trabajo. . · 

- No. Eso no es cierto es 
radicalmente incierto, An~an 
cuando yo le conocí estaba tra
tando de conseguir una oposi
~ión en Barcelona para 
incorporarse a una entidad fi
nanciera, habida cuenta de su 
condición de que terminaba 

ahora su carrera de económi
cas y lógicamente el hombre 
·quería buscar empleo. Enton
ces entrar en el Cajamadrid 
quería decir buscar otros hori
zontes y la condición con An
san Piera: si durante los dos 
años, consigue un empleo hay 
unas condiciones contractua
les, estructurales y no hay otras 
porque lógicamente le cambia
mos y le privamos de que ha
ga oposiciones a entidades de 
crédito de Cataluña pero no es 
que tenga un empleo asegura
do de ninguna manera y nin
gún jugador de los que hay 
tienen asegurado el empleo y 
ninguna posibilidad de empleo 

- El e!'ltrenador Eduardo 
Rulz ¿no ha sido jugar una 
carta demasiado fuerte para 
un play-off de descenso? 

- No, en absoluto. Eduardo 
Ruíz ha demostrado ... Además 
mire usted en este país hay 
cuatro entrenadores que todo 
el mundo conoce que son ver
daderamente (yo digo a nivel 
Europeo) importantes y los de
más son todos iguales, no hay 
gran diferencia personal , es 
una opinión particular pero que 
está muy difundida. ' Eduardo 
Ruíz y el baloncesto Español 
cuando menso, me agradece
rá que mi club ha pagado por 
el descenso, pero hemos inyec
tado, hemos incorporado un 
entrenador tan bueno como 
demás, en la familia de los en
trenadores españoles Eduardo 
Ruíz, repito, es tan bueno como 
los demás. · 

- ¿Por qué, ahora que ya 
ha pasado todo, el relevo de 
entrenador, que causas han 
motivado ésto, habla alguna 
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• El Balance Personal ha si
do negativo, porque me 
llevo la incomprensión de 
mucha gente, tambien es 
cierto que he cosechado 
grandes amigos 

disfunción entre entrenador 
y jugadores como se ha ba
rajado hasta el final? 

- Sí, eso sí es posible que 
sea cierto. Mire usted todo co
mienza en la temporada ante
. rior, es lógido había habiqo una 
situación dura, jugamos tam
bién por el descenso y ésto 
creó una situación de conflicto 
como es lógico y razonable 
pensar, al principio suponíamos 
que era otra temporada, que 
podría haber otra manera de 
actuar pero lo cierto es que sur
gen los problemas tan pront? 
como empiezan a ser los pri
meros partidos, se pierden o 
por lo menos no se juegan co
mo queríamos todos, surge el 
conflicto. Realmente. lo que 
guardo es un recuerdo imbo
rrable de Tomás González por
que además, como persona, es 
un gran caballero, como entre
nador cumplió una temporada 
perfecta en Cajamadrid, otra 
cosas es que la relación de 
jugadores-entrenador, que 
aconsejaron que era el momen
to de cambiar. El momento del 
cambio no se elige, el momen
to del cambio surge y como 
consecuencia de ello, pues 
bueno había otro. Se nos ha 
acusado de que fuera Eduardo 
Ruíz, aparte de que, repito'. es 
un hombre que ha dado su iue
go, pero tampoco hay grandes 
entrenadores en España, la 
prueba de ello es que muchos 
equipos se ven obligados a fi
char un extranjero. 

- Pero el asunto de To
más González ya trajo sus 
problemas anteriormente 
porque Llorente fue uno de 
los jugadores que, en cierto 

modo, salló del Cajamadrld 
por el poblema de Tomás 
González, los cuales eran 
bastante notorios, en la te..Pl
porada anterior. ¿Como se le 
vuelve a mantener en el 
equipo? ¿No es jugar con 
quimeras en este sentido? 

- No; no es cierto. De nin
guna manera estoy dispuesto a 
aceptarlo, José Luis Llorente 
salió del Cajamadrid por razo
nes poderosas que yo aplaudo 
y admiro, primero porque en 
contró un contrato superior y 
segundo porque José Luis Llo
rente, que es un gran jugador, 
tiene las idea muy claras y quie
re jugar con un equipo que pe
lee arriba y sabe que el 
contrato con el Cai-Zaragoza le 
permitiría jugar copa de Euro
pa y jugar en competiciones In
ternacionales, eso es evidente, 
pero de ninguna manera ha sa
lido por Tomás González que 
ha habido problemas entre To
más González y Beirán, bueno, 
pues cuando se pierde siempre 
hay conflicto, hay discusiones. 

- ¿Cual es su balance 
personal, cuando ya ha de
jado su función de Vicepre
sidente del Club.? 

- El balance personal ha si
do negativo, porque me llevo la 
incomprensión de mucha gen
te, también es cierto que he co
sechado grandes amigo. 
pocos, pero grandes amigos y 
me llevo la incomprensión de 
muchos sectores. No estoy 
quemado en absoluto. Cr~o 
que, bueno, yo siempre d11e 
que el baloncesto si me fuera 
a quitar un minuto de mi traba
jo lo dejaría, entonces tengo 
que reconcoer que la tempora
da pasada me ha quitado algo 
más de un minuto, entonces ló
gicamente tengo que decir 
adios y no estoy quemado, sen
cillamente ya le digo que estoy 
harto. Es un experiencia que la 
acepto pero que la valoro ne
gativamente. 

- Usted ha sido un hom
bre que ha Ido por la vida co
mo triunfador nato, porque 
asf lo marcan sus cualida
des, el sabor que deja un 
descenso cuando se ha teni
do todo a su favor y ahora se 
recoge un fruto que es prác- , 
tlcamente · Inesperado. Es 
duro ¿no? 

- Mire usted, la situación en 
este momento para Cajamadrid 
es ideal, si este año logramos 
salvarnos en el último play-off y 
seguimos con el "apellido" que 
tenemos es decir nosotros nos 
hemos labrado un signo de 
perdedor nato en los últimos 
años no habríamos conseguido 
nada, es decir seguir al año 
que viene peleando por lo mis
mo, es innecesario. Con el equi
po que tenemos debemos 
volver a primera. En primera B 
lógicamente con este equipo 
tenemos que estar como gana· 
dores permanentes, hay que ju· 

gar a ser un equipo de 1-B no 
un equipo descendido no se 
puede estar en primera-B pen
sando que se es un equipo de 
primera que está transitoria
mente. Hay que ser conscien
tes de que somos un equipo.de 
primera y plantearse como ob
jetivo el ascender al año que 
viene. 

- Hablando de la tempo
rada 86-87 que es la que aho
ra se empieza a abrir camino 
en el Cajamadrld. En primer 
lugar ¿va a ser una cura de 
humildad? 

Le debería de. contestar a 

usted el responsable del Caja
madrid pero no sé quién es, yo 
asumo un poco la responsabi
lidad y la represento. Humildad 
no, aunque claro nosotros la 
verdad es que se nos hace 
muy dificil jugar a este depor
te. Hemos ido sufriendo por ahí 
todas las impertinencias, las in
clemencias de una serie de in
tervenciones, nos han dicho 
cuando hemos llegado a algu
na Ciudad que somos centra
listas, es verdad, porque somos 
de Madrid, cuando llegamos a 
otra depende del color nos han 
dicho así, así gana el Madrid, 
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algunas veces, otros casos ha
blan de talonario como usted 
acaba de decir hoy, en otro el 
equipo rico, en otros tambien 
nos cuentan los arbitras eso lo 
hace insostenible es decir, yo 
recuerdo que una gran parte 
de los equipos de primera divi
sió_n han bajado alguna vez y 
nadie les ha dicho ni palabra, 
yo estoy diciendo que no es 
bueno bajar que mejor sería es
tar peleando arriba por la copa 
de Europa_ evidentemente, pe
ro si bajamos no es malo, pero 
no nos hace falta una cura de 
humildad. 

- ¿A que se dedica un 
sábado, un domingo, un fin 
de semana en concreto? 

- Bueno, pues ahora me 
dedico a estar con mis hijos, mi
re, el otro día estuve jugando al 
futbol con ellos que hacia mu
cho que no lo hacia. 

Si hay algo que el balon
cesto pierde en estos momen
tos es, sin lugar a dudas, un 
dirigente con personalidad y 
temperamento dónde su mejor 
arma ha sido escuchar a todos 
y dejar la decisión final para él 
solo. 

Jaime Sánchez 
Fotos: Manuel Tello 

• De Tomás Gon
zález guardo un 
recuerdo imbo
rrable. Es todo 
un caballero. 

• Lo del talonario 
no se usa más' 
que con este 
Club; llega un 
momento en que 
ya te hartas ... 
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IFUTBOL 1 

EL PRESIDENTE DEL ALCALA 

A CORAZON ABIERTO: 

''HE PENSADO EN IRME. MUCHAS VECES'' 
A Sergio Alonso le ha tocado vivir esta temporada, uno de 

los momentos más amargos desde que está en la junta 
directiva del club. Primero como vicepresidente y después 

como presidente. Sobre todo teniendo en cuenta, que el 
Alcalá este año ha bajado de categoría; debido a esa 

reestructuración, que en su día se hizo. 

En esta temporada que acaba de finalizar, ha habido 
prácticamente de todo; diversos entrenadores, ceses, baja 
de jugadores, huelgas. Mucho ha tenido que ~capacitar el 
presidente del Alcalá, para que en la temporada próxima, 
se pueda hacer un equipo de una forma que no existan 
tantos problemas y devolverle a la categoría perdida. 

- ¿Qué es lo que va a pa
sar aqui en adelante en el 
Alcalá? 

Económicamente esta tem
porada hemos ido bien, se han 
pagado cosas de temporadas 
anteriores; se han tenido más 
ingresos de los esperados. Eso 
ha sido lo fundamental; hemos 
tenido durante la temporada de 
todo; un encierro improceden
te, que si se tuviese que efec
tuar ahora, sólo unos jugadores 
pensarán en el encierro que hi
cieron; pues verán, que fue ' 
prácticamente una tontería. He
mos tenido problemas de dimi
sión del entrenador, le hicimos 
caso y dejamos al preparador 
físico a un lado, porque él dijo 
que no lo necesitaba. Ahí la j!.m
ta directiva y yo, como presi
dente de ella, nos 
equivocamos. Al cambiar de 
entrenador, se ha visto que el 
equipo no era tan malo como 
aparentemente parecía. Cuan
do se ha llegao a fin de tempo
rada, ha habido directivos que 
han puesto su cargo ádisposi
ción del presidente, ha habido 
otros que no lo han puesto, hay 
gente que se quema antes, 
otros que se queman después. 
Se ha hecho una reestructura
ción de la junta directiva, que 
después de los últimos contac
tos se dará a conocer. 

-: ¿Culllea crees que han 
alelo, loa erront• que haa po
dido cometer en este afto? 

- Errores, siempre que se 
tienen que tomar decisiones es 
lógico que los haya, lo.mismo 

que aciertos. Nada más se 
equivoca la persona que tiene 
que tomarlas, he recapacitado 
sobre algunos errores, en la 
parte técnica, ha sido, el que he 
comentado antes; en el aspec
to de secretario técnico, hemos 
cometido errores, de princi
piantes; un error grave, fue el 
celebrar la asamblea · para 
aprobación de presupuestos, 
pero fue, pensando un poco, 
en que estábamos esperando 
una auditoría que nos había he
cho la liga de f.útbol profesional, 
y no nos podíamos salir de 
e·sas normas. Un presupuesto 
se tiene que aprobar, al empe
zar la temporada y no cuando 
está comenzada, es lógico que 
en ese momento los socios se 
quejaran, intentaran decir que 
estaban ahí. Hay otra s·erie de 
errores de contacto con las per
sonas, en algunas cosas se pe
caba de blando y otras a lo 
mejor de dictador, pero el ba
lance para mí ha sido positivo, . 
e intentaremos por todos los 
medios el año que viene, corre
gir los errores que se han po
dido cometer este año. 

- ¿Te estás valiendo de 
eate puesto, para hacer lo 
que quieres? , 

- En absoluto, tengo dentro 
de la junta directiva a personas 
que están conmigo, y que las 
consulto todas las decisiones, 
independientemente de que se 
consulte a toda la junta directi
va, se le hable y se le comente 
las reuniones que tenemos. 
Luego hay otras personas más 

allegadas dentro de la iunta 
que las comentas exactamen
te los pasos que se van a dar. 
Yo estoy haciendo lo que mi 
conciencia me dicta, no hago 
lo que quiero, sino lo que creo 
que es lógico, para el bien de 
la sociedad. 

- En la última asamblea 
celebrada, jugábals con un 
as en la manga, al cuestio
nar la permanencia en la di· 
rectlva, si los socios no 
aprobaban medidas para 
sancionar a los jugadores 
encerrados en los vestua
rios, sabiendo que no hay 
nadie dispuesto a hacerse 
con las riendas de la so
ciedad. 

- He escuchado la cinta de 
esa asamblea, y la verdad es 
que reconozco que pequé mu
chas veces de agresividad, al 
decir que queríamos medidas 
drásticas; creo que en ese mo
mento estábamos un poco 
calientes. Sufrimos un despres
tigio no sólamente como socie
dad, sino como personas. Las 
medidas que nosotros tenía
mos pensadas desde el princi
pio son las que al final han 
resultado, y no fue mala medi
da, se cometió un error grave 
al encerrarse, cuando llevába
. mos una temporada económi
camente bien. 

-:-· ¿El cargo llega a 
quemar? 

- Ha veces he salido de es
te despacho, con muchas ga
nas de irme y no volver, ·pero 
siempre he sido consciente de 

que lo cogí con una responsa
bilidad y no va a ser fácil que 
me vaya por una tontería; me 
iré cuando vea que la situación 
está grave y no se puede suje
tar, o que la situación esté arre
glada y dejaré paso a otra serie 
de personas que puedan se
guir dirigiendo la sociedad. 
Porque la verdad es que, este 

cargo, quieras que no, te que
ma con el tiempo. 

- ¿Qué déficit tenia el Al· 
calé, cuando empezastes la 
temporada, y cómo se ha fl· 
nallzado? 

- La auditoría sacó un dé
ficit aproximado de veintitres 
millones, y el déficit que puede 
quedar esta temporada es en-

"EMILIANO RODRIGUEZ, NUEVO 
SECRETARIO TECNICO DEL 
ALCA LA" 
"NO SEGUIRA JIMENEZ PIÑERO" 

Existe cierto hermetismo en la sede del Alcalá sobre 
las diversas gestiones que el presidente de la sociedad Ser
gio Alonso está llevando a cabo en estos días, tratando de 
hilar fino, sin dejar cabos sueltos que puedan garantizar 
que su club la próxima temporada va a estar en los pues
tos que den derecho a participar en las eliminatorias para 
ascender a 2.ª B. 

Aunque todavía no se haya anunciado, es seguro que 
Emiliano Rodríguez será el nuevo secretario técnico del Al
calá; asimismo, el actual entranador Jiménez Piñero no se
guirá dirigiendo el equipo la próxima temporada. Entre los 
nombres que se barajan para el cargo existen varios, sien
do aventurado nombrar a alguno en estos momentos. 

En cuanto a la plantilla parece que seguirá la base del 
equipo de la temporada anterior, hasta estos momentos tan 
sólo Juan Díaz, incorporado al Atlético de Madrid, y Car
los, que ha fichado por el Poblense, son las únicas bajas 
que presenta el club, el resto está en negociaciones, aun
que siempre se estará a la espera de lo que decidan el 
nuevo secretario técnico y entrenador, que contarán con 
la inestimable colaboración de Luis Ricardo Sánchez, ver
dadero artífice de la recuperación del equipo la pasada 
temporada. · 
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tre quince y dieciseis millones 
de pesetas. 

- ¿Cómo está actual
mente la balanza de pagos 
en el Alcalá? 

- Existen algunos provee
dores de Alcalá que se les de
be dinero, hay jugadores de la 
temporada pasada por pag.ar 
que es lo que más te apremia , 
se debía alrededor de nueve 
millones y quedan cerca de 
tres. Luego hay otra deuda de 
los años 81 -82-83-84, que son 
deudas que no te aprietan . No
sotros la deuda más grande 
que tenemos es la deuda del 
año pasado, que fue de cator
ce mil millones y esa es la que 
hemos estado haciendo frente: 
se ha pagado al Banco Exterim 
de España un crédito de un mi
llón y medio, se ha pagado a ¡u
gadores de ocho millones q~e 
se debían algo más de seis ; 
pienso que se ha reducido bas
tante la deuda del año pasado. 

- ¿Pueden existir denun
cias este año por parte de 
los jugadores, que hartan pe
ligrar la permanencia del Al
calá en Tercera División? 

- La denuncia sólamente 
puede venir de esta tempora
da, tenemos sólo dos jugado
res profesionales y un 
entrenador; el entrenador rela
tivamente se va a quedar liqui
dado ya. Podemos tener 
alguna denuncia de tempora
das anteriores, pero pienso que 
si la liga de fútbol profesional y 
la Federación Española es jus
ta, esa denuncia pertenece a 
fechas anteriores a junio del 84; 
pertenecen al plan de sanea
miento del fútbol profesional es
tablecido entonces, por lo que 
no hay ninguna posibilidad de 
que por causas económicas el 
equipo baje de categoría. 

- ¿A Sergio Alfonso le 
cuesta dinero el Alcalá? 

- Ese es un problema rela
tivo, pienso que al ocupar el 
cargo de presidente, sa~es a lo 
que te comprometes, siempre 
es lógico plantear que te cues
te dinero, yo he tenido que ava
lar con algunas otras personas, 
alguna letra o algún talón, siem
pre tienes gastos más de lo que 
normalmente se esperaba, pe
ro tampoco es un demasiado. 

_ ¿Cómo está la situa
ción con los jugadores ac
tuales de la plantilla? 

_ El responsable de la plan
tilla es el entrenador, porque él 
está ahí para dar la cara, s1em-

pre en contacto con el secreta
rio técnico que es el que le va 
a buscar y traer el jugador ne
gociándolo con el club, para 
ahorrarle dinero al club, yo es
tuve el viernes con los jugado
res y les dije que estuvieran 
tranquilos que por las oficinas 
del Alcalá van a pasar todos, 
para conocer su situación, ha
blar con ellos y llegar a un 
acuerdo, hay una base de-equi
po hecha y espero que esa ba-

ALCAMOVIL 
CONCESIONARIO OFICIAL 

LADA - NIVA 

se de equipo se mantenga, 
también es lógico, que espere
mos tener un entrenador para 
decirnos lo que él quiere de 
ese equipo. 

- ¿Se confirma la pre
sencia de Emlliano Rodrí
guez en la secretaria técnica 
del Alcalá? 

- La junta directiva del Al
calá, tiene la intención de traer 
un secretario técnico que no 
haya estado por aquí, que sea 

Si usted pensó que nunca podría tener un co
che nuevo, nosotros le aseguramos que sí. 

Compruébelo en: ALCAMOVIL 
Paseo de Los Curas, 16. 

ALCALA DE HENARES 
TEL. 8802513 - 8802597. 

nuevo e intentara cambiar un 
poco la imagen a ver si nos da 
otro resultado, porque he com
probado que las tres o cuatro 
últimas temporadas, hemos fa
llado al principio y no nos he
mos podido recuperar nunca 
de los fallos que hemos come
tido, pensando bien , vamos a 
coger a una persona un poco 
más estricta técnicamente, pa
ra que nos traiga a esos juga
dores, y que no tengamos que 
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estar durante toda la tempora
da dando retoques a la plan
tilla. 

- Entonces, se va a fi
char un secretarlo técnico, 
Emlliano Rodriguez es uno 
de los que puede fichar por 
el club. 

- El Alcalá necesita un téc
nico bueno y un secretario téc
nico bueno, porque he visto 
anteriormente a directivos y a 

gente que ha querido cumplir 
la tarea de secretario técnico y 
no se ha llegado a cumplir por
que no han tenido voluntad, P.e
ro creo que no se ha cumplido, 
este año nos tenemos que ro
dear de gente que esté prepa-

. rada profesionalmente en estos 
temas. 

- ¿Se está intentando 
contratar a un entrenador de 
categoría? 

- La verdad es que tan;ipo
co está definido el puesto de 
entrenador, se ha hablado cOn 
Piñero que es con el primero 
que lo tenemos que hacer, te
níamos un compromiso, pero 
no voy a decir que se vaya a 
quedar porque existen otros in
convenientes para que Piñero 
a lo mejor no se quede; ahora 
estamos empezando a nego
ciar con otros entrenadores, a 
ver como se mueve el merca
do, y la verdad es que ·intenta
remos fichar un entrenador que 
sea un poco de categoría y que 
tenga una personalidad fuerte. 

- ¿Con qué presupuesto 
piensas afrontar la próxima 
temporada? 

- El tema económico no lo 
podemos olvidar, el presupues
to del año pasado fue de vein
tiseis millones y para el año que 
viene andará alrededor de 
veinticinco millones de pesetas. 
Para jugadores va a ser prácti
camente el mismo que hemos 
tenido esta temporada, enton
ces lo que intentamos es así· 
mismo conseguir los mismos 
ingresos, que han sido alrede
dor de treinta y tantos millones 
de pesetas, para poder sanear 
bastante más el club, el presu
puesto para jugadores será de 
unos catorce millones de pese
tas, lo mismo que el año pasa
do; pienso que para la Tercera 
División gastarse esa cifra en ju
gadores es un presupuesto 
bueno y si podemos conseguir 
los mismos ingresos que he
mos conseguido esta tempora
da , se quedará el club, 
bastante saneado. 
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ATLETISMO 

EN VALLEHERMOSO SE 
CELEBRO EL-IV GRAN PREMIO 

INTERNACIONAL DE 
ATLETISMO. 

• Cae demostró, una vez más, su clase. 
• El poderío inglés queda patente: Linford se., 

gunda mejor marca mundial en 100 m. 

El miércoles se celebró en 
et Estadio de Vallehermoso de 
Madrid el IV Gran Premio Inter
nacional "Papel Galgo", el má
ximo aliciente residió en ver lo 
que podía hacer Sebastián 
Coe, pero el atleta inglés, llegó, 
venció sin más, con un tiempo 
de 1.45.56 y se marchó, la es
pectación puesta por ver si in
tentaba rebajar su marca en la 
rápida pista de Vallehermoso 

En lanzamiento de peso, 
Enriquete Díaz conseguía el re
c9rd de España con 14, 72 m. 
en su cuarto intento. 

Pero el verdadero anima
dor de la tarde fue el inglés Lin
ford Chirstie que en la carrera 
de los 100 m. consiguió un 
tiempo de 10, 04 que le situan 
en el segundo puesto del ra
king mundial. 

quedó defraudada, aunque el 
público contó con otros alicien
tes que eclipsaron el paso de 
Coe por Madrid. 

Sobre todo teniendo en 
cuenta que Javier Arques en 
100 metros, quedaba cuarto,· 
consiguiendo el record de Es
paña, al hacer un tiempo de 10, 
21, rebajando su anterior mar
ca en 13 centésimas. 
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RESULTADOS TECNICOS 

CATEGORIA MASCULINA 

100 m.: 1, Cristie (GRB), 10.04; 2, Jeferson (USA), 10.17; 3, 
Simón (CUB), 10.18; 4, Arqués (ESP), 10.21; Sacón (CUB), 
10.24; 6, Lara (CUB), 10.44. . 
200 m.: 1, Da Silva (BRA), 20.28; 2, Jeferson (USA), 20.36; 
3 Heras (ESP), 21 .22; 4, Prado (ESP), 21 .35 
10 Km. marcha: 1, Bamilano (ITA), 41: 10.15; 2, Prieto (ESP), 
41 :14.09; 3, Marín (ESP), 42:26.75; 4, Alcalde (ESP), 43:23.88; 
5, Plaza (ESP), 43:23.88. 
400 m.: 1, Black (GBR), 45.46; 2, Hernández (CUB), 45.51; 
3, Daniel (USA), 45.83. . 
800 m;: Coe (GB) 1:45.66. Druppers (HOL} 1:47.76. Vera 
(GAS) 1 :48.42. Benito (RP) 1 :49.04. Ramos (CUB) 1 :49.40. 
1.000 m.: Azcona (GA) 2 :24.4. Arconada 2:24.6. 
Morales2:25.3. 
3.000 m.: Domingues (BRA) 7:58.28. Solly (GB) 7:58.88. Sán
chez Vargas (IND) 8:02.22. Binns (GB) 8:04.96. Polo (GA) 
8:13.46: Esparcía (GA) 8:13.56. Llorente (GA) 8:14.03. 
Altura: Cabrejas (TOL) 2,20. Bécker (FCB) 2,16. Ortiz (ARG) 
2,10. Ramos (GA) 2,00. Mendes (POR) 2,00. 
Relevo de 4 x 100 m.: España (Gascón), Prado, Heras y 
Arques) 40.05. Cuba (Chacón, Lara, Querol y Simón) 40.09. 
España «B» 41.83. 
Martillo: Fuentes (ESP), 71,94; 2, Gimeno (ESP), 71,86: 3, 
Velasco (ESP), 65,98; 4, Herranz (ESP), 62,36. 
Longitud: 1, Tchochev (BUL), 8,19;2, Oliván (ESP), 7,76; 3, 
Medeiros (POR), 7,57; 4, Corgos (ESP), 7,46; 5, Solanas (ESP), 
7,44. 
Salto con pértiga: 1, Corella (ESP), 5,00; 2, Paradina (ESP), 
4.70; 3, . Baraona (ESP), 4,50; 4, Miranda (ESP), 4,50. 
Jab81i11a1 1. Gonzalo (CUB), 75,00; 2, Maroto (ESP), 60,30; 
3, Rosell (ESP), 50,5n, 
400 m.v.: 1, Paige (USA), -4Q,84; 2, Zimerman (BEL), 50.42; 
3. Oakes (GBR), 50,81; 4, Azulay (t:SR}.__51.57; 5, Huedo (ESP), 
52,32. 

CATEGORIA FEMENINA 

1.500 m. Valero (ADM) 4:32.23. Recio (CS) 4:32.59. Díaz 
(ADM) 4:32.62. Pérez (ALE) 4:32.65. Zúñiga (AUR) 4:35.20. 
Marqués (POR) 4:35.91. 
Jabalina: Golón (CUB) 65,20. García (CUB) 64,76. Leal (CUB) 
63,74. De Grasse (CUB) 55,38. Vizcaino (TI) 54,48. Vaz (POR) 
49~Q . 
100 m.: 1, Gomes (POR), 11 ,59; 2, Cano (ESP), 11.85; 3, Hor
telano (ESP), 12.25 . 

. 400 m.: 1, Ottey (JAM), 53,20; 2, McKeen (CUB), 54,42; 3, 
Lopes (POR), 56.02 . 

. Peso: 1, Díaz (ESP), 14,72; 2, Silverio (POR), 14,38; 3, Ra
mos (ESP), 13,70. 
Longitud: 1, Cristova (BUL), 6,60; 2, Berkley (GB), 6,40; 3, 
Miranda (ESP), 6,19; 4, Fernández (ESP), 6,13. 


